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Памятные 
даты

19 Июня 

– Всемирный день детско-
го футбола.

20 Июня 

– Всемирный день бежен-
цев.

– В Санкт-Петербурге в са-
ду Кадетского корпуса со-
стоялся первый в России 
полет на воздушном шаре 
(1803 г.).

– Сэмюэл Морзе запатен-
товал телеграф (1840 г.).

– В Нижнем Новгоро-
де проведена первая в Рос-
сии линия телефонной свя-
зи (1881 г.).

21 Июня 

– День кинолога.
– Международный день 

йоги.
– Всемирный день руко-

пожатий.
– Всемирный день гидро-

графии.

22 Июня 

– День памяти и скорби 
(День начала ВОВ).

23 Июня 

– Впервые в мире произ-
ведена пересадка клетки че-
ловеческого мозга (1998 г.).

24 Июня 

– Началось коммерческое 
цветное телевещание (1951 
г.).

25 Июня 

– День моряка (морепла-
вателя).

– День работников стати-
стики.

–В Ленинградском коми-
тете по делам изобретений 
патентуется прибор для за-
писи звука на кинопленку 
во время киносъемки (1927 
г.).

– СССР вступил в Между-
народную федерацию фут-
бола (1946 г.).

– Запускается первый со-
ветский метеоспутник «Кос-
мос-122» (1966 г.).

Сердечно по-
здравляю сотруд-
ников поликлиник, 
больниц, всех ме-
дицинских служб 
и учреждений Ма-
гаданской области 
с профессиональ-
ным праздником!

Наши медики ре-
шают огромный 
объем задач, от кри-
тичных ситуаций до 
профилактики забо-

леваний. За буднями, цифрами и показателями 
стоит человек, выбравший самую гуманную, че-
ловечную и незаменимую работу, к которому об-
ращаются с болью и надеждой на исцеление.

Спасибо всем работникам и ветеранам здраво-
охранения за стойкость, труд и милосердие, бес-
ценный опыт, который вы передаете молодым 
коллегам. За помощь бойцам, получившим ране-
ния в ходе специальной военной операции.

И вам всегда будут искренне благодарны ко-
лымчане, которым вы вернули силы или спасли 
жизнь. Желаю благополучия, семейного счастья 
и крепкого здоровья вам и вашим пациентам. С 
Днем медицинского работника! Пусть медицина 
остается вашим любимым делом.

Губернатор Магаданской области
Сергей ноСов

УважаеМые работнИкИ И 
ветераны ЗдравоохраненИя!

от всей души поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

Сегодня мы чествуем тех, кто посвятил свою жизнь 
благородному и важному делу – заботе о здоровье 
людей. В будни, выходные и праздники вы боретесь 
за жизнь своих земляков. В ваших рядах – ответст-
венные, стрессоустойчивые, терпеливые и эмпатич-
ные специалисты, преданные своему делу.

Сотрудники системы здравоохранения Магадан-
ской области – герои нашего времени, чья миссия 
сложна и ответственна. Она требует полной самоот-

дачи и душевной щедрости, и сегодня праздник всех работников этой сферы: врачи, 
фельдшеры, медсестры, санитары, лаборанты – слова благодарности звучат для каж-
дого из вас.

Благодаря работе специалистов и развитию системы здравоохранения инфекцион-
ные заболевания и сердечно-сосудистые болезни удается быстро обнаружить и купи-
ровать. Важную роль в этом играют фармакологи и химики, которые разрабатыва-
ют новые препараты и совершенствуют существующие формулы лекарственных ве-
ществ.

Профилактика заболеваний – еще один большой пласт задач медработников. 
Именно благодаря вакцинации получается контролировать распространение виру-
сов и бактерий, защищая тем самым уязвимое население – детей, людей с ослаблен-
ным иммунитетом и «серебряного» возраста. Все это – ваша заслуга, дорогие медики!

Искренне желаю всем вам крепкого здоровья, семейного благополучия и неиссяка-
емого оптимизма. Пусть для оказания своевременной и качественной помощи всег-
да будет все самое необходимое. Мира, добра и успехов! Мы восхищаемся и гордим-
ся вами!

Глава муниципального образования «Город Магадан»,
мэр города Магадана Лариса ПоЛИканова

Территория дружбы
Фестиваль, направленный на укрепление взаимопонимания между народами

в областном центре в 
день россии прошел тради-
ционный фестиваль «тер-
ритория дружбы». Встреча 
представителей разных на-
циональностей, проживаю-
щих в мире и согласии на се-
верной земле, прошла в скве-
ре «70 лет Магадану» в 16-й 
раз.

Ежегодно представители 
бурятского, киргизского, та-
тарского, украинского, уз-
бекского, азербайджанско-
го, грузинского, армянско-
го, немецкого, русского и ко-
ренных малочисленных се-
верных народов собирают-
ся вместе, чтобы пообщать-
ся, показать друг другу свои 
умения и навыки, а также 
угостить магаданцев блюда-
ми национальной кухни.

В меню праздника – ру-
мяные блинчики, ватрушки 

и пирожки, душистый чай, 
ароматные фрукты, мясо, 
рыба и многое другое.

– Мы рады всех видеть, за-
мечательный праздник! Для 
каждого из нас он святой. 
Поэтому мы всегда так тща-
тельно к нему готовимся. Ма-
гадан – многонациональный 
город. Мы счастливы здесь 
собраться все вместе, пооб-
щаться, окунуться в культуру 
наших соседей. Поздравляем 
наших земляков, магаданцев. 
Пусть город живет дружно, 
как и прежде, пусть над ним 
всегда будет мирное небо, – 
отметил заместитель пред-
седателя азербайджанской 
диаспоры «бирлик» ашраф 
керИМов.

Организаторы фестиваля – 
управление по делам моло-
дежи и связям с обществен-
ностью мэрии Магадана – 

на месте многонациональ-
ной встречи друзей подго-
товили несколько площадок. 
Здесь представители разных 
народов и общественных ор-
ганизаций демонстрировали 
традиционные националь-
ные костюмы и ремесла, де-
лились творчеством.

– «Территория дружбы» 
стала фестивалем взаимо-
понимания и уважения. Я 
благодарю организаторов 
и участников за то, что вы 
так интересно и колоритно 
знакомите нас с историей и 
культурой народов России. 
От всей души желаю всем 
вам семейного счастья, до-
бра и мира, – приветствова-
ла собравшихся мэр Магада-
на Лариса ПоЛИканова.

«Территория дружбы-2025» 
объединила представите-
лей Магаданской областной 
Ассоциации малочислен-
ных народов и этнических 
групп Севера, городской об-
щественной организации 
КМНС, татарского и башкир-
ского землячества «Алтын-
Ай», украинской националь-
но-культурной автономии 
«Колыма-Славутич», обще-
ственной организации «Не-
мецкий Дом», обществен-
ной организации представи-
телей азербайджанского на-
рода «Бирлик», обществен-
ной организации представи-
телей узбекского народа «Уз-
бекистан», бурятского земля-

чества «Байкал», грузинской 
и армянской диаспор, обще-
ственной организации пред-
ставителей киргизского на-
рода «Кыргызстан». Также в 
фестивале приняли участие: 
военно-исторический клуб 
«Братина», «Молодежный ме-
ридиан», областная обще-
ственная организация вете-
ранов войны, труда, Воору-
женных сил и правоохрани-
тельных органов, региональ-
ное отделение общероссий-
ской общественной органи-
зации «Союз пенсионеров 
России», Детско-юношеский 
центр, Социально-педагоги-
ческий центр, представите-
ли общественного движения 
по возрождению традиций 
народов России «Всероссий-
ского созидательного дви-
жения «Русский лад», реги-
онального отделения обще-
российского общественного 
движения «Народный фронт 
«За Россию».

Праздничную атмосферу 
мероприятию придали яр-
кие выступления творческих 
коллективов города.

Также 12 июня концертные 
программы прошли на пло-
щадках в городских парках.

Больше фотографий и ви-
део c мероприятий смотрите 
на официальных страницах 
мэрии города Магадана в со-
циальных сетях: ОК, ВК, ТГ.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«коМСоМоЛьСкая 
Правда» (хабаровСк)

на колыме сохранят льготы для 
автомобилей оЭЗ при введении 
тор.

Правительство Магаданской об-
ласти заверило автовладельцев, что 
введение территорий опережающего 
развития не скажется на льготном ре-
жиме для автомобилей, завезенных в 
рамках особой экономической зоны.

Режим ОЭЗ продолжит действо-
вать до 2046 года параллельно с ТОР. 
Льготные автомобили сохранят тамо-
женные преференции. Будут отмене-
ны только налоговые льготы, финан-
сировавшиеся из областного бюдже-
та.

«Таможенный режим особой эко-
номической зоны сохранен, и льгот-
ные автомобили будут передвигаться 
в прежнем режиме, это было на осо-
бом контроле. Но прекращено дейст-
вие налоговых льгот особой эконо-
мической зоны, часть которых предо-
ставлялась за счет областного бюдже-
та», – пояснила исполняющая обя-
занности руководителя админис-
трации оЭЗ Магаданской области 
анна ЧУМакова.

Перспективными направлениями 
для ТОР станут рыбопереработка, ту-
ризм, судоремонт, логистика и обслу-
живание горной техники.

Новые меры призваны диверсифи-
цировать экономику региона, сохра-
няя при этом действующие префе-
ренции для участников ОЭЗ. Власти 
подчеркивают, что такой подход со-
здаст условия для устойчивого роста 
предприятий Магаданской области.

таСС

выборы депутатов Магаданской 
облдумы пройдут 14 сентября.

Выборы депутатов Магаданской 
областной думы 8-го созыва назначе-
ны на 14 сентября 2025 года. Об этом 
сообщил ТАСС председатель Мага-
данской облдумы Сергей абра-
Мов.

«Выборы в нынешнем году прой-
дут 14 сентября. Колымчанам пред-
стоит избрать депутатов не только 
областной думы, но и Магаданской 
городской думы, Собраний предста-

вителей всех муниципальных окру-
гов нашей территории. Призываю 
земляков обязательно принять учас-
тие в голосовании, поддержать тех 
кандидатов, которые своей работой 
и жизненным опытом показывают 
любовь к малой родине, ответствен-
ность за ее судьбу, предлагают реаль-
ные механизмы повышения качества 
жизни, укрепления экономического 
потенциала нашего края», – обозна-
чил Абрамов.

В пресс-службе Думы отметили, 
что в соответствии с Федеральным 
законом «Об основных гарантиях из-
бирательных прав и права на учас-
тие в референдуме граждан Россий-
ской Федерации» днем голосования 
на выборах в органы государствен-
ной власти субъектов страны явля-
ется второе воскресенье сентября го-
да, в котором истекают сроки полно-
мочий указанных органов или депу-
татов указанных органов. Решение 
о назначении выборов в орган госу-
дарственной власти субъекта Россий-
ской Федерации принимается не ра-
нее чем за 100 дней и не позднее чем 
за 90 дней до дня голосования. Голо-
сование на выборах можно назна-
чить только на воскресенье.

Помимо Магаданской области, в 
2025 году выборы депутатов законо-
дательных собраний пройдут в Бел-
городской, Воронежской, Калужской, 
Костромской, Курганской, Новоси-
бирской, Рязанской и Челябинской 
областях, а также в Ямало-Ненецком 
автономном округе и Республике Ко-
ми.

Runews24.Ru

колымские семьи с четвертым 
ребенком смогут получить регио-
нальный маткапитал.

Магаданская областная Дума при-
няла поправки, согласно которым се-
мьи с четвертым и последующими 
детьми смогут получить региональ-
ный материнский капитал. Размер 
выплаты варьируется от 200 до 350 
тысяч рублей в зависимости от оче-
редности рождения ребенка.

В Магаданской области вступили в 
силу значительные изменения в си-
стеме социальной поддержки семей 

с детьми. Согласно новым законода-
тельным нормам, право на получе-
ние регионального материнского ка-
питала теперь распространяется на 
семьи, в которых появился четвер-
тый и последующие дети. Данная 
инициатива была одобрена депута-
тами Магаданской областной Думы 
в рамках совершенствования демо-
графической политики региона.

Первый заместитель председате-
ля регионального парламента Ан-
дрей Зыков подчеркнул, что пере-
смотр существующей системы вы-
плат позволит более адресно поддер-
живать многодетные семьи. Особен-
ностью новой программы стало вве-
дение прогрессивной шкалы выплат, 
которая учитывает количество детей 
в семье.

– 200 000 рублей – при рождении 
первого или третьего ребенка

– 250 000 рублей – за четвертого 
ребенка

– 300 000 рублей – за пятого или 
шестого ребенка

– 350 000 рублей – за седьмого и 
каждого последующего ребенка

Принятые изменения в законода-
тельстве вступят в юридическую си-
лу после официальной публикации, 
с отсрочкой в 10 дней. Действие об-
новленной программы материнско-
го капитала продлено до конца 2030 
года.

Важно отметить, что средства ре-
гионального маткапитала могут 
быть использованы для широкого 
спектра семейных нужд – от прио-
бретения жилья до оплаты образова-
ния детей или увеличения будущей 
пенсии матери.

корабеЛ.рУ
рыбный порт Магадан сменит 

название.
Объект предлагают именовать 

«Морской логистический центр» по 
названию крупного инвестпроекта, 
который реализуется на этой пло-
щадке.

Об этом, в частности, шла речь на 
внеочередном заседании городской 
Думы.

Напомним, проект морского логи-
стического центра в Магадане пред-
усматривает создание в том чи-
сле инфраструктуры для перевалки 
и хранения замороженной рыбной 
продукции мощностью не менее 200 
тыс. тонн в год с объемом единовре-
менной вместимости промышлен-
ных складов-холодильников не ме-
нее 10 тыс. тонн. Комплекс разме-
стится на территории площадью 17,7 
га. К концу 2029 года объект должен 
быть введен в эксплуатацию.

Восстановление причальных сте-
нок и создание инфраструктуры для 
хранения грузов и их таможенно-
го оформления способны создать но-
вые транспортные коридоры для до-
ставки дальневосточной рыбной про-
дукции как на внутренний, так и на 
внешние рынки и разгрузить порты 
Приморья.

Цифры 
и факты

7 проектов было представлено на суд экспер-
тов для участия в конкурсе научно-исследова-
тельских проектов студентов, аспирантов и мо-
лодых ученых «Инновация» (16+). Конкурс про-
водится в целях повышения имиджа науки, 
раскрытия творческих способностей молоде-
жи и повышения интереса к научно-исследова-
тельской работе.

116 лет со дня рождения Петра Скорнякова, 
геолога, участника Второй Колымской геолого-
разведочной экспедиции в 1931 году. Первоот-
крыватель ряда месторождений Колымы.

6 колымских семей стали лауреатами пре-
мии губернатора Магаданской области «Ко-
лымские родники» (0+). В Магаданской обла-
сти прошел региональный этап Всероссийско-
го конкурса «Семья года» – «Колымские род-
ники – 2025». На соискание премии были пред-
ставлены 20 семей, достигшие успехов в раз-
личных сферах деятельности, направленной на 
укрепление и поддержку семьи, а также на со-
хранение и возрождение традиционных семей-
ных ценностей.

41 год назад в Магадане открылся фестиваль 
изобразительного искусства «Художники-фло-
ту». В фестивале приняли участие художники 
Анадыря, Певека, Провидения.

100 баллов на ЕГЭ по математике набрал Ки-
рилл Якунин, выпускник школы № 4 с углублен-
ным изучением отдельных предметов. 10 июня 
стали известны результаты обязательного ЕГЭ 
по математике, который был проведен 27 мая. 
В экзамене приняли участие 638 выпускников, 
из них 235 человек выбрали профильный уро-
вень, а 403 – базовый.

55 лет назад совместным постановлением 
облисполкома и президиума обкома профсою-
за рабочих металлургической промышленно-
сти впервые учреждено звание «Ветеран труда 
Магаданской области». По положению присваи-
валось рабочим, колхозникам, инженерно-тех-
ническим работникам и служащим за успехи в 
труде и активное участие в общественно-поли-
тической жизни коллектива.

более 100 человек, включая чемпионов стра-
ны и начинающих игроков приняли участие в 
первом в Магадане международном фестива-
ле – «Мудрость народов», который включает 
участие представителей национально-культур-
ных организаций Магаданской области в Чем-
пионатах России и Дальнего Востока по парно-
му го. В мероприятии приняли участие игроки 
из Москвы, Московской области, Казани, Челя-
бинска, Якутска, Владивостока и, Магадана.

71 год назад в соответствии с решением Ма-
гаданского облисполкома и на основании при-
каза Министерства культуры СССР Магадан-
ский музыкально-драматический театр им. М. 
Горького передан в ведение Управления куль-
туры Магаданского облисполкома и переиме-
нован в Магаданский областной музыкально-
драматический театр им. М. Горького.

61 год назад решением Магаданского обли-
сполкома в области было организовано Мага-
данское областное отделение педагогического 
общества РСФСР с местонахождением президи-
ума отделения общества в г. Магадане. Предсе-
дателем комитета назначен проректор педин-
ститута Н. Э. Богозов.

https://runews24.ru/khabarovsk/10/06/2025/v-xabarovskom-krae-uchitelyam-predlagayut-zarplatu-vsego-50-tyisyach-rublej-v-mesyacz
https://runews24.ru/petropavlovsk-kamchatsky/04/06/2025/kamchatka-ruxnula-kamnem-vniz-v-rejtinge-blagosostoyaniya-rossijskix-semej
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Мой любимый город!
Со дня основания Магадана исполняется 96 лет

23 июня исполнит-
ся 96 лет со дня основа-
ния Магадана. Стоит от-
метить, что появление и 
становление города про-
ходило в непростое для 
страны время перемен и 
потрясений, но это лишь 
закалило наших предков, 
которые доказали, что Ко-
лыма – регион сильных 
и волевых людей, насто-
ящих энтузиастов и со-
зидателей. Здесь всегда 
имело место мужество и 
благородство, здесь ха-
рактеры проверяются на 
прочность и золото чело-
веческих отношений име-
ет самую высокую пробу.

Шли года, менялись 
эпохи, взгляды и мето-
ды правления… Менялся и 
сам Магадан. Из неболь-
шого поселения Мага-
дан превратился в круп-
ный административный, 
финансовый, научный и 
культурный центр, кото-
рый с каждым годом ста-
новится все комфортнее и 
привлекательнее для про-
живания горожан. Без-
условно, властями горо-
да и региона проводит-
ся огромный комплекс 
работ в данном направ-
лении – строятся новые 
жилые дома и социально 
значимые объекты, ведет-
ся благоустройство улиц, 
площадей, парков, ремон-
тируются дороги, появля-
ются новые спортивные 
площадки, зоны отдыха и 
многое другое.

Благодаря комплексной 
работе на благо родного 
города в 2021 году вполне 
заслуженно Указом Пре-

зидента Российской Феде-
рации Магадану присво-
ено почетное звание «Го-
род трудовой доблести».

С первого колышка
Магадан берет свое на-

чало с 1929 года. Тогда, 
22 июня, на берег Нагае-
ва прибыли первые стро-
ители, для создания бу-
дущего населенного пун-
кта. Но что было раньше 
на этом месте, какой бы-
ла территория до ее осво-
ения?

обволакивать, 
укрывать…

Бухта Нагаева издавна 
была известна как одна из 
лучших якорных стоянок 
на побережье Охотского 
моря. Узкая, вытянутая, 
она глубоко вдается в су-
шу, прячась за гористым 
щупальцем полуостро-
ва от штормов Охотско-
го моря. Мореходы давно 
оценили эту прекрасную 
стоянку для судов.

Первыми увидевшими 
бухту Нагаева в 1639-1640 
годы были томские каза-
ки из отряда Ивана Юрь-
евича Москвитина. По-
эвенски она называлась 
Мивкан, а за свое удобное 
расположение получила 
русское название Волок 
(что значит обволакивать, 
укрывать).

Моряк-гидрограф Бо-
рис Владимирович Давы-
дов пишет о ней в лоции: 
«…сам перешеек выпол-
нен холмистыми возвы-
шенностями до 400 футов 
(120 м) высотой над уров-
нем моря, склоны кото-
рого во все стороны весь-
ма пологи и покрыты до-

вольно густым лесом. Это 
невысокий перевал, или, 
по-местному Волок, из 
бухты в Тауйскую губу и 
получил причиной преж-
него названия. Эта бухта 
может быть по справед-
ливости названа лучшей 
якорной стоянкой во всем 
Охотском море…».

Из волока в нагаева
В память о прославлен-

ном адмирале в 1912 году 
по предложению участ-
ников экспедиции Вос-
точного океана Главное 
гидрографическое управ-
ление России переимено-
вало бухту в честь выда-
ющегося гидрографа XVIII 
века, адмирала Алексея 
Ивановича Нагаева (1704-
1781 гг.) – бухту Волок в 
бухту Нагаева.

Для справки: Алексей На-
гаев принимал активное 
участие в организации и 
снаряжении экспедиций на 
Дальний Восток. Выдаю-
щейся заслугой его было со-
ставление карты побере-
жья Дальнего Востока, ко-
торая достоверно отра-
жала достижения отече-
ственной и зарубежной 
картографии в первой по-
ловине XVIII века. Сам он 
никогда не был на Северо-
Востоке, но внес большой 
вклад в составление мор-
ских карт, принимал самое 
деятельное участие в обра-
ботке материалов экспе-
диции Беринга.

Геологи пришли
В августе 1928 года с 

вьючным оленьим тран-
спортом в сопровожде-
нии проводника эвена и 
двух рабочих пришел в 
бухту Нагаева молодой 
геолог Валентин Царе-
градский – заместитель 
Юрия Билибина, началь-
ника экспедиций Геологи-
ческого комитета ВСНХ.

Попытка перебраться в 
бухту из Олы на вельбо-
те окончилась неудачей – 
сильный встречный ве-
тер не дал лодке обогнуть 
мыс Чирикова. Спустив-
шись по едва заметной 
тропинке к устью реки 
Марчекан, участники экс-
педиции разбили палатки 
и поднялись на прибреж-
ную крутую сопку, густо 
поросшую лиственницей 
и кедровым стлаником. 
Отсюда открывался вид 

на бухту Нагаева.
Стоить будем здесь

Отряд Валентина Царе-
градского исследовал гео-
логическое строение бух-
ты и проверил, не несут 
ли впадающие в нее ру-
чьи золото.

Спокойная бухта, оза-
ренная необычными кра-
сками северных закатов, 
надолго запомнилась мо-
лодому геологу. Трудно 
было найти более удоб-
ную естественную гавань. 
Поэтому, вернувшись в 
Олу и встретив там пред-
седателя Комитета содей-
ствия народностям Севе-
ра, Валентин Цареград-
ский уверенно рекомен-
довал ему именно здесь 
начать строительство 
культбазы. Тогда же руко-
водителями экспедиции 
Геокома было предложе-
но создать порт в бух-
те Нагаева и соорудить 
дорогу от бухты до Оро-
тукана и Среднекана.

Тогда же в августе 1928 
года в газете «Тихоокеан-
ская звезда» вышла статья 
М. Д. Петрова «Бухта На-
гаево должна быть порт-
базой», выдержка из нее:

«…Для всего Охотско-
го побережья и Западной 
Камчатки мы имеем един-
ственную бухту Нагаево… 
Это единственная бухта 
на этих берегах не имеет 
почти никаких недостат-
ков… В данное время бухта 
Нагаево не имеет поселка, 
сюда лишь прикочевывает 
несколько семейство тун-
гусов для добычи морского 
зверя, но место под поселок 
обеспеченное водой, лугами 
и лесом имеется на самом 
берегу.

Для скорейшего развития 
порт-базы Нагаево туда 
можно и нужно перенести 
райцентр из селения Ола… 
Именно в Нагаево необхо-
димо строить радиостан-
цию… В Нагаево же необхо-
димо открыть торговлю и 
перенести из Олы тузем-
ную ярмарку… Бухта На-
гаево должна стать ме-
стом из которого и лучше 
всего интенсифицировать 
эксплуатацию богатств 
Охотского побережья и за-
хребтовых районов…».

Стоит отметить, что жи-
лых поселений в бухте 
Нагаева до 1929 года не 

было, так как админист-
ративный центр в то вре-
мя находился в старин-
ном поселении Ола.
раньше был и Могодан
Уходя в историю нельзя 

не упомянуть и о неком 
«населенном пункте» как 
Могодан. Председатель 
Ольского ревкома в 1924–
1926 годы Кочеров писал о 
населении Могодана того 
времени: «В устье р. Ма-
гаданки… стояли две лет-
ние юрты эвенов Даниила 
Абрамова и Кирика Трифо-
нова. Во время хода кеты 
и горбуши они заготовля-
ли здесь себе юколу и пор-
су (рыбную муку). Осенью 
охотились на морского зве-
ря в бухте Гертнера. Зве-
ря во время отлива на леж-
бищах били палками. С на-
ступлением зимы Абрамов 
и Трифонов откочевывали 
вверх по р. Дукче на Хасын 
и Армань, где охотились на 
пушного зверя».

Как сообщает д. и. н., 
профессор Анатолий Ши-
роков, «первое упомина-
ние о Магадане в письмен-
ном источнике относит-
ся к Приполярной переписи 
1926–1927 годов, где четко 
указан топоним «Магадан» 
и количество жителей – 4 
человека».

«Золотая лихорадка»
В 1927 году началась ко-

лымская «золотая лихо-
радка» – на Среднекане 
приступил к работе пер-
вый прииск, переданный 
в начале следующего го-
да АО «Союззолото». Ес-
тественным образом, пе-
ред «Союззолото» вплот-
ную встал вопрос о снаб-
жении приискового райо-
на. До сих пор все тран-
спорты на Среднекан от-
правлялись с Олы – через 
Малтан – Бахапчу. Но, 
во-первых, Ольский рейд 
за счет мелководности 
был мало приспособлен 
к приему больших объе-
мов грузов, а во-вторых, 
когда летом 1928 года на 
Олу хлынули толпы ста-
рателей, сметающие все 
припасы, на Оле возни-
кла реальная угроза голо-
да, и местные власти бы-
ли вынуждены запретить 
частным лицам въезд в 
село без личных запасов 
продовольствия. Тогда-то 
«Союззолото» и обрати-
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ло свое внимание на бух-
ту Нагаева…

Место для нагаевской 
культбазы выбрано

В сентябре в 1928 году 
в бухту Нагаева прибыл 
зампредседателя Дальне-
восточного Комитета Се-
вера Карл Лукс. На берегу 
бухты было выбрано ме-
сто для строительства На-
гаевской культбазы – ком-
плексного учреждения 
(предназначенного для ту-
земного населения) и со-
стоящего из школы-интер-
ната, больницы и ветери-
нарного пункта.

Зимой 1928–1929 годы 
культбаза была срублена 
в Хабаровске, разобрана и 
перевезена во Владивос-
ток, откуда 28 июня 1929 
года прибыла в бухту На-
гаева, которая уже отнюдь 
не являлась пустынным 
местом, – возвратившая-
ся 1 сентября с Колымы на 
Олу 1-я Колымская экспе-
диция В. Билибина опозда-
ет на пароход и будет до-
гонять его в Нагаево, где 
обнаружит довольно мно-
гочисленное поселение.

Людей прибывало
В течение 1930 года чи-

сленность населения бух-
ты Нагаева, где практиче-
ски сформировался посе-
лок, возрастает почти на 
порядок: если, по оценкам 
заведующего культбазой, в 
начале 1930 года в Нагаево 
проживало 75 человек, то к 
концу года, по данным На-
гаево-Колымской конторы 
АКО, местное население 
составляло уже около 600 
человек (по данным, при-
веденным А. Козловым, – 
500 чел.) – рабочих, слу-
жащих и членов их семей.

15 марта 1931 года Пре-
зидиум Ольско-Сеймчан-
ского райисполкома, в чь-
ем территориальном под-
чинении находится Нага-
евский поссовет, и прини-
мает решение о переносе 

районного центра из по-
селка Ола в Нагаево.

В ноябре 1931 года был 
создан «Государственный 
трест по промышленному 
и дорожному строитель-
ству в рай оне Верхней Ко-
лымы «Дальстрой». 4 фев-
раля неприспособленный 
для плавания во льдах па-
роход «Сахалин» подошел 
к воротам бухты Нагае-
ва. Дальше его не пустил 
лед. На «Сахалине» при-
была группа руководите-
лей треста во главе с пер-
вым директором «Даль-
строя» Эдуардом Петро-
вичем Берзиным. Пароход 
доставил и первую группу 
заключенных.
активное строительство
Место для постройки 

опорной базы Э. П. Берзин 
выбрал в трех километрах 
от бухты. За короткое вре-
мя на берегах реки Мага-
данки построили бараки, 
механические мастерские, 
лесопильный заводик с 
13-километровой узкоко-
лейкой для подвозки ле-
са. Побывавший здесь ле-
том 1932 года Сергей Обру-
чев писал: «В долине реч-
ки на просторной и сво-
бодной площадке постро-
ен… городок Магадан – 
современная столица по-
бережья. Из него в Нагаево 
ходят автобусы (пока еще 
грузовики со скамейками), 
и даже, как говорят, циви-
лизация зашла так далеко, 
что в этих автобусах надо 
остерегаться воров».

В октябре 1932 года из 
Ленинграда прибыли пер-
вые двадцать двухэтаж-
ных щитовых домов. Бук-
вально через месяц они 
были собраны, так появи-
лись улицы: Советская и 
Коммуны. Вступил в строй 
и первый водопровод.

На берегу Магаданки, в 
районе 31-го квартала, вы-
рос кирпичный завод, ра-
ботавший на местных су-

глинках. Кирпича не хва-
тало, и в качестве утепли-
теля на стройке использо-
вался прессованный мох. 
На 4-м км возник глино-
битный городок. Первые 
кирпичные здания – два 
трехэтажных жилых до-
ма – стали возводить в 
1933 году. Первыми обще-
ственными зданиями бы-
ли электростанция и теле-
граф.

Летом следующего го-
да был сдан в эксплуата-
цию 50-метровый причал, 
а 29 декабря 1934 года ма-
гаданцы принимали паро-
ход «Уэлен». С его палу-
бы опустили четыре оте-
чественных самолета. На 
них летчики: Д. Н. Тарасов,  
М. С. Сергеев, Н. С. Снежков 
совершали поистине геро-
ические вылеты – от ледо-
вых разведок до длитель-
ных тысячекилометровых 
полетов без карт.

В том же году открыл-
ся техникум для подго-
товки горнопромышлен-
ных, сельскохозяйствен-
ных и педагогических ка-
дров. Появились: своя по-
стоянная газета «Совет-
ская Колыма», издатель-
ство, музей. В мае 1935 го-
да началось строительст-
во четырехэтажной школы  
№ 1 по проекту, присланно-
му Н. К. Крупской по просьбе  
Э. П. Берзина. В декабре 
1935 года введены в экс-
плуатацию судокотель-
ный, механический и куз-
нечный цеха Марчекан-
ского завода, где начали 
выпускать стальные ка-
тера, сухогрузные и неф-
теналивные баржи. Через 
два года самостоятельным 
предприятием стал авто-
ремонтный завод.

С 1937 года начался осо-
бый период в жизни края. 
Прямое подчинение Даль-
строя ЦК ВКП(б) и НКВД 
определило его структуру, 
особый характер деятель-
ности. Это, естественно, 
наложило отпечаток и на 
город, ставший пропуск-
ными воротами Севвост-
лага. Основной рабочей 
силой здесь на долгие го-
ды стали заключенные.

Уже город!
Уже в 1937 году Малая 

советская энциклопедия 
представляла Магадан как 
новый город, центр Верх-
не-Колымского горнопро-
мышленного района. Го-
родом именовался он и в 
приказах Дальстроя.

Но официально Магадан 
получил этот статус Ука-
зом Президиума Верховно-
го Совета РСФСР от 14 ию-
ля 1939 года.

военные годы
В Великую Отечествен-

ную войну Магадан жил 
единым стремлением со 
страной: сделать все для 
победы над врагом. В эти 
тяжелые годы вступил в 
строй стекольный завод на 
базе местного вулканиче-
ского пепла. Промкомби-
нат изготавливал рабочую 
одежду и обувь, штампо-
вал пуговицы, ложки, ве-
тошь шла на производст-
во ваты. Кожевенный завод 
давал клей, мыло, щетки. 
Начала выпуск кондитер-
ских изделий макаронная 
фабрика. Автомобили были 
переведены на газогенера-
торное топливо.

В 1942 году в действую-
щую армию фронтовикам 
отправили целый эшелон с 
подарками. А всего на Ко-
лыме было собрано на обо-
ронные мероприятия око-
ло полумиллиарда рублей. 
Звено бомбардировщиков 
«Комсомол Колымы», авиа-
эскадрилья «Советский по-
лярник», самолеты: «Даль-
строевец», «Колымский 
колхозник», «Обществен-
ница «Дальстроя», танко-
вая колонна «Пионер Колы-
мы» – вот далеко не пол-
ный перечень боевой тех-
ники, построенной на сред-
ства колымчан.

После войны через Ма-
гадан пошли новые этапы 
с заключенными. Их труд 
широко использовался при 
возведении зданий в Мага-
дане.

Город нового типа
С окончанием войны на-

ступил качественно новый 
период развития северного 
края и его центра. За после-
дующие десятилетия Мага-
дан превратился в крупный 
административный, финан-
совый, научный и культур-
ный центр, где берут истоки 
все жизне обеспечивающие 
артерии территории. В раз-
витии науки, образования, 
здравоохранения Магадан 
в это время занимал лиди-
рующее положение в Рос-
сийской Федерации.

Магаданские ученые вне-
сли большой вклад не толь-
ко в решение проблем об-
ласти и региона, но и в оте-
чественную науку в целом. 
И мы гордимся тем, что 
два подразделения акаде-
мической науки долгие го-
ды возглавляли Почетные 
граждане города Магадана 
Николай Алексеевич Шило 
и Борис Васильевич Гарба-
рец.

Отличительной чертой 
этого периода в жизни го-
рода стало комплексное 
развитие строительства. В 

пик строительной инду-
стрии весь Магадан пред-
ставлял собой огромную 
строительную площадку. 
Город ежегодно получал 
свыше 100 тыс. кв. метров 
жилья, по нескольку школ, 
детских садов, других объ-
ектов социально-культур-
ного и производственного 
назначения.

60-80-е годы, без преуве-
личения, были периодом 
формирования города но-
вого типа. Его историче-
ский центр, построенный 
по проектам ленинград-
ских зодчих, органично до-
полнили современные ми-
крорайоны. Благоустроен-
ными стали улицы, площа-
ди, скверы. И, конечно, не 
случайно в когорту Почет-
ных граждан Магадана во-
шли люди, непосредствен-
но связанные с архитектур-
ным преобразованием го-
рода: Иван Иванович Лу-
кин, Алексей Ильич Жар-
ких, Герман Иванович Мак-
сименко.

Магадан сегодня
Сегодня Магадан – это 

современный город со 
сложной инфраструктурой, 
которая определяет доступ-
ность и качество городской 
среды. С каждым годом Ма-
гадан заметно преобража-
ется. Отрицать не стоит, 
что у города был некий за-
стой, который длился почти 
20 лет, но с тех пор прош-
ло много времени, и не ви-
деть активное развитие го-
рода, которое со временем 
набирает серьезные оборо-
ты, свидетельствует лишь о 
слепоте говорящих.

Мы не будем также отри-
цать, что у нашего города 
есть проблемы, но они есть 
и у любого другого горо-
да, они бывают минутные и 
маленькие, есть же пробле-
мы большие и серьезные, 
но не зависимо от сложно-
сти и масштаба они нужда-
ются в ежедневном реше-
нии и это происходит го-
родской властью вполне 
успешно.

Мы верим в будущее
История нашего города 

полна сложных и проти-
воречивых фактов, не про-
сто дела обстоят и с насто-
ящим, но, несмотря на это 
мы верим в будущее и оно 
у Магадана есть, пока есть 
мы его горожане – муже-
ственные, отзывчивые и 
неравнодушные к своему 
родному городу.

редакция «вМ»
(Источники при 

подготовке материала: 
www.kolymastory.ru)

http://www.kolymastory.ru
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Дети должны знать!
«Урок мужества» для воспитанников центра дополнительного образования «Братина» 

провели ветеран СВО Павел Микряков и волонтер СВО Александр Миронов

Члены Моо воов «бо-
евое братство», ветеран 
специальной военной 
операции Павел Микря-
ков и волонтер специ-
альной военной опера-
ции александр Миронов 
посетили центр допол-
нительного образова-
ния «братина». Для вос-
питанников центра гости 
провели «Урок мужества» 
(6+).

ИСторИя ИМеет 
СвойСтво ПовторятСя

На встрече Павел Ми-
кряков поделился воспо-
минаниями о своей воен-

ной службе. Он подробно 
описал события первого 
боя, трудности солдатско-
го быта и важность фрон-
товой дружбы, проверен-
ной огнем сражений.

Отвечая на вопрос о зна-
чении таких встреч, Ми-
кряков подчеркнул, что 
подобные мероприятия 
необходимы для подра-
стающего поколения. Они 
помогают осознать значе-
ние Великой Отечествен-
ной войны и специальной 
военной операции, под-
черкивая борьбу против 
фашизма. По словам ве-
терана, очень важно до-

нести до молодых людей 
историческую правду.

«Эти уроки мужества 
важны не только для де-
тей, но и для всех нас. Они 
напоминают, что война – 
это не просто страницы 
учебника, а реальные со-
бытия, полные боли, по-
терь и героизма.

Через истории наших 
героев каждый моло-
дой человек может луч-
ше понять, зачем ведет-
ся нынешняя спецопера-
ция, как важно помнить 
и уважать подвиги пре-
дыдущих поколений. Мо-
лодежь должна понимать, 
что, к сожалению, опас-
ность нацизма и экстре-
мизма существует и се-
годня…», – подчеркивает 
Павел Микряков.

Он также добавил, что 
невероятно рад видеть, 
насколько современно-
му поколению небезраз-
лична эта тема. По сло-
вам ветерана, колымская 
молодежь вызывает осо-
бое уважение своим отно-
шением к истории и ис-
кренним интересом к во-
енным делам страны.

наСтоящИй Герой

Беседуя с ребятами, Па-
вел много времени уде-
лил рассказу о своем де-
душке настоящем герое 
ветерану Великой Отече-

ственной войны Павлу 
Алексеевичу.

Несмотря на то, что внук 
никогда не видел своего 
родственника, его боевые 
награды и военные заслу-
ги стали частью семейной 
памяти. Военный билет, 
сохранившийся в семье, 
подтверждает прохожде-
ние битвы за Вену и Буда-
пешт, а также общую По-
беду над фашистской Гер-
манией. У Павла Алексее-
вича было много наград, 
одна из них – орден Оте-
чественной войны II сте-
пени.

ЛюбИМец роты

Особенное впечатление 
на слушателей произве-
ли рассказы о героиче-
ской служебной собаке по 
кличке Чек и трогатель-
ное письмо от неизвест-
ного мальчика по имени 
Артем.

Чек – простой пес, став-
ший другом солдата. Это 
была обычная рыжая 
дворняга, родом из бли-
жайшей деревни. Хозяев у 
нее не было, зато доброе 
сердце и острый нюх сде-
лали ее близким другом 
солдатской роты, где слу-
жил Павел.

Он был особенным 
псом, он слышал стрель-
бу издалека. Даже опыт-
ный солдат порой терял-
ся, не зная, откуда стре-

ляют. А Чек четко разли-
чал звуки и давал понять, 
откуда они. Удивитель-
ный талант собаки про-
являлся ежедневно: стои-
ло раздаться первому за-
лпу, как Чек немедленно 
реагировал на источник 
угрозы, что ни раз очень 
помогало бойцам и спа-
сало их жизни.

Жизнь собаки закон-
чилась трагически. Лю-
бопытство и отсутст-
вие страха привели Че-
ка на минное поле, где 
он встретил свою судь-
бу. Возможно, именно его 
гибель и помогла спасти 
чью-то жизнь.

дороГой СоЛдат!

Но самое дорогое и 
нужное для бойцов – это 
письма, особенно от де-
тей. Их обращение и по-
желание в письме к не-
знакомому солдату помо-
гают жить, читая их бо-
ец понимает ради кого он 
находится там, ради кого 
нужно идти до конца.

В ноябре 2022 году Пав-
лу и его сослуживцам пе-
редали гуманитарный 
груз. Там ребята увидели 
письма от школьников. 
Одно из писем взял себе 
Павел. Оно было от уче-
ника четвертого класса 
хабаровской школы Арте-
ма. Казалось бы, обычное 

https://vmagadanpress.com/%d1%83%d1%80%d0%be%d0%ba-%d0%bc%d1%83%d0%b6%d0%b5%d1%81%d1%82%d0%b2%d0%b0-%d0%b4%d0%bb%d1%8f-%d0%b2%d0%be%d1%81%d0%bf%d0%b8%d1%82%d0%b0%d0%bd%d0%bd%d0%b8%d0%ba%d0%be%d0%b2-%d1%86%d0%b5%d0%bd%d1%82/
https://vmagadanpress.com/%d1%83%d1%80%d0%be%d0%ba-%d0%bc%d1%83%d0%b6%d0%b5%d1%81%d1%82%d0%b2%d0%b0-%d0%b4%d0%bb%d1%8f-%d0%b2%d0%be%d1%81%d0%bf%d0%b8%d1%82%d0%b0%d0%bd%d0%bd%d0%b8%d0%ba%d0%be%d0%b2-%d1%86%d0%b5%d0%bd%d1%82/
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письмо с простыми слова-
ми поддержки:

«Дорогой солдат!
Пусть успешно служба 

идет,
Будут верными в жизни 

друзья
И пускай с нетерпением 

ждет
Тебя дома родная семья»
Но Павла оно не просто 

тронуло, этот листок стал 
одной из самых дорогих 
для него вещей. Его он пе-
речитывал по многу раз, а 
после убирал в кожаный 
кошелечек, который ему 
подарила жена. К иконе и 
фотографии сынишки до-
бавилось вот это письмо 
от незнакомого мальчика.

Он пообещал сам се-
бе, что, когда вернется, то 
обязательно найдет это-
го мальчика и сделает ему 
подарок. Пообещал…и спу-
стя время выполнил свое 
обещание.

По приезду в Магадан 
Павел озвучил свою идею 
о подарке в филлиал фон-
да «Защитники Отечест-
ва». Ребенок учился уже в 
шестом классе. Павел хо-

тел передать в Хабаровск 
деньги, чтобы ребята ку-
пили мальчику планшет. 
Сотрудники фонда его 
поддержали и предложи-
ли, помимо передачи по-
дарка в этот день сделать 
телемост Магадан – Хаба-
ровск. И Павел конечно же 
согласился.

В итоге был организо-
ван телемост. На встречу к 
Павлу пришел сам ученик 
со своей мамой.

– Я узнал, что у маль-
чишки папа военнослужа-
щий, тоже находится в зо-
не СВО, – говорит Павел.

– Мы долго разговарива-
ли, ему подарили от меня 
планшет… К нам на встре-
чу пришли одноклассницы 
этого мальчика, они нам 
подготовили сюрприз – 
творческий номер (спе-
ли и станцевали). Чувства 
и эмоции словами не опи-
сать, я сам еле сдерживал 
слезы…

За ГероИЗМ!

Павел Микряков награ-
жден медалью Жукова за 
героизм, проявленный во 
время службы. Он с бое-

вым товарищем и други-
ми сослуживцами подго-
тавливали укрепление в 
лесопилке, в 150 метрах от 
противника.

– Мой товарищ сел и на-
чал укладывать мешки, 
которые я ему подносил. 
Два товарища из моей же 
группы набивали эти меш-
ки землей. Вдруг полу-
чаем команду – «Всем в 
укрытие», и слышим стре-
лок противника работает 
(стреляет) по нам. Мы все 
кинулись в укрытие. По-
лучаем еще информацию, 
что у командира второго 
взвода ранение, возмож-
но работает снайпер. И на-
чалась дискуссия, что это 
может быть и не снайпер, 
а просто шальная пуля.

Проходит 10-15 минут, 
затишье… Решили продол-
жать укладывать меш-
ки. Но оказалось, что про-
тив нас все-таки работал 
снайпер. Это мы уже по-
зже узнали. Мой товарищ 
вдруг вскрикнул и упал. И 
опять началась непрерыв-
ная стрельба, прикрываю-
щая того самого снайпера. 
Я подбегаю к товарищу, он 
хрипит, сидя на корточ-
ках. Спрыгиваю к нему, 
вижу рваную рану, он за-
дыхается. Поднимаю его 
и веду по узеньким блин-
дажам, он самостоятельно 
идти не мог. В это время я 
успел доложить о ранении, 
снял с него броню, оказал 
самостоятельно ему пер-
вую помощь, и мой това-
рищ задышал. К нам хоте-
ли отправить медика, но я 
сказал, что дойдем сами. И 
дошли.

Также я доложил, что 
в обоих случаях были не 
шальные пули, по нам дей-

ствительно работал снай-
пер. Я видел пулю в руке, 
она не нашего производст-
ва. Потом рассчитали угол 
прилета и… снайпер пере-
стал работать. Спустя вре-
мя нам с товарищем вру-
чили медали Жукова. За 
то, что подтвердили ази-
мут, что помогли обнару-
жить снайпера и за то, что 
товарища своего спас, вы-
вел из-под обстрела.

не оСтаЛСя в Стороне

Александр Миронов на 
встрече с ребятами рас-
сказал о своем пути в во-
лонтерство СВО, почему 
решил помогать, в чем 
важность этой работы и 
как каждый может внести 
свой вклад в поддержку 
наших защитников.

«Подобные встречи уни-
кальны и значимы. Пере-
дача опыта старшего по-
коления помогает форми-
ровать чувство ответст-
венности, воспитывает лю-
бовь к Родине и учит це-
нить важные вещи. Де-
ти впитывают каждое сло-
во, примеряя на себя обра-
зы защитников Отечества, 
ощущают связь времен и 
чувствуют гордость за на-
шу страну и ее героев», – 
подчеркивает Александр 
Миронов.

Напомним, в 2022 году, 
он прошел курсы, органи-
зованные «Боевым Братст-
вом» и ее руководителем 
Эдуардом Юрьевичем Коз-
ловым, где познакомился с 
ветеранами, интересными 
людьми, которые прош-
ли не одну войну, виде-
ли многое, но при этом не 
растеряли себя.

Далее стал активно со-
трудничать с «Боевым 

Братством», пригодились 
не только профессиональ-
ные качества в помощи 
участникам СВО и их се-
мьям, но и простое челове-
ческое умение выслушать, 
понять, поддержать. Далее 
стал ездить в командиров-
ки в зону проведения СВО 
с гуманитарной миссией.

«Очень важно, чтобы 
гуманитарная помощь, 
включая посылки от род-
ных, доходила до наших 
бойцов на передовой лич-
но в руки. Мы организу-
ем доставку непосредст-
венно на место, чтобы ре-
бята получили все необхо-
димое. Кроме того, мы ста-
раемся оперативно решать 
вопросы с покупкой не-
обходимых вещей на ме-
сте, будь то вода или что-
то еще, что может им по-
надобиться.

Помощь волонтеров – 
это не просто материаль-
ная поддержка. Это прояв-
ление солидарности, забо-
ты и уважения к тем, кто 
защищает нашу страну. 
Это напоминание о том, 
что они не одиноки, что 
их поддерживают и ждут 
дома. Это дает им силы и 
уверенность в Победе», – 
рассказывает Александр.

Подарок дЛя ребят

Урок завершился нео-
бычно и запоминающе – 
ребят угощали настоящи-
ми армейскими сухпай 
ками. Глаза подростков за-
горелись любопытством, 
когда они открывали упа-
ковки и пробовали пищу 
настоящих солдат.

наталья
МИфтахУтдИнова
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Пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по Магаданской области

«Мы чтим историю Отечества, подвиги 
предков, героические Победы над врагом»

12 июня Заместитель 
Председателя Правитель-
ства рф – полномочный 
представитель Президен-
та рф на дальнем восто-
ке юрий трУтнев посе-
тил курскую область, где 
встретился с бойцами 
155-й гвардейской брига-
ды морской пехоты. Он 
передал им оборудование 
и снаряжение, а также по-
здравил с Днем России.

«Этот праздник объеди-
няет всех патриотов стра-
ны. Мы чтим историю Оте-
чества, подвиги предков, 
героические победы над 
врагом и становление го-
сударства. Сегодня Рос-
сия проводит специаль-

ную военную операцию – 
мы снова отстаиваем на-
шу независимость, миро-
воззренческий выбор и бу-
дущее наших детей. В об-
щую победу вносит вклад 
каждый: те, кто на передо-
вой, добровольцы, собира-
ющие гуманитарные гру-
зы, врачи, спасающие жиз-
ни. Нашим бойцам нуж-
на вся возможная поддер-
жка. Мы вместе. Резиден-
ты территории опережаю-
щего развития «Патриоти-
ческая» выпускают снаря-
жение для фронта и про-
должат это делать до по-
беды», – отметил Юрий 
Трутнев.

По поручению Юрия 

Трутнева на передовую в 
зону специальной военной 
операции командирам и 
военнослужащим Россий-
ской армии, в том числе 
дальневосточникам пере-
дана очередная партия во-
оружения, обмундирова-
ния, а также транспорт-
ные средства.

Бойцам привезли ква-
дрокоптеры, промышлен-
ные дроны, оснащенные 
тепловизионной и цифро-
выми камерами. На пере-
довую были отправлены 
боеприпасы для снайпер-
ских высокоточных ком-
плексов, гладкоствольные 
ружья для борьбы с враже-
скими дронами и боепри-
пасы к ним, средства ра-
диоэлектронной борьбы.

13 июня в ДНР Юрий 
Трутнев провел встречу с 
командным составом Вос-
точного военного окру-
га и бойцами 14-й отдель-
ной гвардейской брига-
ды специального назначе-
ния, а также с доброволь-
цами из числа госслужа-
щих дальневосточных ре-
гионов. Им также были пе-
реданы товары от рези-
дентов ТОР «Патриотиче-
ская»: снегоболотоходы, 
электромотоциклы, ква-
дрокоптеры, оптические 

приборы, тепловизионные 
прицелы, противоосколоч-
ные костюмы, средства ра-
диоэлектронной разведки 
и комплексы радиоэлек-
тронной борьбы. Также от-
правили наземные робото-
технические комплексы.

За время поездки в Кур-
скую область и ДНР бы-
ло передано 4590 FPV-дро-
нов, из которых 2090 пре-
доставлены резидента-
ми ТОР «Патриотическая». 
Кроме того, передано:

– 106 электромотоци-
клов «Тимир АТ»,

– 19 снегоболотоходов 
«ЯКТ-СОКОЛ»,

– 10 робототехнических 
комплексов «Курьер»,

– 15 тепловизионных 
прицелов «Харон»,

– приборы наблюдения 
«Дозор-1»,

– тепловизионные при-
целы Venox Patriot,

– оптические прицелы 
Nightforce,

– противоосколочные 
костюмы и другое обору-
дование.

Добавим, в рамках тер-
ритории опережающе-
го развития «Патриотиче-
ская» Магаданской обла-
стью открыта школа бес-
пилотных летательных ап-
паратов (БПЛА), где соби-

рают летательные аппа-
раты различных типов и 
обучают операторов FPV-
дронов. По словам главы 
региона Сергея ноСова, 
качество продукции заре-
комендовало себя как у 
военных восточного воен-
ного округа, так и в вой-
сковых частях централь-
ных районов страны. Бес-
пилотники – надежны, 
просты в управлении, спо-
собны работать на значи-
тельных удалениях и вы-
сотах. В зависимости от 
модификации, они могут 
перевозить грузы различ-
ной массы.

«Магаданская школа 
БПЛА при поддержке ТОР 
«Патриотическая» смо-
гла значительно увели-
чить производство беспи-
лотных летательных ап-
паратов разных типов, 
разработать и протести-
ровать образцы мобиль-
ных средств РЭБ. Эту ра-
боту будем продолжать и 
наращивать», – отметил  
Сергей Носов.

Напомним, что воен-
нослужащие с передовой 
также поздравили росси-
ян с главным праздником 
страны – Днем России, в 
том числе жителей Колы-
мы.

Законопроект 
поддержан!

«Единая Россия» под-
держала законопроект о 
введении уголовной от-
ветственности за осквер-
нение воинских захоро-
нений и мемориалов. Гос-
дума единогласно при-
няла документ в первом 
чтении

Документом предла-
гается установить нака-
зание за надругательст-
во над воинскими захо-
ронениями, памятника-
ми, стелами, обелисками, 
а также другими мемори-
альными сооружениями 
и объектами, увековечи-
вающими память погиб-
ших при защите Отече-

ства и его интересов или 
посвященными дням во-
инской славы России.

В настоящее время уго-
ловная ответственность 
распространяется только 
на случаи уничтожения 
или повреждения памят-
ников. Максимальное на-
казание по этой статье – 
штраф до 5 миллионов 
рублей или лишение сво-
боды на срок до пяти лет.

Принятые в первом чте-
нии поправки предпо-
лагают распространение 
этих норм и на случаи 
осквернения памятников, 
мемориалов и воинских 
захоронений.

«СВОи Герои 49»
Этап собеседований в рам-

ках регионального кадрового 
проекта «Свои Герои 49» нахо-
дится на финальной стадии. На 
данный момент интервью прош-
ли 86% участников отбора.

Как отметили в главном управ-
лении госслужбы и кадров пра-
вительства Магаданской обла-
сти, многие из участников про-
граммы сейчас находятся в зо-
не проведения специальной во-
енной операции. По этой причи-
не им оставляется возможность 
пройти собеседования по мере 
выхода на связь. Этот этап про-
длится до заседания обществен-
ного совета проекта, которое со-
стоится 26 июня.

«Именно тогда информация 
о всех участниках будет пред-
ставлена перед членами сове-
та для окончательного отбора. 
По его итогам будут определе-
ны финалисты, которые присту-
пят к образовательной програм-

ме профессиональной перепод-
готовки в рамках государствен-
ного и муниципального управ-
ления. Также будет сформирован 
резерв. Резервисты пройдут об-
учение в следующем году и уже 
без проведения для них допол-
нительных испытаний», – отме-
тила руководитель управления 
главного управления госслужбы 
и кадров Ирина Хачатурова.

Образовательная программа 
рассчитана на год и стартует по 
плану – в конце сентября. Она 
объединяет как теоретическую 
подготовку, так и практическое 
развитие управленческих навы-
ков. Каждый участник будет ра-
ботать под руководством настав-
ника, который поможет ему вы-
строить путь профессионально-
го развития и реализовать ин-
дивидуальный проект – направ-
ленный на решение актуальных 
задач в выбранной отрасли.

Проект «СВОи Герои 49» да-

ет возможность не только полу-
чить современные управленче-
ские компетенции, но и переос-
мыслить свое место в мирной 
жизни, сохранив при этом связь 
с родным делом и опытом служ-
бы.

Программы кадрового роста 
в разных регионах России ини-
циированы Президентом стра-
ны Владимиром Путиным. Ранее 
глава государства отметил, что 
именно ветераны боевых дейст-
вий являются настоящей элитой 
России, и именно они должны 
играть все более важную роль во 
всех сферах жизни Родины.

Кадровый проект призван по-
мочь участникам специальной 
военной операции развить про-
фессиональные навыки и ком-
петенции, а также получить воз-
можность реального карьерного 
роста, в том числе в органах го-
сударственной службы.

https://t.me/yanakolyma/2299
https://t.me/yanakolyma/2299
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жизнь региона

Управление информационной политики правительства Магаданской области

ТОР в Магаданской 
области

Новый этап развития экономики 
и инвестиционного климата

Создание на территории 
Магаданской области тер-
ритории опережающего 
социально-экономическо-
го развития (тор) – важ-
ный шаг в развитии инвес-
тиционного климата реги-
она. Соответствующий закон 
уже подписан, что открывает 
новые возможности для при-
влечения бизнеса и реализа-
ции масштабных проектов.

«Особое внимание уделе-
но подготовке инфраструк-
туры, которая станет основой 
для новых производств и раз-
вития локальной переработ-
ки. Правительство области 
рассчитывает на интересные 
инициативы от инвесторов – 
от обрабатывающих произ-
водств до логистики и глубо-
кой переработки дикоросов, 
как, например, проект «Омега 
Си», предусматривающий вы-
пуск кондитерских изделий 
из местного сырья», – сооб-
щили в министерстве эконо-
мического развития, инвести-
ционной политики и иннова-
ций Магаданской области.

Для участников ТОР пред-
усмотрены существенные на-
логовые преференции, вклю-
чая льготу по налогу на при-
быль на срок до 10 лет, а так-
же снижение ставки страхо-
вых взносов – с 30 % до 7,6 %. 
Эти меры должны сделать ре-
гион привлекательным для 
масштабных проектов, созда-
ющих значительное количе-
ство рабочих мест.

Еще один важный элемент 
– «административный зон-
тик», обеспечиваемый управ-
ляющей компанией ТОР. Она 
берет на себя координацию 
согласования разрешений, 
организацию взаимодейст-
вия с контролирующими ор-
ганами и защиту инвестора 
от необоснованных проверок. 
Управляющая компания бу-
дет создана распоряжением 
Правительства РФ и состоит 
на равных началах из пред-
ставителей региональной 
власти и Корпорации разви-
тия Дальнего Востока.

Хотелось бы подчеркнуть: 
режим ТОР не распростра-
няется на добычу полезных 
ископаемых, таких как золо-
то и серебро. Однако он от-
лично подходит для про-
мышленных площадок, свя-
занных с обработкой и пере-
работкой, строительством за-
водов, развитием логистики 
и транспортной инфраструк-

туры.
Кроме того, есть возмож-

ность использования феде-
рального финансирования 
для создания необходимой 
базы – будь то дороги, склад-
ские комплексы или энергоо-
беспечение. Регион также го-
тов внести свой вклад в раз-
витие инфраструктуры, соот-
ветствующие механизмы уже 
прописаны на законодатель-
ном уровне.

Благодаря сочетанию нало-
говых льгот, административ-
ной поддержки и федераль-
ных механизмов государст-
венно-частного партнерст-
ва, Магаданская область вы-
ходит на новый уровень ин-
вестиционной активности – 
открытой, прозрачной и ори-
ентированной на долгосроч-
ные результаты.

Напомним, Президент Рос-
сийской Федерации Влади-
мир Путин подписал феде-
ральный закон, предусма-
тривающий создание тер-
ритории опережающего раз-
вития (ТОР) на территории 
Магаданской области. Текст 
документа опубликован на 
официальном интернет-
портале правовой информа-
ции.

Отмечается, что ранее в 
Российской Федерации дей-
ствовала норма, запреща-
ющая создание ТОР на тер-
риториях, где уже функци-
онирует особая экономиче-
ская зона (ОЭЗ), как в слу-
чае с Магаданской областью, 
где такой режим действует с 
1999 года. Также ОЭЗ не мо-
гла быть включена в состав 
ТОР. Новый закон устраня-
ет эти ограничения и предо-
ставляет региону уникаль-
ные условия для экономиче-
ского развития.

Губернатор Магаданской 
области Сергей Носов под-
черкнул, что принятие зако-
на открывает новые возмож-
ности для региона: предпри-
ятия смогут одновременно 
использовать льготы и пре-
ференции как в рамках ТОР, 
так и в рамках существую-
щей особой экономической 
зоны. По его словам, это важ-
ный шаг вперед, который 
способствует привлечению 
инвестиций, созданию но-
вых рабочих мест и разви-
тию инфраструктуры. Всту-
пление закона в силу наме-
чено на 1 сентября 2025 года.

Социально-экономическое 
сотрудничество

Губернатор Магаданской области провел рабочую 
встречу с генеральным консулом Узбекистана

Губернатор Магаданской об-
ласти Сергей ноСов провел ра-
бочую встречу с генеральным 
консулом Узбекистана юсу-
пом кабулжановым, представ-
ляющим интересы республики 
в дфо. Встречу провели в мага-
данском центре «Мой бизнес».

Главными темами обсужде-
ния стали предложения о сотруд-
ничестве между Узбекистаном и 
Магаданской областью. А имен-
но возможность прямых поста-
вок из республики на нашу тер-
риторию продуктов питания, то-
варов народного потребления, 
стройматериалов, текстиля. Гово-
рили о развитии туристического 
потенциала обеих сторон, о воз-
можности организации летнего 
отдыха колымских детей, о со-
трудничестве в сфере образова-
ния, культуры, здравоохранения.

Юсуп Кабулжанов предложил 
расширить партнерские связи и 
наладить социальное сотрудни-
чество Республики с Магадан-

ской областью. Отдельно он оста-
новился на теме развития туриз-
ма, отметив, что немалая часть 
российских граждан посещают 
Самарканд, Ташкент, Бухару и 
другие регионы. Консул расска-
зал о практике совместной ор-
ганизации летнего отдыха рос-
сийских детей на территории 
республики.

Магаданская область – один 
из лидеров по качественной ор-
ганизации локального и выезд-
ного летнего отдыха, оздоровле-
ния школьников. По поручению 
губернатора этот вопрос будет 
комплексно рассмотрен и под-
готовлены дорожные карты его 
реализации.

Консул пригласил делегацию 
от Магаданской области поуча-
ствовать в 19-й Международной 
выставке «Горное дело, метал-
лургия и металлообработка», 
которая пройдет в Ташкенте 28-
30 октября.

Губернатор Сергей Носов от-

метил, что у региона и респу-
блики есть пересечения эконо-
мических связей.

Говоря о трудовых ресурсах, 
Сергей Носов подчеркнул, что 
Магаданская область, в первую 
очередь, заинтересована в ква-
лифицированных рабочих ка-
драх и в этой сфере нужна ста-
бильность. Чтобы одни и те же 
люди из числа граждан Узбе-
кистана приезжали к нам каж-
дый год на работу. Подготов-
ленные, с соответствующими 
профессиональными сертифи-
катами.

Сергей Носов положительно 
оценил и перспективу сокра-
щения логистических цепочек в 
поставке продуктов питания на 
территорию области.

«Это позволит снизить конеч-
ную цену и предложить людям 
качественную продукцию по 
доступной стоимости», – под-
черкнул губернатор.

«Я – профессионал»
Студент из Магаданской области вошел в число 

дипломантов Всероссийской олимпиады студентов

всероссийская олимпиада 
студентов «я – профессионал» 
(18+) президентской платфор-
мы «россия – страна возмож-
ностей» подвела итоги VIII се-
зона. В число дипломантов про-
екта вошел студент из Магадан-
ской области. Всероссийская 
олимпиада студентов «Я – про-
фессионал» объединяет самых 
талантливых студентов и дела-
ет профессионализм ценностью. 
Проект реализуется при поддер-
жке Министерства науки и выс-
шего образования России.

В этом сезоне олимпиада объ-
единила 185 610 студентов из 89 
регионов России, которые сорев-
новались по 71 направлению. В 

Магаданской области один чело-
век стал дипломантом «Я – про-
фессионал».

Дипломанты олимпиады смо-
гут пройти стажировки в круп-
нейших компаниях и воспользо-
ваться льготами при поступле-
нии на следующую ступень об-
разования, а медалисты получат 
денежные премии в размере до 
300 тысяч рублей.

В Магаданской области ста-
тус победителя по направлению 
«Горное дело» завоевал студент 
Северо-Восточного государст-
венного университета Влади-
слав Участнов.

Олимпиада «Я – профессио-
нал» реализуется в рамках фе-

дерального проекта «Россия – 
страна возможностей» нацио-
нального проекта «Молодежь и 
дети» при поддержке Министер-
ства науки и высшего образова-
ния России.

Информационная справка: 
Президентская платформа «Рос-
сия – страна возможностей» бы-
ла создана по инициативе Пре-
зидента РФ Владимира Путина 
22 мая 2018 года. Миссия плат-
формы – создавать будущее 
России, открывая равные воз-
можности для каждого. Плат-
форма помогает любому чело-
веку, независимо от того, где он 
живет, какую профессию он вы-
брал и в какой семье вырос, по-
лучить возможности для свое-
го развития. Это открытая пло-
щадка для общения талантли-
вых и неравнодушных людей 
всех возрастов, обмена опытом 
между школьниками, студента-
ми, профильными специалиста-
ми, предпринимателями, управ-
ленцами и волонтерами. На-
блюдательный совет платфор-
мы «Россия – страна возможно-
стей» возглавляет Президент РФ 
Владимир Путин.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной думы

Активная гражданская 
позиция

на XLIII заседании обл-
думы депутаты утвердили 
членов общественной па-
латы Магаданской области 
от заксобрания колымы. По 
представлению зарегистри-
рованных на территории ре-
гиона некоммерческих орга-
низаций, в том числе регио-
нальных общественных объ-
единений, одна треть соста-
ва – девять человек – ут-
верждается Магаданской об-
ластной Думой.

В связи с истечением 15 ав-
густа 2025 года срока пол-
номочий Общественной па-
латы действующего состава 
облдумой в период с 14 апре-
ля по 23 мая 2025 года была 
проведена процедура прие-
ма предложений о выдвиже-
нии кандидатов в члены пя-
того состава ОПМО. По ито-
гам проведения консульта-
ций Совет Думы определил 
девять кандидатур, которые 
единогласно поддержал де-
путатский корпус на заседа-

нии регпарламента. Так, чле-
нами Палаты от заксобрания 
стали:

Ольга Ворожеева – выдви-
нута Автономной некоммер-
ческой организацией «Коми-
тет Семей Воинов Отечества 
Магаданской области»;

Андрей Зюлькин – выдви-
нут некоммерческой орга-
низацией «Ассоциация при-
брежных и береговых рыбо-
промышленников обрабаты-
вающих предприятий Мага-
данской области»;

Леннара Иванова – выдви-
нута автономной некоммер-
ческой организацией «Соци-
альная культурная инициа-
тива»;

Дарья Конышева – выдви-
нута Магаданской областной 
общественной организацией 
«Спортивная федерация Го»;

Владимир Монастыр-
ский – выдвинут Автоном-
ной некоммерческой органи-
зацией общественной соци-
ально-культурной деятель-

ности «Культурные инициа-
тивы Магаданской области»;

Евгений Никишин – выд-
винут Магаданской регио-
нальной общественной ор-
ганизацией «Исторический 
спортивный патриотический 
клуб «БРАТИНА»;

Иван Субботин – выдви-
нут Магаданским областным 
общественным благотвори-
тельным фондом содействия 
семье, защиты материнства 
и детства «МАМА»;

Лилия Щербакова – выд-
винута Магаданской област-
ной общественной ассоциа-
цией коренных малочислен-
ных народов и этнических 
групп Севера;

Сергей Юпатин – выдви-
нут «Некоммерческой ор-
ганизацией «Региональное 
объединение работодателей 
Магаданской области».

«Все утвержденные чле-
ны – известные в регионе 
общественные деятели, не 
раз проявившие свою актив-
ную гражданскую позицию и 
стремление влиять на разви-
тие родного края. Семь из де-
вяти человек ранее уже вхо-
дили в региональную Об-
щественную палату, актив-
но и продуктивно работали 
над развитием гражданско-
го общества. Важно, что фор-
мируется состав ОПМО, ко-
торый будет учитывать ин-
тересы представителей всех 
сфер и направлений жиз-
ни нашего региона», – под-
черкнул Председатель Ма-
гаданской областной думы  
Сергей абраМов.

Увеличеные 
выплаты педагогам

Магаданская областная 
дума единогласно сра-
зу в окончательной редак-
ции приняла закон, внесен-
ный Губернатором колы-
мы Сергеем носовым, ко-
торый многократно увели-
чивает выплаты педагогам 
за квалификационную ка-
тегорию. Как отмечет спи-
кер заксобрания Сергей Аб-
рамов, данное решение по-
высит мотивацию педагогов 
к профессиональному росту, 
а значит позитивно скажет-
ся на качестве образования в 
целом.

Изменения внесены в ре-
гиональный закон «Об обра-
зовании в Магаданской об-
ласти». Выплата за высшую 
квалификационную катего-
рию уже с 1 сентября 2025 го-
да вырастет в 5,9 раза, за пер-
вую категорию – в 7,1 раза.

В настоящее время ежеме-
сячная выплата за высшую 
квалификационную катего-
рию составляет 675 рублей, 
за первую – 419 рублей. Пар-
ламентарии установили но-
вые размеры выплат – 4 ты-
сячи рублей и 3 тысячи ру-
блей соответственно. С уче-
том районного коэффициен-
та и процентной надбавки к 
заработной плате за стаж ра-
боты в районах Крайнего Се-
вера и приравненных к ним 
местностях педагоги, имею-
щие высшую категорию, бу-
дут получать дополнитель-
но к зарплате 10 000 рублей 
(ранее – 1 687 рублей), а в Се-
веро-Эвенском муниципаль-

ном округе – 10 800 рублей. 
Доплата для педагогов с пер-
вой квалификационной кате-
горией достигнет 7 500 ру-
блей (ранее – 1 047 рублей), а 
в Северо-Эвенском муници-
пальном округе – 8 100 ру-
блей.

Изменения коснутся всех 
работников государствен-
ных и муниципальных обще-
образовательных, дошколь-
ных образовательных орга-
низаций, учреждений допол-
нительного образования де-
тей, среднего профессиональ-
ного образования и детских 
домов, где осуществляется 
педагогическая деятельность.

«Сегодня в Магаданской 
области высшая и первая 
квалификационные катего-
рии присвоены 32 процен-
там колымских педагогов. 
Это 857 учителей и воспи-
тателей, – дополнил Пред-
седатель Магаданской об-
ластной думы Сергей аб-
раМов. – Создание условий 
для сохранения и привлече-
ния в регион высококвали-
фицированных педагогиче-
ских кадров – безусловный 
приоритет органов власти 
всех уровней и партии «Еди-
ная Россия». Уверен, наряду 
с существующими мерами 
стимулирования, повыше-
ние выплат за квалификаци-
онную категорию послужит 
стимулом к профессиональ-
ному росту педагогов, а зна-
чит позитивно скажется на 
качестве образования в Ма-
гаданской области».

Поправки в региональный закон

на очередном заседании 
Магаданской областной ду-
мы парламентарии приня-
ли поправки в региональ-

ный закон «о дополнитель-
ных мерах социальной под-
держки семей, имеющих 
детей». Теперь право на ре-

гиональный материнский ка-
питал получат также колым-
ские семьи, в которых с 1 ян-
варя 2025 года родился или 
усыновлен четвертый и по-
следующий ребенок. Срок ре-
ализации программы про-
длили до 31 декабря 2030 го-
да.

По словам первого заме-
стителя Председателя Мага-
данской областной Думы Ан-
дрея Зыкова, закон принят в 
целях поддержки материн-
ства и детства. Инициатором 
изменений стал Губернатор 
Колымы.

«В соответствии с внесен-
ными изменениями в област-
ной закон «О дополнитель-

ных мерах социальной под-
держки семей, имеющих де-
тей» региональный маткапи-
тал теперь будет предостав-
ляться фактически за каж-
дого рожденного или усы-
новленного ребенка, начи-
ная с третьего. Ранее бы-
ло предусмотрено однократ-
ное его получение на третье-
го или последующего ребен-
ка, – подчеркнул вице-спи-
кер. – Кроме того, мы уве-
личили и дифференцирова-
ли размер выплаты в зависи-
мости от очередности рожде-
ния детей. Считаем это хоро-
шим подспорьем для семей 
в нашем регионе, ведь вари-
анты использования серти-

фиката разнообразны, как и 
в случае с федеральным се-
мейным капиталом».

При рождении (усыновле-
нии) первого и третьего ре-
бенка размер колымского 
семейного капитала соста-
вит 200 тысяч рублей; чет-
вертого – 250 тысяч рублей; 
пятого и (или) шестого – 300 
тысяч рублей; седьмого и 
(или) последующих детей – 
350 тысяч рублей.

Закон вступает в силу по 
истечении десяти дней по-
сле дня его официально-
го опубликования и распро-
страняется на правоотноше-
ния, возникшие с 1 января 
2025 года.
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будь здоров

Путь к здоровью
Интервью с заведующей Центром общественного здоровья и медицинской профилактики Инной Степанюк

Здоровье – самое ценное 
достояние любого человека. 
Оно определяет качество жиз-
ни, возможность полноценно 
трудиться, заниматься люби-
мым делом и радоваться ка-
ждому дню. Именно поэтому 
забота о своем организме долж-
на стать приоритетом для каж-
дого из нас. Одним из важней-
ших инструментов поддержа-
ния хорошего самочувствия яв-
ляется диспансеризация – ком-
плекс мероприятий, направлен-
ных на профилактику заболева-
ний, раннее выявление рисков 
и сохранение активного долго-
летия. Сегодняшняя беседа по-
священа именно этому аспекту 
медицинской помощи населе-
нию. Мы узнаем какие именно 
документы нужны для прохо-
ждения диспансеризации, по-
говорим о различных видах ди-
спансеризации и этапах, кото-
рые они в себя включают, и об-
судим возможна ли врачебная 
ошибка при интерпретации ре-
зультатов исследований? Отве-
ты на эти и многие другие во-
просы даст наш сегодняшний 
гость – заведующая Центром 
общественного здоровья и ме-
дицинской профилактики Инна 
Викторовна Степанюк.

воПроС – ответ
– Инна викторовна, расска-

жите, пожалуйста, в чем раз-
ница между медицинским 
осмотром и диспансеризаци-
ей – ведь оба термина часто 
воспринимаются обычными 
гражданами как синонимы?

– Основное различие кроет-
ся именно в глубине проводи-
мых обследований. Медицин-
ский профилактический ос-
мотр представляет собой набор 
базовых регулярных меропри-
ятий, включающих стандарт-
ные обследования и анализы, 
доступные каждому застрахо-
ванному жителю региона. Ди-
спансеризация же подразуме-
вает расширенный комплекс 
медицинских мер диагности-
ки и профилактических дейст-
вий. Она проводится периоди-
чески: граждане от 18 до 39 лет 
могут пройти ее каждые три го-
да, начиная с 40-летнего возра-
ста – ежегодно.

– какие этапы включает в 
себя диспансеризация?

– Диспансеризация предус-
матривает два этапа. Первый 
этап является обязательным 
для всех пациентов и включа-
ет в себя осмотр врача-терапев-
та, флюорографию и лаборатор-
ные анализы крови на холесте-
рин и глюкозу, для женщин ос-
мотр акушера-гинеколога. Если 
на первом этапе диспансериза-
ции выявлены патологии или 
хронические неинфекционные 
заболевания, например, впер-
вые обнаружен повышенный 
уровень глюкозы в крови, то те-
рапевт сообщит об этом факте 
пациенту и направит на про-
хождение второго этапа ди-
спансеризации. Он представля-
ет собой более углубленное об-
следование и консультации уз-
ких специалистов. Если брать 
тот же пример с повышенным 
уровнем глюкозы, то обследова-
ние на втором этапе диспансе-
ризации будет выглядеть следу-
ющим образом. Врач назначает 
анализ на гликированный уро-
вень гемоглобина. Если резуль-
тат выходит за пределы нор-
мы, то терапевт запишет па-
циента к эндокринологу.  Тот в 
свою очередь, может при необ-
ходимости направить пациен-
та в стационар для полноцен-
ного обследования. Еще одним 
примером с не менее важным 
исследованием при прохожде-
нии диспансеризации является 
маммография. При обнаружен-
ных, в ходе первого этапа ди-
спансеризации, патологических 
изменениях, врач также напра-
вит на второй этап. Необходимо 
помнить, что регулярное посе-
щение медицинского учрежде-
ния, может предупредить по-
явление серьезных и страшных 
заболеваний.

– какие необходимы доку-
менты для прохождения ди-
спансеризации?

– Для прохождения диспансе-
ризации потребуются стандарт-
ные документы, это: паспорт, 
полис обязательного медицин-
ского страхования и СНИЛС. 
Эти документы обязательны в 
любом медучреждении.

– расскажите, пожалуйста, 
подробнее о выездной форме 
диспансеризации

– Это новое направление поя-
вилось в 2025 году. Данная ме-
дицинская услуга включает в 

себя все те же мероприятия, что 
и в медицинском учреждении, 
только проходит на рабочем 
месте и любой работодатель 
города Магадана может обра-
титься в городскую поликлини-
ку, если желает воспользовать-
ся такой возможностью. Меди-
цинские работники предостав-
ляют практически все услуги, 
что и в поликлинике, исключе-
ние составляют флюорография 
и маммография. В нашем го-
роде уже успешно реализована 
такая практика на более чем 50 
предприятиях, среди которых 
особенно востребованы образо-
вательные учреждения, детские 
сады и школы, располагающи-
еся в зданиях с обустроенны-
ми медицинскими кабинетами. 
Там процедура проходит опе-
ративно, и каждый сотрудник 
может завершить все необходи-
мые обследования примерно за 
полчаса.

– возможна ли организация 
диспансеризации на дому для 
пациентов с ограниченными 
возможностями здоровья?

– Да, конечно, такая услу-
га предоставляется. Людям, ко-
торые не могут самостоятель-
но посетить медицинское уч-
реждение, предлагается вари-
ант проведения диспансериза-
ции на дому. Для этого необхо-
димо заранее известить руко-
водство поликлиники, сообщив, 
что у вас проживает человек с 
ограниченной подвижностью 
или лежачий больной, нуждаю-
щийся в прохождении диспан-
серизации. Медицинские спе-
циалисты придут домой, вы-
полнят необходимые исследо-
вания, врач-терапевт проведет 
осмотр. Однако флюорография 
и маммография, потребуют до-
полнительной координации с 
социальными службами для 
доставки пациента в специали-
зированный кабинет.

– нужно ли идти в поли-
клинику за результатами ана-
лизов?

– Нет, пациенту не требует-
ся этого делать. С результатами 
анализов можно ознакомиться 
на портале «Госуслуги». Но важ-
но понимать, что полученные 
результаты исследований долж-
ны изучаться в комплексе и это 
задача врача. Поэтому не стоит 
паниковать, когда вы заметили 
отклонение от нормы в резуль-
татах анализов.

– Что на счет рекомендаций 
врача?

– Рекомендации врача вы-
даются в устном, либо в пись-
менном виде. Если по результа-
там обследования обнаружива-
ются отклонения, врач обязан 
связаться с пациентом и пред-
ложить пройти второй этап ди-
спансеризации в поликлинике.

– куда обращаться, чтобы 
воспользоваться услугой вы-
ездной диспансеризации?

– Для этого необходимо обра-

титься в приемную главного 
врача с заявлением, либо от-
править его на почту городской 
поликлиники. В заявлении не-
обходимо указать название ор-
ганизации, количество человек, 
собирающихся пройти диспан-
серизацию, а также нужно оста-
вить контактный номер теле-
фона для связи.

– У многих пациентов при-
сутствует страх врачебной 
ошибки. Скажите, возможно 
ли ошибиться при проведе-
нии тех или иных исследова-
ний?

– Для начала хочется напом-
нить о важности правильной 
подготовки перед сдачей ана-
лизов. Например, необходи-
мо сдавать кровь натощак, из-
бегать стрессов и чрезмерных 
физических нагрузок накануне 
сдачи анализов. Отдельно сто-
ит сказать о глюкозе и холесте-
рине. Повышенные значения 
этих показателей могут быть 
вызваны неправильным пи-
танием, стрессом или физиче-
скими нагрузками. Для точной 
оценки состояния здоровья па-
циента назначаются дополни-
тельные тесты, например, ана-
лиз на гликированный гемогло-
бин. Все диагностические про-
цедуры проводятся с соблюде-
нием строгих стандартов каче-
ства и регулярной калибровки 
оборудования. Врачи обладают 
необходимой квалификацией и 
опытом, позволяющими точно 
интерпретировать полученные 
данные и давать рекоменда-
ции пациентам. Поэтому, пра-
вильная подготовка к анализам 
позволяют избежать ошибок и 
своевременно принять меры 
профилактики возможных за-
болеваний, особенно онкологи-
ческих.

– Что представляет собой 
углубленная диспансериза-
ция и чем она отличается от 
стандартной?

– Углубленная диспансериза-
ция предназначена для тех, кто 
перенес инфекционное заболе-
вание COVID-19. Ее главная за-
дача – оценить возможные по-
следствия инфекции для орга-
низма и выявить скрытые про-
блемы со здоровьем, возникшие 
вследствие болезни.

Углубленная диспансериза-
ция, включает в себя такие клю-
чевые моменты как биохими-
ческое исследование крови, 
спирометрию, а также возмож-
но проведение теста с шести-
минутной ходьбой. Такая ди-
спансеризация стала обязатель-
ной процедурой для людей, пе-
ренесших коронавирусную ин-
фекцию, и впервые была вне-
дрена в систему здравоохране-
ния в 2021 году. Ее целью явля-
ется раннее выявление ослож-
нений и последствий COVID-19, 
обеспечение своевременного 
контроля и поддержки здоро-
вья.

– давайте еще затронем во-
прос о диспансеризации ре-
продуктивного здоровья. рас-
скажите, пожалуйста, об этом

– Диспансеризация репро-
дуктивного здоровья – это но-
вое веяние. Оно функциониру-
ет с 2024 года. Ей может вос-
пользоваться любой житель от 
18 до 49 лет. Благодаря комплек-
су мероприятий мы оцениваем 
репродуктивное здоровье муж-
чин и женщин.

– какие процедуры ждут 
людей, пришедших на ди-
спансеризацию репродуктив-
ного здоровья?

– Комплекс мероприятий ди-
спансеризации репродуктив-
ного здоровья женщин гора-
здо шире, чем при обычной ди-
спансеризации. Помимо стан-
дартного осмотра акушера-ги-
неколога, здесь уделяется вни-
мание анкетированию, иссле-
дованию на инфекционные по-
ловые заболевания. Если будут 
выявлены какие-то патологиче-
ские состояния, то врач напра-
вит пациента на второй этап 
диспансеризации, в который 
может входить УЗИ, дополни-
тельная оценка молочных же-
лез и так далее. Для мужчин 
же диспансеризация репро-
дуктивного здоровья предлага-
ет анкетирование, осмотр вра-
ча-хирурга. При необходимо-
сти дальнейшего исследования 
врач может порекомендовать 
сдать спермограмму и пройти 
процедуру УЗИ мошонки.

– как часто можно прохо-
дить этот вид диспансериза-
ции?

– Пациенты имеют право 
ежегодно проходить диспансе-
ризацию репродуктивного здо-
ровья и углубленную диспан-
серизацию. Чтобы записаться 
на любую из указанных форм 
диспансеризации в г. Магада-
не, можно напрямую обратить-
ся во второе или третье амбула-
торное отделение поликлини-
ки, где созданы отделения ме-
дицинской профилактики, там 
пациенты могут начать прохо-
дить диспансеризацию от А до 
Я.

– Завершая нашу беседу, 
хочется попросить вас поде-
литься пожеланиями нашим 
читателям

– Хочется напомнить, что здо-
ровье – важнейший ресурс и 
залог счастья в жизни. Обяза-
тельно уделяйте внимание сво-
ему самочувствию, регулярно 
проходите диспансеризацию 
или профилактические меди-
цинские осмотры, чтобы сво-
евременно распознавать потен-
циальные угрозы и поддержи-
вать свое здоровье на должном 
уровне.

екатерина
денИСова
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Пресс-служба мэрии города Магадана

«Солнечный город»
Детский игровой комплекс открыли в городском парке

в Городском парке Мага-
дана – излюбленном ме-
сте отдыха детей и взро-
слых – торжественно от-
крыли детский игровой 
комплекс «Солнечный го-
род». Он расположился на 
месте «Кораблика», который 
убрали в связи с окончанием 
срока эксплуатации.

Гостем мероприятия ста-
ла мэр Магадана Лариса  

ПоЛИканова.
– Уверена, новая площад-

ка, которая оснащена трав-
мобезопасным покрытием и 
подходит для детей от 5 лет, 
станет настоящим оазисом 
для мальчишек и девчонок, 
где они смогут играть, раз-
виваться и весело проводить 
время на свежем воздухе, – 
отметила глава муниципа-
литета.

Приобрести новый ком-
плекс удалось благода-
ря поддержке социальных 
партнеров мэрии – ком-
пании «Полюс». Это круп-
нейшее золотодобывающее 
предприятие территории, 
которое на протяжении мно-
гих лет сотрудничает с му-
ниципалитетом. Компания 
поддерживает строительство 
объектов инфраструктуры, 
различные социально значи-
мые проекты в столице реги-
она, направленные на разви-
тие спорта и здорового обра-
за жизни, образования, куль-
туры и благоустройства.

Новый комплекс «Солнеч-
ный город» представляет со-
бой модульную сборно-раз-
борную конструкцию, состо-
ящую из башни в виде замка 
и оборонительной крепости 
с вынесенными гимнасти-
ческими элементами. Башни 
крепости соединены между 
собой арочным мостом.

Обновленные школа 
и детский сад

Капитальные работы в образовательных учреждениях

в образовательных уч-
реждениях Магадана про-
должаются ремонтные ра-
боты в преддверии учебно-
го года. Как обновляют дет-
ские сады и школы областно-
го центра, оценила мэр горо-
да Лариса ПоЛИканова.

Так, в уптарской средней 
общеобразовательной школе 
№ 23 капитальный ремонт ве-
дет компания «Магадангра-
жданпроект» в рамках нац-
проекта «Молодежь и дети».

Сейчас на объекте трудят-
ся 14 человек. Ремонт кровли 

практически завершен, па-
раллельно утеплили наруж-
ные стены фасада, ставят но-
вые пластиковые окна.

А в поселке авиаторов ка-
питально ремонтируют дет-
ский сад комбинированно-
го вида № 64. Проведение ра-
бот стало возможно благода-
ря федеральной поддержке в 
рамках национального про-
екта «Семья».

Подрядчик – компания 
«СМНП-3» – сейчас ремонти-
рует крышу и фасад здания, 
утепляет наружные стены. 

Кстати, «одежда» сада ста-
нет яркой и привлекатель-
ной с оранжевыми акцента-
ми: гостей учреждения будут 
встречать самолетики, кото-
рые разместятся на фасаде 
здания.

Мэр столицы региона по 
итогам выездных совещаний 
отметила, что в целом под-
рядчики успевают выпол-
нить работы к намеченному 
времени.

– Все необходимые строи-
тельные материалы завезены 
на площадки, работы ведут-
ся в плановом режиме. Рас-
считываем получить объек-
ты даже раньше запланиро-
ванного срока, – рассказала 
Лариса Поликанова.

Также этим летом в рам-
ках национального проекта 
«Семья» капитально ремон-
тируют детский сад комби-
нированного вида № 53, а по 
нацпроекту «Молодежь и де-
ти» – школу № 28 в микро-
районе Пионерном. Кроме 
этого, ведутся текущие ре-
монтные работы в образо-
вательных учреждениях об-
ластного центра.

«Северное 
соцветие-2025»

Стартовал прием заявок на 
городской смотр-конкурс

в Магадане начался при-
ем заявок на традицион-
ный городской смотр-кон-
курс цветников, клумб, га-
зонов «Северное соцветие» 
(16+).

В творческом состязании 
могут принять участие фи-
зические лица, инициатив-
ные группы жителей, тер-
риториальные обществен-
ные самоуправления, юри-
дические лица независимо 
от организационно-право-
вой формы.

В этом году работы участ-
ников конкурса оценят по 7 
номинациям:

– «Цветущий двор» – луч-
ший цветник-клумба, га-
зон на дворовой территории 
многоквартирных домов;

– «Дети – цветы жизни» – 
лучший цветник-клумба на 
территории дошкольных 
образовательных организа-
ций;

– «Ученье – цвет» – луч-
ший цветник-клумба на тер-
ритории учреждений обра-
зования;

– «Цвет творчества» – луч-
ший цветник-клумба на тер-
ритории организаций допол-
нительного образования;

– «Территория цвета» – 
лучший цветник-клумба на 
территории, прилегающей к 
организациям независимо 
от организационно-право-
вой формы;

– «Корзина цветов» – луч-
ший цветник-клумба на тер-
ритории коммерческих орга-
низаций и индивидуальных 
предпринимателей;

– «Зеленый ковер» – луч-
ший газон на территории, 
прилегающей к организаци-
ям, независимо от организа-
ционно-правовой формы.

Конкурсная комиссия бу-

дет оценивать качество поса-
дочных работ, разнообразие 
сортов и видов, оригиналь-
ность выполнения, густоту 
покрытия, общий вид и дру-
гие критерии.

Подробнее об условиях 
участия в конкурсе можно 
узнать в положении. Здесь 
же необходимо заполнить 
заявку.

Смотр-конкурс проходит в 
3 этапа:

– до 31 июля принимают 
заявки на участие в управ-
лении по делам молодежи 
и связям с общественностью 
мэрии города Магадана (ул. 
Парковая, д. 9/12, каб. 400, 
тел. 200-736, 200-735);

– с 1 по 29 августа – ра-
бота конкурсной комиссии 
по осмотру и оценке тер-
риторий, оформленных в 
рамках смотра-конкурса;

– с 30 августа по 31 октя-
бря – определение победи-
телей и церемония награ-
ждения.

Организатор: управление 
по делам молодежи и свя-
зям с общественностью мэ-
рии города Магадана.

Напомним, конкурс «Се-
верное соцветие» прово-
дится мэрией Магадана с 
2016 года в целях благо-
устройства жилых квар-
талов, улиц, территорий 
образовательных органи-
заций, медицинских, куль-
турно-досуговых, спортив-
ных и иных учреждений 
социальной сферы, а также 
подведомственных терри-
торий организаций различ-
ных организационно-пра-
вовых форм путем приоб-
щения горожан к традици-
ям цветоводства и исполь-
зования ландшафтного ди-
зайна.

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=101137
https://magadan.49gov.ru/common/upload/43/editor/file/Severnoe_sotsvetie.pdf
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В преддверии выборов
Избирательные участки в Магадане разместят по новым адресам

Магаданская территори-
альная избирательная ко-
миссия информирует, что в 
рамках подготовки к едино-
му дню голосования 14 сентя-
бря 2025 года совместно с Из-
бирательной комиссией Ма-
гаданской области и мэри-
ей Магадана проведена рабо-
та по повышению безопасно-
сти и удобства для избирате-
лей и организаторов выборов 
помещений для голосования, 
предоставляемых участко-
вым избирательным комис-
сиям избирательных участ-
ков города Магадана № 18, 21, 
24, 26, 29, 38 в период подго-
товки к проведению выборов 
в соответствии с пунктом 1 
статьи 61 Федерального зако-
на от 12 июня 2002 года № 67-
ФЗ «Об основных гарантиях 
избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме 
граждан Российской Федера-
ции».

В процессе работы были 
рассмотрены предложения о 
переносе помещений для го-
лосования. При этом учиты-
вались следующие критерии:

– соответствие объектов 
(зданий), в которых могут 

располагаться помещения 
для голосования, требовани-
ям пожарной, антитеррори-
стической, санитарно-эпи-
демиологической безопасно-
сти;

– соблюдение условий для 
беспрепятственного досту-
па к данному помещению и 
голосованию в нем маломо-
бильных избирателей;

– транспортная доступ-
ность, в том числе наличие 
маршрутов общественно-
го транспорта для удобства 
проезда избирателей к месту 
голосования.

По итогам работы приня-
то решение о переносе поме-
щений для голосования изби-
рательных участков города 
Магадана № 18, 21, 24, 29, 38 и 
упразднении избирательно-
го участка № 26. Для избира-
телей, проживающих в отда-
ленных районах упразднен-
ного избирательного участ-
ка № 26 и присоединенных 
к избирательному участ-
ку № 25, будет предусмотре-
но проведение голосования 
с использованием дополни-
тельных возможностей в со-
ответствии с пунктом 6 ста-

тьи 63.1 Федерального закона 
№ 67 «Об основных гарантиях 
избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме 
граждан Российской Федера-
ции».

Постановлением мэрии 
Магадана от 18 апреля 2025 
года № 1256-пм «О внесении 
изменений в постановление 
мэрии города Магадана от 
04.06.2020 № 1467 «Об образо-
вании избирательных участ-
ков на территории муници-
пального образования «Город 
Магадан» список избиратель-
ных участков муниципаль-
ного образования «Город Ма-
гадан» изложен в новой ре-
дакции с новыми адресами 
помещений для голосования 
избирательных участков го-
рода Магадана № 18, 21, 24, 26, 
29, 38.

Новые адреса помещений 
для голосования:

– избирательный участок № 
26 упразднен, новое помеще-
ние для голосования распо-
лагается на территории из-
бирательного участке № 25 по 
адресу: ул. Набережная реки 
Магаданки, 87Б, МБОУ «Дет-
ский сад комбинированного 

вида № 1»;
– новое помещение для го-

лосования избирателей изби-
рательного участка № 18 рас-
полагается по адресу: ул. На-
бережная реки Магаданки, 
57/4, Центр культурного раз-
вития;

– новое помещение для го-
лосования избирателей из-
бирательного участка № 21 
располагается по адресу: ул. 
Портовая, 38, МБДОУ города 
Магадана «Детский сад ком-
бинированного вида № 60»;

– новое помещение для го-
лосования избирателей из-
бирательного участка № 24 
располагается по адресу: ул. 
Пролетарская, 73, МОГАУ «Ин-
женерная школа»;

– новое помещение для го-
лосования избирателей изби-
рательного участка № 29 рас-
полагается по адресу: ул. Бер-
зина, 1, МОГАПОУ «Колледж 
сервиса и технологий», учеб-
ный корпус № 2;

– новое помещение для го-
лосования избирателей изби-
рательного участка № 38 рас-
полагается по адресу: ул. Ар-
манская, 4, ГКУ «Магадан-
ский областной ОДИ».

Постановление мэрии от 
18 апреля 2025 года № 1256-
пм «О внесении изменений в 
постановление мэрии города 
Магадана от 04.06.2020 № 1467 
«Об образовании избиратель-
ных участков на территории 
муниципального образова-
ния «Город Магадан» опубли-
ковано в номере № 17 газеты 
«Вечерний Магадан» 24 апре-
ля 2025 года.

Информацию об адресах 
избирательных участков го-
рода Магадана можно полу-
чить в Магаданской террито-
риальной избирательной ко-
миссии по адресу: ул. Порто-
вая, 8, каб. 333, номер телефо-
на: 8 (4132) 63-94-76, а также с 
помощью цифрового сервиса 
Центральной избирательной 
комиссии Российской Феде-
рации на официальном сай-
те под баннером «Все о выбо-
рах в единый день голосова-
ния 14 сентября 2025 года» в 
разделе: «Найти свой избира-
тельный участок» и в личном 
кабинете избирателя в при-
ложении «Госуслуги».

Магаданская 
территориальная 

избирательная комиссия.

На страже порядка
Магаданцы могут вступить в ряды народной дружины

Магаданцев приглашают 
вступить в ряды народной дру-
жины. Дружинники помога-
ют полиции патрулировать ули-
цы, участвовать в охране общест-
венного порядка при проведении 
спортивных, культурно-зрелищ-
ных и иных массовых меропри-
ятий, искать пропавших без вес-
ти. Эти и другие нормы закрепле-
ны в Федеральном законе № 44 от 
02.04.14 «Об участии граждан в 
охране общественного порядка».

Суть закона – самоорганиза-

ция граждан, которые, не заме-
няя функции полиции, берут на 
себя ответственность за охрану 
общественного порядка.

Для граждан, участвующих в 
охране общественного порядка, 
органы государственной власти 
и местного самоуправления мо-
гут предусмотреть меры матери-
ального стимулирования, льго-
ты и компенсации. Такие дейст-
вуют в Магадане и округах тер-
ритории.

Так, согласно Постановлению 

Правительства Магаданской об-
ласти от 24.01.2025 года № 12-пп 
«О внесении изменения в поста-
новление Правительства Мага-
данской области от 16 июня 2023 
года № 422-пп «Об утверждении 
Порядка осуществления мате-
риального стимулирования де-
ятельности граждан, участвую-
щих в составе народных дружин 
в охране общественного поряд-
ка, защите Государственной гра-
ницы Российской Федерации на 
территории Магаданской обла-
сти», за каждый час патрулиро-
вания дружинник сможет полу-
чить 300 рублей, но не более 12 
тысяч рублей в месяц.

Если вас заинтересовала дан-
ная информация и вы желаете 
вступить в ряды народной дру-
жины, обращайтесь в отделе-
ние охраны общественного по-
рядка ОМВД России по г. Ма-
гадану по адресу: г. Магадан,  
пр-т Ленина, 1А, кабинет № 216 
или по телефону: 8 (4132) 62-97-26.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

дороГИе МаГаданцы!

Искренне поздравляю вас 
с днем основания города!
Наш чудесный северный 

край, в котором на сопках се-
ребро колымского снега со-
четается с изумрудной зеле-
нью мхов, морошки и брусни-
ки, сегодня празднует девя-
носто шесть лет. Первая экс-
педиция, заложившая основу 
нашей малой родины, прошла 
под предводительством Юрия 

Билибина. Она положила начало глубокому изучению 
далекого северного региона.

История Магадана, поистине удивительного города, 
наполнена значимыми для страны событиями. Жители 
областной столицы во времена Великой Отечественной 
войны трудились для одной общей цели – Победы: из-
готавливали одежду, оборудование, ремонтировали тех-
нику для шахт, собирали личные денежные средства для 
фронта, на которые были построены танки и самолеты. 
В год восьмидесятилетия Великой Победы мы с особым 
трепетом в душе вспоминаем наших дедов и прадедов, 
которые, не жалея своих сил, освобождали нашу страну, 
сражаясь на фронте и трудясь тылу. Магадан был и оста-
ется местом сильных духом людей.

Сегодня областной центр – современный, развива-
ющийся город с хорошей инфраструктурой, в котором 
есть все для комфортной жизни. И все это – благодаря 
вам, уважаемые магаданцы.

От всей души желаю каждому из вас бесконечного сча-
стья, крепкого здоровья, семейного благополучия. Пусть 
вам всегда сопутствует удача и успех. Мира и согласия!

Глава муниципального образо-
вания «Город Магадан»,

мэр города Магадана Лариса ПоЛИканова
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Еженедельные рейды
Соблюдения правил содержания и выгула домашних животных

вопросы содержания и 
выгула домашних питом-
цев в регионе регулирует 
постановление Правитель-
ства Магаданской области. 
Согласно действующему за-
конодательству, собак до  
25 см в холке и щенков до 
трех месяцев необходимо 
выводить на поводке; со-
бак до 40 см – на поводке 
и в наморднике; свыше 40 
см, а также потенциально 
опасных особей – на корот-
ком поводке и в намордни-
ке. Кроме того, этим же по-
становлением определено, 
что хозяева обязаны убирать 
продукты жизнедеятельно-
сти домашних животных, 
чтобы не допускать загряз-
нения территорий.

Для повышения уровня без-
опасности и комфорта жите-

лей, по поручению мэра Ма-
гадана Ларисы Поликановой, 
в областном центре органи-
зованы еженедельные рейды. 
Специалисты управления ад-
министративно-техническо-
го контроля мэрии Магадана 
совместно с сотрудниками 
полиции проверяют выпол-
нение дополнительных пра-
вил выгула домашних жи-
вотных в общественных ме-
стах – в парках и скверах го-
рода, а также проводят про-
филактические беседы с вла-
дельцами питомцев. Так, 
за три недели комиссия по-
бывала в Городском парке, 
сквере имени Болдырева и в 
парке «Маяк».

В ходе рейдов на наруши-
телей были составлены про-
токолы об административ-
ной ответственности. Нару-

шение дополнительных тре-
бований к выгулу домашних 
животных влечет предупре-
ждение или наложение ад-
министративного штрафа на 
граждан в размере от 1 до 3 
тысяч рублей.

Как рассказал руководи-
тель Уатк мэрии Магада-
на даниил краСковСкИй, 
в целом жители относятся с 
пониманием к проводимым 
проверкам.

– Многие действительно 
ответственно подходят к вы-
гулу домашних животных. 
У подавляющего большин-
ства владельцев питомцы 
на поводках, многие – в на-
мордниках. Приятно удиви-
ло, что некоторые владель-
цы используют специальные 
приспособления для своев-
ременной уборки продуктов 
жизнедеятельности за свои-
ми собаками, – отметил Да-
ниил Красковский.

Рейдовые мероприятия бу-
дут проводиться на регуляр-
ной основе. Просьба к вла-
дельцам собак – соблю-
дать установленные прави-
ла, это поможет создать бо-
лее безопасную и прият-
ную атмосферу для всех го-
рожан. О фактах нарушения 
правил содержания и выгула 
домашних животных мож-
но сообщать в правоохрани-
тельные органы.

«Горжусь тобой, 
моя Россия!»

Праздничный концерт прошел в Магадане

Праздничный концерт 
«Горжусь тобой, моя россия!» 
прошел в преддверии 12 ию-
ня в центре культуры. Го-
стей в холле учреждения встре-
чал оркестр русских народ-
ных инструментов «Метелица» 
с праздничной музыкальной 
программой.

Гостями праздника стали 
представители правительства 
области, регионального Заксо-
брания, муниципалитета, обще-
ственники, воспитанники па-
триотических клубов, горожане.

В зале концерт в честь госу-
дарственного праздника откры-
ла Муниципальная академиче-
ская хоровая капелла им. Е. Ал-
химова, исполнив гимн России.

С наступающим Днем Рос-
сии колымчан поздравил гу-
бернатор региона Сергей Носов 
и вручил награды выдающимся 

жителям территории.
Так, за вклад в развитие 

культуры и искусства, мно-
голетнюю плодотворную дея-
тельность Указом Президента 
РФ Почетное звание «Заслу-
женный работник культуры 
Российской Федерации» при-
своено директору ДК «Автот-
эк» Владимиру Самохину.

В этот день свое творчест-
во гостям вечера дарили со-
листы, музыкальные и тан-
цевальные коллективы. Сре-
ди них – ансамбль акаде-
мического народного тан-
ца «Колымские звездочки», 
ансамбль танца «Шумиха», 
образцовые ансамбли тан-
ца «Скоморошина» и «Фан-
тазеры», вокальная студия 
«Микст», национальный твор-
ческий коллектив «Авландя» и 
другие.

«Охотский бриз»
В Магадане пройдет рок-фестиваль
в этом году в Магадане 

вновь пройдет фестиваль 
«охотский бриз» (18+), кото-
рый возобновил свои тради-
ции после долгого переры-
ва. Как рассказал заместитель 
мэра города Юрий Казетов, 
фестиваль состоится 21 июня 
в этнопарке «Дюкча», начало 
запланировано на 17:00.

– Фестиваль «Охотский 
бриз» имеет традиции еще с 
90-х годов прошлого века. Мы 
возобновили его проведение, 
и в этом году он пройдет во 
второй раз. Любителей музы-
ки своим творчеством будут 
радовать 13 коллективов, – 
отметил Юрий Казетов.

На одной сцене высту-
пят как молодые исполни-
тели, так и уже известные 
в областном центре кол-

лективы: «МП», «Свои», «Off 
End», «Liberias», «Яви Стон», 
«SpringTea», «Эдельвейс», 
«SOSтояние», «Хлебзавод», 
«Ноам Людус», «Seraphim 
Project», «Секретное Метро» и 
блогер-музыкант Илюша Му-
ромец.

По регламенту молодые ар-
тисты представят порядка 
трех песен, в то время как бо-
лее опытные исполнители бу-
дут выступать в течение по-
лучаса.

На фестивале прозвучат как 
авторские композиции мест-
ных музыкантов, так и попу-
лярные каверы. Это прекрас-
ная возможность для жителей 
и гостей Магадана насладить-
ся разнообразием музыкаль-
ных стилей и поддержать та-
лантливых исполнителей.

Для малышей и их родителей
Городская летняя спартакиада дошкольных 

образовательных организаций
в среду, 25 июня в фСк 

«колымский» (улица наров-
чатова, 18) пройдет город-
ская летняя спартакиада 
муниципальных дошколь-
ных образовательных орга-
низаций «Семейная спарта-
киада» (6+). Организатором 
мероприятия выступает де-
партамент образования мэ-
рии областного центра.

В этом году в состязаниях 
примут участие команды из 
24 детских садов города: № 1, 
2, 3, 4, 7, 13, 15, 33, 35, 38, 39, 42, 
44, 46, 50, 55, 57, 58, 60, 61, 63, 66, 
67, 69 – всего 24 ребенка и 48 
взрослых (родители).

В городской спартакиаде 
участвуют дети 6-7 лет (подго-
товительной к школе группы). 
Каждое дошкольное образо-
вательное учреждение пред-

ставляет для участия в спар-
такиаде команду из 3 человек 
(ребенок, папа, мама).

Соревновательная програм-
ма спартакиады состоит из 
прыжков в длину с места (па-
пы), броска набивного мяча 
из-за головы (мамы), метания 
мяча одной рукой (ребенок), 
бега на скорость (семья).

За участие в спартакиаде 
команды получат грамоты, 
медали и подарки. Участни-
кам команд, показавшим луч-
шие результаты, вручат меда-
ли, грамоты, ценные подарки.

Победители и призеры 
спартакиады награждаются 
кубком, медалями и ценны-
ми призами.

– Городская летняя спар-
такиада воспитанников до-
школьных образовательных 

организаций направлена на 
популяризацию занятий фи-
зической культурой с детьми 
дошкольного возраста, при-
влечение внимания родитель-
ской общественности к здоро-
вому образу жизни, – уточ-
нили в ведомстве.

Целями мероприятия стали: 
пропаганда здорового обра-
за жизни, сохранение и раз-
витие культуры, духовности, 
преемственности лучших се-
мейных традиций, создание 
условий для организации ак-
тивного отдыха, повышение 
ответственности родителей 
(законных представителей) за 
воспитание здорового поко-
ления, популяризация спор-
тивных соревнований среди 
семей с детьми дошкольного 
возраста.

http://publication.pravo.gov.ru/document/4900202306260001?ysclid=mad8qjlvpm49805002
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Есть проблема…
О выявлении и ликвидации незаконно-установленных объектов движимого имущества в городе

в Магадане продолжает-
ся работа по сносу незаконно-
установленных объектов (дви-
жимого имущества) – сараев, 
гаражей, ограждений и проче-
го. Хоть центральная часть горо-
да практически очищена от по-
добного захламления, жителям 
отдаленных районов пока оста-
ется лишь набраться терпения.

Да, работа сотрудников ад-
министративно-технического 
контроля активно ведется в дан-
ном направлении уже не один 
год, однако задача на устране-

ния многолетних накоплений – 
процесс длительный и трудоем-
кий.

Как обстоят дела с расчист-
кой города от подобного мусора 
и когда она завершится нам рас-
сказал начальник отдела испол-
нения административного за-
конодательства и общественной 
безопасности управления АТК 
Андрей Морозкин.

«Работу по выявлению и лик-
видации незаконно-установлен-
ного движимого имущества на-
ше ведомство осуществляет в 

рамках 157-го постановления мэ-
рии Магадана. Этим мы занима-
емся много лет и на сегодняш-
ний день данное направление в 
нашей работе своей актуально-
сти не теряет.

Среди незаконно-установлен-
ных объектов движимого иму-
щества лидируют: грузовые кон-
тейнеры, сараи, гаражи и авто-
мобили (брошенные, разбитые, 
без госномеров, но имеющие 
свободный доступ). Раньше было 
много и огородов, которые гра-
ждане разбивали у себя под ок-
нами многоквартирных жилых 
домов. Но вопросы были не к са-
мим посадкам, а к ограждениям 
данных земельных участков, ко-
торые были сооружены из под-
ручных материалов – решеток, 
частей кроватей, входных две-
рей и прочего. Вот с данными ог-
раждениями у нас долгие годы и 
велась борьба.

Стоит отметить, что уборка не-
законных объектов происходит 
в основном тех, которые были 
установлены гражданами давно, 
вновь установленных объектов 
(не считая автомобилей) практи-
чески нет. Причина тому – наше 
информирование о данном на-
рушении.

Стоит отметить, что большое 
внимание мы в последние го-
ды уделяли «Гостевому маршру-
ту» и наши старания по его рас-
чистке видны, на сегодняшний 
день он вычищен. Как практиче-
ски и вся центральная часть го-
рода. Хотя жалобы все же, редко, 
но поступают на улицы и дворы 
центра. Вот, буквально недавно 
отрабатывали адрес Ленина,6.

Работы много предстоит в от-
даленных районах Магадана. 
Так, на сегодняшний день мы 
плотно занимаемся районами 
Пионерный и Солнечный.

Говоря о процедуре выявления 
самих объектов, то оно происхо-
дит несколькими путями: либо 
через обращения неравнодуш-
ных граждан в нашу инспекцию, 
либо при плановых работах по 
благоустройству, которые про-
водят коммунальные службы, 
либо это обращения от органов 
прокуратуры и других ведомств.

Если объект визуально попа-
дает под незаконно-установлен-
ное движимое имущество, то да-
лее мы приступаем к процеду-
ре по выявлению его собствен-
ника. Размещаем объявления в 
СМИ и на сайте мэрии Магадана 
об объекте, на сам объект разме-

щаем предупреждение о приня-
тии мер, после занимаемся сбо-
ром и оформлением докумен-
тов. Данный процесс небыстрый, 
он длиться примерно до четы-
рех недель.

Если за этот период собствен-
ник не дает о себе знать, то со-
бранные нами материалы пере-
даются на рассмотрение в ко-
миссию по снос,вывозу неза-
конно установленного движи-
мого имущества на территории 
муниципального образования 
«Город Магадан», где по данно-
му объекту принимается соот-
ветствующее решение о призна-
нии выявленного объекта – бес-
хозным имуществом и о приня-
тии дальнейших мер по ее лик-
видации.

Ежегодно мы убираем около 
800 таких объектов, а отвечая на 
вопрос, сколько времени потре-
буется в целом на ликвидацию 
незаконно установленных объ-
ектов в городе, то сказать слож-
но, не один год – это точно. Но 
работа в этом направлении на-
шим ведомством активно ведет-
ся и прекращаться не будет».
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Внимание!
Информация для многодетных граждан

департамент строительст-
ва, архитектуры, техническо-
го и экологического контроля 
мэрии города Магадана инфор-
мирует о наличии и возмож-
ном предоставлении земель-
ных участков, включенных в пе-
речень земельных участков, ут-
вержденный органом местного 
самоуправления, предназначен-
ных для бесплатного предостав-
ления в собственность гражда-
нам в соответствии с Законом 
Магаданской области от 21.07.2011 
№ 1419-ОЗ «О бесплатном предо-
ставлении в собственность гра-
ждан, имеющих трех и более де-
тей, земельных участков на тер-
ритории Магаданской области».

Гражданин, желающий прио-
брести в собственность бесплат-
но земельный участок, вклю-
ченный в перечень земельных 
участков, утвержденный орга-
ном местного самоуправления, 
подает согласие на предоставле-
ние земельного участка (далее – 
согласие) в орган местного само-
управления по месту нахожде-
ния земельного участка в тече-
ние 30 календарных дней со дня 
официального опубликования 
перечня земельных участков. 

Согласие выражается в пись-
менной форме и предоставляет-

ся в орган местного самоуправ-
ления (департамент САТЭК мэ-
рии города Магадана) не позд-
нее дня начала процедуры выбо-
ра земельных участков. Гражда-
нин может выразить предвари-
тельное согласие в устной форме 
(по телефону (4132) 65-25-74) либо 
в форме электронного докумен-
та (satek@magadangorod.ru).

Срок, в течение которого под-
аются согласия на предостав-
ления земельных участков – с 
15.05.2025 года по 13.06.2025 года.

Перечень земельных участ-
ков, утвержденный постановле-
нием мэрии города Магадана от 
31.03.2017 № 911, для ведения лич-
ного подсобного хозяйства, пред-
назначенных для предоставле-
ния в собственность бесплатно 
гражданам, имеющих трех и бо-
лее детей:

• Площадью 2059 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:031401:664 в городе Магада-
не по улице Зайцева.

Перечень земельных участ-
ков, утвержденных постановле-
нием мэрии города Магадана от 
18.03.2021 № 675, для ведения са-
доводства, предназначенных для 
предоставления в собственность 
бесплатно гражданам, имеющих 
трех и более детей:

• Площадью 1338 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:030716:348 в городе Магада-
не в районе улицы 2-й Совхозной.

• Площадью 1400 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:030716:349 в городе Магада-
не в районе улицы 2-й Совхозной.

• Площадью 1194 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:030716:356 в городе Магада-
не в районе улицы 2-й Совхозной.

• Площадью 1061 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:030716:359 в городе Магада-
не в районе улицы 2-й Совхозной.

• Площадью 1055 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:030716:362 в городе Мага-
дане в районе улицы 2-й Совхоз-
ной.

• Площадью 1037 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:030716:363 в городе Мага-
дане в районе улицы 2-й Совхоз-
ной.

Перечень земельных участ-
ков, утвержденных постановле-
нием мэрии города Магадана 
от 11.02.2022 № 329-пм, для веде-
ния садоводства, предназначен-
ных для предоставления в собст-
венность бесплатно гражданам, 
имеющих трех и более детей:

• Площадью 622 кв.м с 

кадастровым номером 
49:09:031404:328 в городе Магада-
не в микрорайоне Солнечный.

• Площадью 622 кв.м с 
кадастровым номером 
49:09:031404:331 в городе Магада-
не в микрорайоне Солнечный.

• Площадью 616 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031404:332 в 
городе Магадане в микрорайоне 
Солнечный.

• Площадью 614 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031404:334 в 
городе Магадане в микрорайоне 
Солнечный.

• Площадью 1069 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:031404:335 в городе Магада-
не в микрорайоне Солнечный.

Перечень земельных участ-
ков, утвержденных постановле-
нием мэрии города Магадана от 
28.03.2025 № 959-пм, для инди-
видуального жилищного строи-
тельства, предназначенных для 
предоставления в собственность 
бесплатно гражданам, имеющих 
трех и более детей:

• Площадью 1083 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:031705:249 в городе Магада-
не, улица Красносельская.

• Площадью 739 кв.м с када-
стровым номером 49:09:031711:510 
в городе Магадане, улица Шме-

лева.
• Площадью 1500 кв.м 

с кадастровым номером 
49:09:031708:516 в городе Магада-
не, в районе улицы Авиацион-
ной.

Перечень земельных участ-
ков, утвержденных постановле-
нием мэрии города Магадана 
от 21.04.2025 № 1313-пм, для веде-
ния садоводства, предназначен-
ных для предоставления в собст-
венность бесплатно гражданам, 
имеющих трех и более детей:

• Площадью 800 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:000000:31 в городе Магада-
не, ДСК «Эскулап», уч.113.

• Площадью 1869 кв.м 
с кадастровым номером 
49:09:030902:1634 в городе Ма-
гадане, в районе Магаданского 
шоссе.

• Площадью 1593 кв.м с када-
стровым номером 49:09:031403:717 
в городе Магадане, микрорайон 
Солнечный.

• Площадью 600 кв.м с када-
стровым номером 49:09:030803:72 
в городе Магадане, ДСК «Ай-
сберг», уч.53А.

• Площадью 2136 кв.м с када-
стровым номером 49:09:031403:712 
в городе Магадане, микрорайон 
Солнечный.

mailto:satek@magadangorod.ru
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Пресс-служба Социального фонда россии по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Субсидия 
для работодателей
обратиться за господдер-

жкой могут юридические 
лица, некоммерческие ор-
ганизации и индивидуаль-
ные предприниматели, за-
регистрированные до 2025 
года и не имеющие долгов 
по заработной плате, на-
логам, сборам, страховым 
взносам и штрафам. Важ-
ным условием для получе-
ния субсидии является тру-
доустройство определенных 
категорий граждан.

Чтобы получить субси-
дию, страхователям нужно:

1. разместить информацию 
о вакансии на платформе 
«Работа в России»;

2. направить заявление в 
службу занятости через лич-
ный кабинет платформы для 
подбора кандидата;

3. после оформления тру-
дового договора с новым со-
трудником направить заяв-
ление в Отделение Соцфонда 
по Магаданской области че-
рез личный кабинет страхо-
вателя.

Дотации предоставят за 
трудоустройство:

– ветеранов боевых дейст-
вий;

– людей с инвалидностью;
– граждан, которые ищут 

работу в течение года с даты 
освобождения из мест лише-
ния свободы;

– одиноких или многодет-

ных родителей, усыновите-
лей, опекунов и попечите-
лей, которые воспитывают 
несовершеннолетних детей, 
детей с инвалидностью;

– членов семей граждан, 
уволенных с военной служ-
бы или погибших при вы-
полнении задач в ходе СВО, 
а также членов семей умер-
ших после увольнения, если 
смерть наступила вследст-
вие увечья, ранения, травмы, 
контузии или заболевания, 
полученных при выполне-
нии задач в ходе специаль-
ной военной операции.

На момент оформления 
трудового договора соиска-
тель должен находиться в 
поиске работы, состоять на 
учете в службе занятости, не 
быть индивидуальным пред-
принимателем или директо-
ром организации.

Сумма субсидии варьиру-
ется от трех до шести мини-
мальных размеров оплаты 
труда с учетом увеличения 
на страховые взносы и рай-
онный коэффициент. Выпла-
ты осуществляются в четыре 
этапа: по завершении перво-
го, третьего, шестого и две-
надцатого месяцев работы 
нового сотрудника.

Получить консультацию по 
этой теме можно в чате для 
страхователей Магаданской 
области (https://t.me/sfr059).

Пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «единая россия»

Летние 
подработки

Учтут ли доход от лет-
ней подработки школьни-
ков при назначении едино-
го пособия?

Нет, не учтут, если ребенок 
младше 18 лет, и при этом он 
обучается в школе, среднем 
или высшем учебном заведе-
нии по очной форме (не ме-
нее 6 месяцев).

Да, учтут, если у школьни-
ка есть статус самозанятого.

обратите внимание! При 
заполнении заявления на 

единое пособие нужно от-
метить факт обучения. По-
сле этого в течение 10 дней 
следует донести в Отделение 
Соцфонда по Магаданской 
области справку из учебного 
заведения.

Остались вопросы? Наши 
специалисты готовы прокон-
сультировать вас с понедель-
ника по пятницу, с 9.00 до 
17.00 по номеру телефона – 
8-800-10-000-01 (будьте гото-
вы назвать свой СНИЛС).

Скорость, ловкость  
и слаженность команды

В Магадане при поддержке «Единой России» 
прошла физкультурная эстафета

в Магадане состоялась 
физкультурная «Эстафета 
памяти» (12+), посвященная 
дню памяти и скорби – да-
те, которая напоминает о на-
чале великой отечественной 
войны и миллионах жизней, 
отданных за мирное небо. В 
мероприятии приняли учас-
тие команды из летних оздо-
ровительных лагерей города.

Эстафета прошла на город-
ском стадионе в атмосфе-
ре сплоченности и уважения 
к подвигу предков. Участни-

ки соревновались в скорости, 
ловкости и командной сла-
женности. В завершение со-
ревнований лучшие коман-
ды были награждены дипло-
мами и подарками от партии 
«Единая Россия».

Особое внимание эстафе-
те уделил партийный проект 
«Детский спорт», в рамках 
которого регулярно прохо-
дят спортивные и патриоти-
ческие мероприятия для мо-
лодежи.

координатор проекта 

«детский спорт» в Мага-
данской области, депутат 
городской думы Максим 
СМИрнов отметил:

– Такие события важны не 
только с точки зрения физи-
ческого развития, но и как 
инструмент гражданско-па-
триотического воспитания. 
День памяти и скорби – это 
напоминание о цене мира и 
жизни. Через спорт мы стара-
емся донести до подрастаю-
щего поколения, что мужест-
во и сила духа – это ценно-
сти, которые актуальны и се-
годня. Спасибо всем участни-
кам и педагогам, которые по-
могли сделать эту эстафету 
по-настоящему значимой.

Мероприятие стало частью 
летнего марафона «Сила Рос-
сии», проводимого по ини-
циативе партии «Единая Рос-
сия» и ее сторонников по всей 
стране. Этот марафон объеди-
няет спортивные акции, тур-
ниры и соревнования, на-
правленные на популяриза-
цию активного образа жизни 
и укрепление единства.
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«Единая Россия» добилась 
дополнительной защиты 

прав собственников жилья
Инициатива партии стала ответом на прямые запросы собственников

Президент подписал за-
кон партии об отчетности 
Ук и тСж перед собствен-
никами.

Он защитит права жиль-
цов – с 1 января 2026 года 
все УК обязаны будут разме-
щать отчеты о своей деятель-
ности в государственной ин-
формационной системе

Документ должен будет со-
держать данные о доходах и 
расходах, объеме оказанных 
услуг и выполнении догово-
ров управления, что сделает 
работу управляющих компа-
ний прозрачной.

Инициатива «Единой Рос-
сии» направлена на усиле-
ние контроля со стороны жи-

телей и наведение порядка 
в сфере ЖКХ. Это реальный 
инструмент, который позво-
лит людям видеть, как тра-
тятся их средства и насколь-
ко качественно обслуживает-
ся дом.

«Единая Россия» давно 
поднимала этот вопрос, в 
том числе благодаря актив-
ной работе партийного про-
екта «Школа ЖКХ» и нерав-
нодушным магаданцам, ко-
торые обращались с кон-
кретными случаями. Люди 
не понимают, куда уходят их 
деньги, что реально делается 
в доме, а что только на бума-
ге. Этот закон – важный ре-
зультат совместной работы.

Теперь, после подписания 
закона, управляющие компа-
нии будут обязаны отчиты-
ваться перед жильцами. Это 
значит – больше прозрачно-
сти, больше порядка и, глав-
ное, больше уважения к лю-
дям», – отметила коорди-
натор партпроекта «Шко-
ла жкх», депутат Магадан-
ской областной думы ксе-
ния СУханкИна.

Ксения Суханкина доба-
вила, что для собственников 
это реальный инструмент 
контроля. Видно, за что пла-
тим, что сделано и по какой 
цене. Это и есть тот самый 
шаг к честным и понятным 
отношениям в сфере ЖКХ.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской думы

Зеленый патруль

Заместитель председа-
теля Магаданской город-
ской думы на протяжение 
многих лет организовы-
вает в своем избиратель-
ном округе работу «Зеле-
ного патруля». Депутат бе-
рет на себя финансирова-
ние оплаты труда школь-
ников, а также обеспече-
ние необходимым инвен-
тарем. Торжественная це-
ремония открытия очеред-
ного экологического сезо-
на прошла на базе детского 
клуба «Чайка». Виктор Ба-
ринов пообщался с ребята-
ми, обсудил с педагогами 
план работы на предстоя-
щую смену.

В основном в составе «Зе-
леного патруля» дети, ко-
торые посещают центр до-
полнительного образова-
ния «Чайка». В рамках эко-
логического отряда школь-
никам удается совмещать 
летний отдых с трудовым 
воспитанием. В составе 
«Зеленого патруля» 12 под-

ростков в возрасте от 9 до 
16 лет, которые будутнаво-
дить чистоту в родном ми-
крорайоне.

«Наш экологический от-
ряд приступает к работе. 
Ребята будут наводить по-
рядок в микрорайоне «Мар-
чекан» в течение всего лета. 
Юные экологи хорошо зна-
ют эту территорию, так как 
сами здесь живут», – от-
метил заместитель пред-
седателя Магаданской го-
родской думы виктор ба-
рИнов.

Ребята обеспечены всем 
необходимым инвентарем. 
А сам процесс организован 
так, чтобы трудовое вос-
питание шло параллель-
но с отдыхом и оздоровле-
нием детей. Поэтому рабо-
чие будни разбавят мастер-
классы и творческие заня-
тия в центре дополнитель-
ного образования «Чайка».

«Мы не просто гово-
рим экологический от-
ряд Виктора Баринова. 

Это действительно успеш-
ный проект,который уже 
не первый год доказывает 
свою эффективность и ак-
туальность. Трудовое вос-
питание мы успешно соче-
таем с образовательными 
проектами, – подчеркнул 
педагог-организатор цен-
тра дополнительного об-
разования «Чайка» Андрей 
Никитин. – Ребята вносят 
значительный вклад в са-
нитарное состояние микро-
района «Марчекан». Кроме 
того, у нас никогда не бы-
вает проблем с формирова-
нием экоотряда. Желающие 
есть всегда».

Этим летом экологиче-
ский отряд заместителя 
председателя Магаданской 
городской Думы Виктора 
Баринова будет работать в 
несколько смен. Как отме-
тил депутат, помимо сбора 
мусора, ребята выполняют 
важную миссию – вносят 
свой вклад в благоустрой-
ство округа.

«Хочу отметить, что 
помимо собственно 
уборки,школьники выпол-
няют важную функцию, ко-
торая помогает нам в на-
шей работе. Прежде всего, 
это сбор информации о со-
стоянии улиц, дворов, дет-
ских площадок. На осно-
ве этих данных мы плани-
руем свою работу. Эту ин-
формацию мы также пере-
дадим в городские комму-
нальные службы, которые 
выполняют текущие ре-
монты», – рассказал заме-
ститель председателя Ма-
гаданской городской Думы.

Объекты регионального 
значения

на внеочередном засе-
дании Магаданской го-
родской думы утвердили 
изменения в Генеральном 
плане города. корректи-
ровки связаны с масштаб-
ными мероприятиями 
по благоустройству и не-
обходимостью, в связи с 
этим, перевода зон назна-
чения земельных участ-
ков. Кроме того, документ 
дополнен объектами реги-
онального значения. Это, 
в частности, морской ло-
гистический центр на ме-

сте Магаданского морского 
рыбного порта.

«Магадан планомерно 
превращается в современ-
ный и перспективный го-
род у моря. С учетом объе-
мов перерабатываемой про-
дукции, потребность в логи-
стическом центре у нас бы-
ла и будет высокой. Но во-
прос цены всегда был клю-
чевым. Сегодня, благодаря 
эффективной политике дей-
ствующего регионального 
правительства, в столице Ко-
лымы успешно реализуются 

проекты, пролежавшие «под 
сукном» долгие годы», – от-
мечает Игорь рыженков.

Логистический центр 
обеспечит комплексное об-
служивание судов и будет 
включать объекты по гру-
зовой обработке, склады, 
судоремонтные и сервис-
ные центры, мощности по 
заморозке и переработке 
продукции морского про-
мысла. Региональные влас-
ти планируют завершить 
строительство объекта в 
2029 году.

Своими силами

на базе 21 школы актив-
но работает трудовой от-
ряд «Мастерок», который 
на протяжении послед-
ней недели уделил особое 
внимание благоустройству 
дворов по адресам флот-
ская 22, октябрьская 10 и 
20. Ребята из отряда, состоя-
щего из учащихся, ежеднев-
но выходят на работу с эн-
тузиазмом и желанием сде-
лать свой округ чище и уют-
нее.

В течение недели ребя-
та провела масштабные ра-
боты по уборке террито-
рий. Ребята убирали мусор 
и очищали дворы от ненуж-

ных предметов. Особое вни-
мание было уделено местам 
общего пользования: лавоч-
кам, детским площадкам и 
газонам.

По окончании недели ре-
зультаты труда ребят стали 
заметны всем. Дворы Флот-
ская 22, Октябрьская 10 и 20 
преобразились.Жители окру-
га отметили, что стало гора-
здо чище и комфортнее про-
водить время на свежем воз-
духе.

Впервые отряд был сфор-
мирован Сергеем Смирно-
вым и администрацией 21 
школы в 2005 году и на про-
тяжении 20 лет осуществля-
ет свою деятельность.

Содействие  
и поддержка

По обращениям жителей 
произведена отсыпка по 
улицам Гагарина 7, 5, 15, ко-
ролева с 1 по 5 и 19, а также 
центральной – одной из 
самых оживленных в по-
селке.

Для людей это не просто 
удобство. Это безопасность, 
возможность беспрепятст-
венно добраться до дома, 

школы, соцобъектов. Особен-
но важно, что работы прове-
дены в начале лета – когда 
дороги нужны как никогда.

«Благодарю коллегу, де-
путата Евгения Салтанова, 
за содействие и поддержку. 
Вместе делаем жизнь в Соко-
ле лучше!» – сказал депутат 
Магаданской городской ду-
мы николай ярощУк.
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«Выпускники, помните – дорогу осилит идущий»
Интервью с главным специалистом отдела общего образования департамента 

образования мэрии города Магадана Валентиной Деревцовой

в Магаданской области в 
конце мая стартовал важ-
ный этап для всех выпуск-
ников 2025 года – основной 
период государственной 
итоговой аттестации. оГЭ 
и еГЭ – это не просто фор-
мальность, а значимые со-
бытия, которые открывают 
перед ребятами двери в бу-
дущее. Успешная сдача экза-
менов – это билет в мир выс-
шего образования, перспек-
тивной карьеры и новых воз-
можностей.

Безусловно, сдача ОГЭ и ЕГЭ 
может показаться непростой 
задачей, а иногда даже вызы-
вать тревогу. Но важно пом-
нить: с правильным подхо-
дом, грамотным планирова-
нием и поддержкой опытных 
учителей, все обязательно по-
лучится.

Главный специалист отде-
ла общего образования де-
партамента образования мэ-
рии города Магадана Вален-
тина Деревцова в интервью 
«ВМ» рассказала о резуль-
татах завершившегося 2024-
2025 учебного года, подели-
лась информацией о том, как 
проходит государственная 
итоговая аттестация, и дала 
ценный совет будущим вы-
пускникам, готовящимся к 
этому важному этапу в сво-
ей жизни.

воПроС-ответ

– валентина владимиров-
на, основной период госу-
дарственной итоговой ат-
тестации в Магаданской об-
ласти уже стартовал, рас-
скажите, сколько выпуск-
ников 9 и 11 классов зареги-
стрировано в региональной 
базе данных участников го-
сударственной итоговой ат-
тестации 2025 года?

– В этом году, как и всег-
да, наши девятиклассники и 
одиннадцатиклассники гото-

вятся к государственной ито-
говой аттестации (ГИА). Бо-
лее тысячи выпускников де-
вятых классов допущены к 
экзаменам. В одиннадцатых 
классах количество выпуск-
ников немного меньше – 
около пятисот человек. Стоит 
отметить, что последние не-
сколько лет эти цифры оста-
ются стабильными.

– когда начался основной 
период экзаменов для девя-
тых и одиннадцатых клас-
сов , и до какого числа про-
длится?

– На территории Россий-
ской Федерации действует 
единое расписание для вы-
пускных экзаменов в 9-х и 
11-х классах, которое вклю-
чает три этапа (досрочный, 
основной, дополнительный). 
В текущем году на террито-
рии муниципального обра-
зования «Город Магадан» до-
срочный период для обеих 
категорий учащихся не про-
водился. Основной этап для 
девятиклассников стартовал 
21 мая и завершился 16 июня. 
Для тех, кто не смог сдать эк-
замены в основные дни или 
получил неудовлетворитель-
ную оценку, предусмотрены 
резервные дни с 26 июня по 
2 июля. Одиннадцатикласс-
ники начали сдавать экзаме-
ны 23 мая, а основные даты 
завершились 11 июня. С 16 до 
23 июня у них проходит ре-
зервный период. Кроме то-
го, с прошлого года выпуск-
ники 11-х классов имеют воз-
можность пересдать один из 
предметов, чтобы улучшить 
свой результат ЕГЭ.

– Существуют ли какие-то 
условия для допуска ГИа?

– Да. Федеральным зако-
ном «Об образовании в Рос-
сийской Федерации», Поряд-
ком проведения государст-
венной итоговой аттестации 
определены условия получе-

ния допуска к прохождению 
ГИА.

Для девятиклассников клю-
чевым моментом является 
успешное прохождение ито-
гового собеседования по рус-
скому языку, которое обыч-
но проводится в феврале, а 
также отсутствие академиче-
ской задолженности, выпол-
нение в полном объеме учеб-
ного плана по всем предме-
там.

У одиннадцатиклассников 
ситуация похожая, но вместо 
собеседования нужно полу-
чить зачет по итоговому со-
чинению и изложению, кото-
рое обычно пишут в декабре. 
Как и для девятиклассников, 
важны отсутствие долгов по 
учебе и полное освоение про-
граммы.

– Экзамены по каким 
предметам являются обяза-
тельными для сдачи ГИа?

– Чтобы получить атте-
стат об основном общем 
образовании (после 9 клас-
са), школьникам необходи-
мо успешно пройти государ-
ственную итоговую аттеста-
цию (ГИА) по четырем пред-
метам. Два из них – русский 
язык и математика – яв-
ляются обязательными для 
всех. Еще два предмета уче-
ник выбирает самостоятель-
но из перечня предметов, ут-
вержденного министерством 
Просвещения РФ.

Для выпускников 11 клас-
сов, претендующих на атте-
стат о среднем общем обра-
зовании, достаточно успеш-
но сдать два предмета: рус-
ский язык и математику. При 
этом, выпускник вправе вы-
брать уровень математики 
для прохождения ГИА – ба-
зовый или профильный, в за-
висимости от дальнейших 
планов выпускника.

– Сколько положитель-
ных баллов должен зарабо-
тать на экзамене чтобы по-
лучить аттестат?

– Чтобы получить аттестат 
об окончании 9 класса, нуж-
но успешно сдать четыре 
обязательных экзамена (т.е. 
набрать не ниже минималь-
ного балла, определенного 
Рособрнадзором, по каждому 
предмету). Если хотя бы по 
одному предмету будет не-
удовлетворительная оценка, 
придется пересдавать.

Для получения аттестата об 
окончании 11 класса доста-
точно успешно сдать два обя-
зательных экзамена: русский 
язык и математику. Осталь-
ные предметы сдаются по 
желанию, обычно для посту-

пления в ВУЗ.
– в период с февраля по 

май проводятся два тре-
нировочных оГЭ и четыре 
тренировочных еГЭ. С ка-
кой целью проводятся эти 
экзамены?

– Зачем это нужно? Во-пер-
вых, это отличная возмож-
ность проверить готовность 
пунктов проведения экзаме-
нов. Специалисты оценива-
ют, насколько хорошо рабо-
тает оборудование и соответ-
ствует ли оно необходимым 
техническим требованиям. 
Во-вторых, пробные экзаме-
ны дают школьникам шанс 
оценить свои знания и по-
нять, над чем еще нужно по-
работать. Не все тренировоч-
ные экзамены проводятся с 
участием учеников, но те, в 
которых они участвуют, по-
могают им понять свой теку-
щий уровень подготовки.

– Государственная итого-
вая аттестация – это высо-
котехнологичный процесс, 
какие технологические ре-
шения применяются в на-
шем регионе?

– В нашем регионе госу-
дарственная итоговая атте-
стация проводится с исполь-
зованием современных тех-
нологий. Все пункты прове-
дения экзаменов (ППЭ) обо-
рудованы видеонаблюдени-
ем, оснащены необходимы-
ми техническими средства-
ми для проведения экзаме-
нов, и мы постоянно апроби-
руем новые решения в ходе 
тренировочных экзаменов.

Уже несколько лет при про-
ведении экзаменов для вы-
пускников 11 классов пункты 
проведения экзаменов полу-
чают материалы с использо-
ванием сети «Интернет». Эта 
технология позволяет избе-
жать утечек информации и 
гарантировать, что задания 
будут доступны только в мо-
мент начала экзамена. Про-
цесс печати контрольно-из-
мерительных материалов 
(КИМ) происходит непосред-
ственно в аудитории, в при-
сутствии учеников и органи-
заторов.

После завершения экзаме-
на работы 11-классников ска-
нируются прямо в аудито-
рии, под видеонаблюдением. 
Это обеспечивает дополни-
тельный контроль.

В 9-х классах, в связи с 
большим количеством участ-
ников, мы постепенно вне-
дряем аналогичные техно-
логии. В этом году мы также 
начали получать КИМы по 
сети «Интернет» и распеча-

тывать их в аудиториях. Так-
же как и в 11 классах работы 
выпускников подлежат ска-
нированию.

– Сколько пунктов для 
проведения экзаменов под-
готовили в Магадане?

– Для проведения основно-
го этапа экзаменов на тер-
ритории города Магадана 
в этом году подготовлено 9 
пунктов. Все они располо-
жены на базе общеобразова-
тельных учреждений. Кроме 
того, открыты пункты про-
ведения экзаменов на базе 
учреждений закрытого ти-
па, предназначенные для вы-
пускников, получающих там 
образование.

– какие изменения прове-
дения ГИа-9 и ГИа-11 прои-
зошли в этом учебном году?

– При проведении ГИА мы 
руководствуемся Порядком 
проведения государственной 
итоговой аттестации, утвер-
жденным 4 апреля 2023 года. 
В этом учебном году сущест-
венных изменений в Порядке 
проведения ГИА нет.

Вместе с тем стоит отме-
тить, что с 2024 года у вы-
пускников 11 классов появи-
лась возможность пересдать 
ЕГЭ по одному предмету для 
улучшения результата. Это 
значит, что если выпускник 
не доволен своим баллом по 
одному из сданных предме-
тов, у него будет шанс улуч-
шить его в специально отве-
денные для этого дополни-
тельные дни (в 2025 году это 
3 и 4 июля).

– в этом учебном году 
много претендентов на ме-
даль «За особые успехи в 
учении»?

– Медалисты – это всегда 
наша гордость, наша отра-
да. Это ребята, которые дей-
ствительно проделали боль-
шой путь для того, чтобы по-
лучить эту достойную награ-
ду – заслуженное признание 
их усердия и целеустремлен-
ности. В 2023 году утвержде-
ны новые правила и крите-
рии для получения медали 
«За особые успехи в учении». 
С 2024 года вновь введены 
две степени отличия: медали 
«За особые успехи в учении» 
первой и второй степени. По 
предварительным данным, в 
этом году на получение ме-
дали претендуют 72 выпуск-
ника, из которых 46 – на ме-
даль первой степени и 26 – 
второй.

Чтобы получить медаль, 
необходимо соответствовать 
определенным требованиям, 
в первую очередь, продемон-
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стрировать высокие результа-
ты на государственных экза-
менах. Для получения медали 
первой степени требуется на-
брать не менее 70 баллов по 
русскому языку и еще одному 
предмету на ЕГЭ. Существуют 
также особые условия для тех, 
кто сдает только русский язык 
и математику.

Для медали второй степени 
критерии немного ниже: не-
обходимо набрать не менее 
60 баллов по русскому язы-
ку и еще одному предмету на 
едином государственном эк-

замене.
– на сегодняшний день 

были ли зафиксированы на-
рушения порядка проведе-
ния государственной итого-
вой аттестации?

– К сожалению, в ходе теку-
щей государственной итого-
вой аттестации выявлены слу-
чаи несоблюдения установ-
ленных правил. Зафиксирова-
но три подобных инцидента: 
два произошли среди выпуск-
ников 11-х классов и один – 
в 9-м классе. По каждому из 
этих фактов проводится раз-

бирательство на заседании 
государственной экзамена-
ционной комиссии. Комис-
сия определяет сроки, в кото-
рые учащиеся смогут повтор-
но сдать экзамен.

– если не секрет, какие на-
рушения зафиксировали?

– Наличие письменных за-
меток. Это самое распростра-
ненное нарушение, которое у 
нас бывает.

– какие последствия ждут 
выпускника, который не 
сдал ГИа?

– К сожалению, такие слу-
чаи бывают, но если в 11 классе 
при неуспешном завершении 
итоговой аттестации выпуск-
ник может воспользоваться ат-
тестатом об основном общем 
образовании и продолжить об-
учение в среднем профессио-
нальном учебном заведении, 
то с выпускниками 9 классов 
несколько сложнее.

В Магаданской области есть 
училища, принимающие вы-
пускников, не завершивших 
основное общее образование. 
Ученик получает профессио-

нальное образование по про-
грамме дополнительной под-
готовки и одновременно гото-
вится к пересдаче экзаменов в 
следующем году.

Некоторые родители пред-
почитают оставить ребенка на 
повторное обучение в школе 
по индивидуальному учебно-
му плану по тем предметам, с 
которыми выпускник не спра-
вился при прохождении ГИА.

Также выпускники могут го-
товиться к пересдаче самосто-
ятельно (семейная форма об-
разования), используя онлайн-
ресурсы, платформы, занима-
ясь с репетиторами или само-
образованием. Главное – мо-
тивация.

Важно помнить, что заявле-
ние на пересдачу необходимо 
подать до 1 марта. Обычно вы-
пускники прикрепляются к од-
ной из школ города или обра-
щаются в департамент образо-
вания, где им помогают с рас-
пределением.

– дайте совет выпускникам 
для успешной сдачи ГИа.

– Регулярные занятия и по-

сещение школы – это фунда-
мент вашей подготовки. Не 
пропускайте уроки, даже если 
кажется, что тема вам знако-
ма. На уроках вы получаете 
не только знания, но и ценные 
объяснения, примеры и воз-
можность задать вопросы учи-
телю.

Качественная и планомер-
ная подготовка – ваш лучший 
союзник. Не оставляйте все на 
последний момент. Разбейте 
материал на небольшие бло-
ки и занимайтесь постепенно. 
Используйте разные ресурсы: 
учебники, сборники заданий, 
онлайн-платформы. Повторяй-
те пройденное, решайте тесты, 
анализируйте свои ошибки.

И самое главное – помни-
те, что дорогу осилит идущий! 
Не бойтесь трудностей, не опу-
скайте руки, если что-то не по-
лучается. Каждый шаг, каждая 
решенная задача приближает 
вас к цели. 

Открыть для себя Колыму по-новому
Магаданская область приняла участие в Международном туристическом форуме

Магаданская область 
приняла участие в пя-
том, юбилейном, Между-
народном туристическом 
форуме «Путешествуй!» 
(18+). Ключевое событие 
российской туриндустрии 
проходило с 10 по 15 июня 
2025 года на территории 
ВДНХ в Москве.

Фестивальная площадка 
форума стала настоящим 
центром притяжения для 
широкой аудитории: в те-
чение шести дней здесь бы-
ли представлены субъекты 
Российской Федерации и 
9 зарубежных стран. Свои 
возможности на 140 объек-
тах экспозиции представи-
ли 438 организаций, вклю-
чая представителей ре- 
гионального бизнеса, феде-

ральных операторов, объ-
ектов размещения, произ-
водителей продукции для 
туристической отрасли. 
Магаданский стенд пред-
ставило Агентство по ту-
ризму. Программа нашего 
павильона была насыщена 
разнообразными меропри-
ятиями.

Посетители площадки 
могли погрузиться в путе-
шествие по Колыме с по-
мощью VR-очков. Сотруд-
ник Магаданского крае-
ведческого музея – Олег 
Яранцев – знакомил го-
стей с виртуальной реаль-
ностью и давал пояснения 
к видеоматериалам, посвя-
щенным историческим и 
культурным объектам Ма-
гадана. Кроме того, на фо-

руме Олег Яранцев пред-
ставил лекцию «Дальстрой 
в годы Великой Отечест-
венной войны», подготов-
ленную на основе музей-
ной выставки, приурочен-
ной к 80-летию Победы.

Выступления от солиста 
ансамбля песен и танцев 
Севера «ЭНЭР» зарядили 
энергией гостей колымско-
го павильона. Также каж-
дый желающий мог при-
коснуться к древним ре-
меслам и создать обереж-
ные подвески, поучаство-
вав в мастер-классах по 
созданию народных изде-
лий от Людмилы Петриши-
ной, мастера декоративно-
прикладного творчества, и 
Марины Комогоровой, по-
четного мастера народно-
го творчества. Каждое из-
делие – это уникальная 
возможность рассказать о 
Магадане, как о террито-
рии с самобытной культу-
рой и потрясающей приро-
дой, которая ждет путеше-
ственников.

Магаданский производи-
тель «Дары Колымы. При-
рода дарит вкус» знако-
мил с местной продукци-
ей из дикоросов: орешка-
ми кедрового стланика, ва-
ренья, напитками из иван-
чая, шиповника, голубики 

и многого другого.
На площадке можно бы-

ло приобрести фирменные 
сувениры с магаданским 
колоритом от Туристского 
информационного центра: 
значки и брелоки, термосы 
и кружки, шопперы и дру-
гие стильные аксессуары.

Кроме того, каждый же-
лающий мог по-новому от-
крыть для себя Колыму: 
специалисты ТИЦ Магадан-
ской области рассказыва-
ли посетителям площадки 
про то, как и где путешест-
вовать по нашему региону.

На деловой площадке ре-
гион представила Анна Ша-
повалова, директор Агент-
ства по туризму Магадан-
ской области. На встречах 

обсудили вопросы развития 
туристического потенциа-
ла и того, как привлекать в 
наш край все большее коли-
чество гостей и как по-но-
вому знакомить путешест-
венников со всей России с 
уникальным регионом.

Форум «Путешествуй!» 
объединил туристическую 
индустрию всей страны, 
профессионалов мирово-
го отраслевого сообщест-
ва и широкую аудиторию 
путешественников для по-
строения новых маршру-
тов, идей и решений в ин-
дустрии будущего.

Пресс-служба 
агентства по туризму 
Магаданской области

анна 
ГУЗаревИЧ

Магаданская площадка
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Изделия народного промысла

https://xn--80ahtefkm2gdb.xn--p1ai/
https://xn--80ahtefkm2gdb.xn--p1ai/
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«Мы стараемся воспитать в детях 
патриотизм, нравственность и духовность»

Интервью с заведующей МБДОУ Магадана «Центр развития ребенка – детский сад № 46» Ириной Рязанцевой

каждое утро, приводя ре-
бенка в детский сад, родите-
ли доверяют его сотрудни-
кам самое дорогое, что у них 
есть. Пока они не рядом, малы-
шам должны быть обеспечены 
комфортные условия и безопас-
ность. Также необходимо, что-
бы во время пребывания в дет-
ском саду ребенок получал но-
вые знания и навыки.

Но, помимо всего вышепе-
речисленного, как считает за-
ведующая МбдоУ Магадана 
«центр развития ребенка – 
детский сад № 46» Ирина ря-
Занцева, важно воспитать в 
детях нравственность, духов-
ность и любовь к своей Родине. 
И для этого здесь проводится ог-
ромная работа.

Сама Ирина Валентиновна по-
святила системе дошкольного 
образования 45 лет, 32 года из 
которых является руководите-
лем данного учреждения. В ин-
тервью «ВМ» она рассказала о 
том, как связала свою жизнь со 
сферой дошкольного образова-
ния, о своем участии во Всерос-
сийском педагогическом съезде 
«Моя страна» в Санкт-Петербур-
ге, кому не стоит идти работать 
в детский сад, почему решила 
заняться политической деятель-
ностью, а также как родителям 
воспитать ребенка счастливым 
взрослым.

воПроС – ответ

– как получилось, что вы 
связали свою жизнь со сферой 
дошкольного образования?

– В 1975 году после окончания 
школы я поступила в Магадан-
ский государственный педаго-
гический институт (в настоящее 
время – СВГУ) на филологиче-
ский факультет. Причем сде-
лать это было не так просто, по-
тому что тогда был конкурс че-
ловек шесть на место. Я набрала 
достаточное количество баллов, 
и очень радовалась своей, пусть 
не большой, но победе – посту-
пила в вуз.

Всю свою трудовую деятель-
ность я связала с системой об-
разования города Магадана. В 
этом году исполняется 45 лет, 
как я работаю в системе до-
школьного образования, за это 
время я прошла путь от воспи-
тателя ясельной группы до ру-
ководителя дошкольного учре-
ждения, которым являюсь уже 
32 года.

У меня большой опыт управ-
ленческой деятельности, что, ко-
нечно же, позволяет «Центру 
развития ребенка – детский сад 
№ 46» активно развиваться и за-
нимать достаточно значимое 
место в системе образования об-
ластного центра. Коллектив уч-
реждения принимает участие 
в самых разнообразных меро-
приятия: олимпиадах и спарта-
киадах, фестивалях, конкурсах, 
праздниках, выставках, флеш-
мобах, то есть во всем том, чем 
живет наш город Магадан.

– когда вам предложили 
стать заведующей, не было 
страшно брать на себя такую 
ответственность?

– Вы знаете, страшно не было. 
Я просто такой человек, который 
всегда с интересом пробует что-
то новое.

Могу сказать, что была готова 
к этому и ни разу не пожалела. 
Я не вижу себя в другой профес-
сии. А это происходит, когда на-
ходишь действительно свое де-
ло.

Конечно, очень много време-
ни приходится проводить на ра-
боте, по-иному нельзя. Но если 
по-настоящему любишь свое де-
ло, то это совершенно не пугает.

– ваш центр развития ребен-
ка проводит и активно участ-
вует в различных городских 
мероприятиях. но есть одно из 
них, которое хотелось бы вы-
делить отдельно – праздник 
«белого цветка», впервые про-
шедший в Магадане именно у 
вас…

– Действительно, ряд меро-
приятий, которые мы проводи-

ли у себя в дошкольном учре-
ждении, планомерно вышел на 
уровень города, что произошло 
и с праздником «Белого цветка» 
(0+). С его помощью мы общими 
усилиями собираем деньги на 
лечение больным детям.

Первый такой праздник мы 
провели в 2013 году у нас в дет-
ском саду. Но нельзя было это 
держать в пределах одного уч-
реждения, и сейчас этот празд-
ник проходит в Магаданском 
областном театре кукол при 
поддержке и участии многих 
дошкольных организаций горо-
да Магадана.

Конечно, это очень значимое 
мероприятие для города, очень 
приятно, что жители Магадана и 
Магаданской области активно в 
нем участвуют: готовят поделки 
для ярмарки, дошкольники, пе-
дагоги и родители наших воспи-
танников выступают с концерт-
ными номерами.

Стараниями неравнодушных 
горожан в этом году нам уда-
лось собрать на лечение ше-
стилетней девочки – магадан-
ки триста семь тысяч сто десять 
рублей. Это с учетом тех денеж-
ных средств, которые перечи-
слил давний партнер праздни-
ка Магаданский областной те-
атр кукол за проданные билеты. 
Мы беседовали с мамой девоч-
ки, она очень благодарна людям 
за такую поддержку. И все ма-
мочки, с которыми мы общаем-
ся после того, как проходят на-
ши мероприятия, с большой бла-
годарностью относятся к орга-
низаторам и к людям, которые 
проявляют такое милосердие.

В этом году у нас на праздни-
ке «Белого цветка» (0+) присут-
ствовало много гостей – Поли-
канова Л. О. мэр Магадана, Голу-
бева В. А., заместитель председа-
теля Магаданской областной Ду-
мы, Самсон А. Ф., первый заме-
ститель председателя Магадан-
ской Думы, Юрздицкий А. А., ру-
ководитель департамента обра-
зования.

Спешите делать добро – об 
этом говорят участники празд-
ника «Белого цветка», даже ма-
ленькие поступки могут иметь 
огромное значение.

Мы гордимся, что 46-й дет-
ский сад подарил городу такой 
праздник и уверены, что этому 
празднику быть всегда!

– какие еще мероприятия, 
проходящие в вашем учре-
ждении или за его пределами, 
но с вашим участием, вы бы 
хотели выделить?

– Я люблю свою Родину, свою 
работу и вкладываю всю душу 

в то, чтобы в наших детях вос-
питать патриотизм, нравствен-
ность и духовность, в том числе 
и через мероприятия.

Одна из традиций, которой 
уже пятый год, – это проведе-
ние песенного флешмоба «Ка-
тюша» (0+), во время которого 
воспитанники детских садов ис-
полняют одноименную песню 
возле монумента «Узел памяти». 
Уже несколько лет его актив-
ным участником является вете-
ран Великой Отечественной вой-
ны, труженица тыла и большой 
друг нашего дошкольного учре-
ждения Зоя Васильевна Мулю-
кина. В этом году в честь 80-ле-
тия Победы нашего народа в Ве-
ликой Отечественной войне в 
флешмобе приняли участие бо-
лее 200 воспитанников и 30 пе-
дагогов дошкольных учрежде-
ний Магадана.

Хотелось бы отметить, что к 
юбилею Победы мы у себя в уч-
реждении провели много меро-
приятий, среди которых: кон-
курс чтецов «Мы о войне сти-
хами говорим» (0+), «Этот день 
мы не забудем никогда» (0+), а 
также множество самых разно-
образных акций: «Георгиевская 
лента» (0+), «Журавлик» (0+), во 
время которой наши дети сов-
местно с педагогами и ветера-
ном изготовили журавликов в 
память о тех, кто не вернулся с 
полей сражений.

В этом году мы начали вклю-
чать в работу с детьми старшего 
дошкольного возраста меропри-
ятия по историческому прос-
вещению дошкольников. Мно-
го внимания уделяем направ-
лению нравственно-патриоти-

ческого воспитания детей: посе-
щаем учреждения, где проходят 
выставки, связанные с темой Ве-
ликой Отечественной войны, с 
историей нашего города. В част-
ности, посещаем с детьми кра-
еведческий музей, Галерею бое-
вой славы… Дети должны знать 
историю своей страны, и мы 
осуществляем для этого огром-
ную работу с дошкольниками.

– недавно вы участвовали 
во всероссийском педагогиче-
ском съезде «Моя страна» (18+) 
в Санкт-Петербурге и привез-
ли оттуда диплом лауреата 
конкурса «500 лучших образо-
вательных организаций» в но-
минации «Лучшая образова-
тельная организация – 2025». 
расскажите об этом подроб-
нее.

– Всероссийский педагогиче-
ский съезд «Моя страна» орга-
низует и проводит Центр непре-
рывного образования и инно-
ваций. Как отметили организа-
торы, на несколько дней Санкт-
Петербург вновь стал центром 
масштабного профессиональ-
ного объединения – площад-
кой для совместной работы ру-
ководителей, педагогов и пред-
ставителей системы управления 
образованием. Участники съе-
зда объединились ради обще-
го дела – поиска эффективных 
решений и механизмов, способ-
ных укрепить позиции образо-
вательных организаций через 
содействие реализации государ-
ственной политики в сфере об-
разования.

В рамках съезда нам были 
предложены выездные экскур-
сии в образовательные органи-
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зации Санкт-Петербурга и обла-
сти. В частности, мы посетили 
детский сад № 95 в деревне Новое 
Девяткино. Я порадовалась и за 
своих коллег, и за детей, что для 
них созданы такие хорошие ус-
ловия. Учреждение действитель-
но оснащено по последнему сло-
ву техники и для педагогов, и для 
малышей.

На этом съезде были предста-
вители из многих регионов на-
шей страны, не то, что представи-
тели, а целые делегации. Из Мага-
дана была я одна, мне было очень 
приятно оказаться в числе участ-
ников данного мероприятия.

Для меня было особенно цен-
но, что коллеги делились тем, как 
они организуют работу в образо-
вательных организациях в своих 
регионах. В частности, наше уч-
реждение является членом реги-
онального методического объе-
динения по подготовке к внедре-
нию программы просвещения 
родителей. Мы начали работу с 
этой программой с конца мар-
та этого года, изучили ее, прово-
дили работу с педагогами и гото-
вы к тому, чтобы и дальше про-
должать работу по направлению 
просвещения родителей. Важ-
но было услышать, что в дру-
гих регионах тоже осуществляет-
ся большая работа по внедрению 
данной программы в образова-
тельное пространство, в работу с 
родителями, а также узнать, ка-
кой опыт получен. Благодаря это-
му я убедилась, что мы действи-
тельно на правильном пути. Ну и 
естественно, кое-что взяла себе на 
заметку.

В завершении на торжествен-
ном мероприятии нам вручи-
ли дипломы за участие в съезде 
и конкурсе. Отмечу, что мы уже 
много лет участвуем в конкурсах 

«Моя страна» и данный диплом 
у нас не первый. К каждому кон-
курсу мы тщательно готовим-
ся, направляем в конкурсную ко-
миссию материалы о нашей ра-
боте. Поэтому было очень прият-
но в такой атмосфере сопричаст-
ности к общему труду получить 
эту награду.

– но помимо признания и 
наград существуют и рабочие 
будни, трудности, с которыми 
не все могут справиться… кому, 
по вашему мнению, не стоит 
идти работать в эту сферу?

– Прежде всего, тем, кто не лю-
бит детей, кто не хочет пробовать, 
искать для себя что-то новое, кто 
не хочет взаимодействовать с ро-
дителями. Потому что найти кон-
такт с детьми и родителями бы-
вает непросто. Так что, тем, кто 
боится трудностей, идти работать 
в дошкольное учреждение точно 
не стоит.

Многие уходят только потому, 
что возникают трудности в обще-
нии с родителями, очень большая 
ответственность за детей. Но что-
бы этого не было, и нужно про-
водить работу с родителями, при-
чем, начиная с ясельной группы, 
дальше они сами уже готовы вза-
имодействовать, понимая, что 
это только в интересах их ребен-
ка.

– а как за время вашей рабо-
ты изменились дети и их роди-
тели?

– Время на месте не стоит, и 
дети меняются, и родители точ-
но так же меняются. Я всегда го-
ворю, если раньше дети задава-
ли вопрос взрослому: почему, то 
сейчас они говорят: а зачем? И 
воспитатель должен уметь отве-
тить ребенку на этот вопрос и со-
риентировать его: зачем он дол-
жен выполнить ту или иную ра-

боту.
Ну, и родители тоже, я считаю, 

изменились. Может быть, стали 
отстраненнее… Но здесь опять же 
многое зависит от образователь-
ной организации, которая долж-
на их сделать не только участ-
никами различных событий, 
но и своими партнерами. Важ-
но уметь их заинтересовать, во-
влечь в жизнь дошкольной орга-
низации.

Проводя конференции или ка-
кие-либо другие мероприятия, 
мы стараемся сделать их инте-
ресными для родителей. Ведь, 
если просто выйдет воспитатель 
и прочитает с листа доклад, ни-
кто не захочет посещать такие 
собрания. Поэтому там должны 
быть и выступления ребят, и ма-
стер-классы, в которых родители 
примут участие вместе со свои-
ми детьми, можно подвести ито-
ги и рассказать родителям о том, 
какая работа проводится, проил-
люстрировать все это фотогра-
фиями или видеороликами, что-
бы родители видели, что делают 
здесь их дети. Также нужно обя-
зательно отметить успехи как де-
тей и педагогов, так и родителей. 
Чтобы они понимали: мы видим 
их работу с ребенком. Все выше-
перечисленное помогает заин-
тересовать родителей образова-
тельным процессом.

– Помимо активного участия 
в общественной жизни города, 
вы являетесь членом партии 
«единая россия». Почему вы ре-
шили заняться еще и политиче-
ской деятельностью?

– Я всегда была достаточно ак-
тивным человеком, в 2013 году я 
возглавила региональное отделе-
ние Всероссийской общественной 
организации «Воспитатели Рос-
сии».

С этого периода региональное 
отделение ВОО «Воспитатели Рос-
сии» начало активно сотрудни-
чать с Магаданским региональ-
ным отделением партии «Единая 
Россия», поскольку именно под 
эгидой этой политической пар-
тии и была создана организация. 
Благодаря тесному сотрудниче-
ству появилось очень много ме-
роприятий, таких как праздник 
«Белого цветка» (0+), песенный 
флешмоб «Катюша» (0+), «Солнеч-
ный круг» (0+), различные кон-
курсы и выставки. Отмечу, что 
«Единая Россия» всегда поддер-

живает проведение наших меро-
приятий.

Глава региона, секретарь Мага-
данского регионального отделе-
ния «Единой России» Сергей Кон-
стантинович Носов неоднократно 
вручал благодарственные пись-
ма дошкольным образователь-
ным организациям Магадана за 
работу по патриотическому, ху-
дожественно-эстетическому вос-
питанию детей, а также по ито-
гам проведения спортивных ме-
роприятий. «Единая Россия» всег-
да принимает участие и в поощ-
рении детей: это и дипломы, и 
книги, и наборы канцелярских 
принадлежностей, и сладкие по-
дарки…

Являясь председателем реги-
онального отделения ВОО «Вос-
питатели России», председателем 
общественного совета Федераль-
ного партийного проекта «Новая 
школа» в Магаданской области 
принимаю участие в днях при-
ема родителей и многих других 
мероприятиях.

Так, недавно проходила неде-
ля приемов граждан по вопросам 
материнства и детства, в которой 
я приняла участие вместе с заме-
стителем Председателя Магадан-
ской областной Думы, региональ-
ным координатором партпроек-
та «Крепкая семья» Викторией 
Александровной Голубевой. Мы 
рассматривали обращения роди-
телей, касающиеся самых разных 
вопросов: проведения ремонтных 
работ в образовательных органи-
зациях, оформления детских по-
собий, организации летнего от-
дыха, питания в детских садах. 
Конечно, мы обязательно контр-
олируем решение этих вопросов.

В мае 2025 года в рамках парт-
проекта «Новая школа» проведен 
контроль за ходом капитально-
го ремонта в детском саду № 53 
города Магадана. Данное обра-
зовательное учреждение давно 
нуждалось в серьезном обновле-
нии. По плану должен быть про-
веден капитальный ремонт фаса-
дов двух корпусов, замена кров-
ли и установка новых оконных 
блоков. Отмечу, что контроль за 
качеством и сроками выполне-
ния работ нами будет продолжен.

Работа регионального отделе-
ния ВОО «Воспитатели России» 
отмечена благодарственным 
письмом секретаря Магаданско-
го регионального отделения пар-

тии «Единая Россия» Сергея Носо-
ва и это безусловно очень прият-
но.

– вы очень много рассказали 
о работе вашего учреждения. 
Можно выделить что-то, чем 
вы особенно гордитесь?

– Я горжусь тем, что мы смо-
гли выстроить в учреждении чет-
кую работу по направлениям: ду-
ховное, нравственно-патриотиче-
ское воспитание дошкольников и 
в последние годы появилось еще 
и направление работы с родите-
лями, которому мы также отда-
ем достаточно много сил и вни-
мания.

По итогам мониторинга,  
92 % опрошенных родителей по-
ложительно оценивают работу 
нашего дошкольного учрежде-
ния. Считаю, что это достаточно 
хороший показатель, мы отме-
чаем, как высоко родители оце-
нивают нашу работу, потому что 
коллектив у нас – это одна друж-
ная семья. Мы делаем одно общее 
дело: воспитываем наших детей, 
подчеркивая, что именно воспи-
тание должно быть на первом 
месте.

– а как родителям воспитать 
ребенка счастливым взрослым?

– Главное, что могут сделать 
для этого родители – это быть 
счастливыми сами. Взрослые 
должны любить своего ребенка 
и научить его радоваться жизни, 
создавать для него благоприят-
ную атмосферу.

По возможности максимально 
уделять время и внимание свое-
му ребенку (не отвлекаясь на те-
лефон, компьютер и телевизор). 
Нужно больше играть с детьми в 
любые игры – подбрасывать мяч, 
катать машинки, пеленать куклу, 
разукрашивать раскраски, играть 
в настольные игры. Через игру 
ребенок познает мир. Быть для 
ребенка другом, чтобы он смог 
поделиться со взрослыми своими 
проблемами. Нужно интересо-
ваться, чем живет ребенок, воспи-
тывать оптимизм, находить по-
ложительные моменты во всем, 
показывать значимость ребенка 
и учить строить взаимоотноше-
ния с другими людьми.

Все это будет способствовать 
тому, чтобы ребенок вырос счаст-
ливым взрослым человеком.

елена
кУхтИна
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«Здесь Родины моей начало»
Праздничный концерт прошел в парке Маяк

Магаданские артисты 
подарили колымчанам 
танцы, песни и хоро-
шее настроение в рамках 
празднования дня рос-
сии (0+). В амфитеатре 
главной городской досто-
примечательности пели о 
Родине и танцевали тра-
диционные северные тан-
цы.

ПроГраММа 
раЗвЛеЧенИй

Перед гостями выступи-
ли творческие коллективы 
Центра досуга, Колледжа 
искусств и городские во-
калисты. Зрители увиде-
ли более 30-ти номеров, 
пять из которых были хо-

реографическими. Тема-
тика концерта – патрио-
тическая, звучали исклю-
чительно российские про-
изведения разных лет. Ис-
полнение хитов чередова-
ли с национальными се-
верными танцами. Выра-
жали любовь и уважение 
к своей стране. Откры-
ли праздничный концерт 
песней «Я живу в России».

Первый блок был ввод-
ным: зрителям расска-
зывали историю праздни-
ка. Собравшимся поясни-
ли, праздник возник в ре-
зультате Съезда народных 
депутатов РСФСР 12 ию-
ня 1990, на котором бы-
ла принята Декларации о 

государственном сувере-
нитете Российской Феде-
рации. Обозначили зна-
чимость Дня России. Да-
лее ведущие читали сти-
хи, а следом прозвучали 
песни: «Моя страна», «Ма-
тушка Россия», «Родина», 
«Белая лебедушка», «Рус-
ское небо», «От чего так в 
России», «Живи родник» и 
«Берега России».

Во второй части концер-
та рассказали о единстве 
страны, как о стержне не-
победимой державы. Рас-
сказали о важности пони-
мания, что мы, как и наша 
малая родина, являемся 
частью огромной много-
вековой России. Объясни-

ли необходимость лично-
го вклада на благо россий-
ского народа. После про-
звучали композиции: «Ма-
гадан», «Территория», «Я 
верю в тебя, Россия», «Бо-
гатырская», «Мой дом Рос-
сия», «Заря», «На севере», 
«Россия», «Родная земля»; 
танцы «3 миниатюры» и 
«Северяночка».

Выступления артистов 
чередовали с прочтением 
стихов от ведущих кон-
церта. Прослушав про-
зу, зрители услышали: 
«Единая Россия», «Россия 
Моя», «Старшина Петров», 
«За нас», «Русских не по-
бедить», «Саночки», «Мир 
вашему дому», «Причал» 
и увидели хореографи-
ческие постановки «Хри-
пушки» и «Солнце».

Закрыли концерт ком-
позицией «От Волги до 
Енисея» и словами Федо-
ра Тютчева «Умом Рос-
сию не понять, Аршином 
общим не измерить». Об 
этом всем рассказала ди-
ректор центра досуга – 
елена карШкова.

артИСты

Национальный коллек-
тив этнической культуры 
народов Севера «Авландя» 
исполнил для зрителей 
четыре номера. На сце-
не парка Маяк исполни-
тели начали показ с древ-

него эскимосского тан-
ца, в котором идет хоре-
ографическое повествова-
ние о древней Земле и на-
селявших ее предках. Ком-
позиция выражает любовь 
к земле, ее богатствам. В 
следующем выступлении 
артисты показали, как вы-
глядит любовь глазами 
инуитов – танец впервые 
показали на публике. По 
задумке два главных дей-
ствующих лица противо-
положного пола делятся 
всеобъемлющей любовью 
на языке движений. Сле-
дующий танец, показан-
ный в рамка празднова-
ния дня России, был рас-
сказ о китовой охоте. Ар-
тисты показали, как не-
просто грести по сурово-
му, северному морю, и как 
охотятся на самого кита. 
В конце охотники вместе 
со всем поселением раду-
ются добыче. Далее инну-
итские танцы сменились 
эвенскими – зрители уви-
дели краски севера глаза-
ми древнего народа и по-
знакомились с красотой 
эвенских женщин. Высту-
пления на чукотскую те-
матику показали ближе к 
концу мероприятия – та-
нец поклонения Солнцу и 
окружающей природе. Вы-
ступали участники «Ав-
ланди» в костюмах, сти-
лизованных отдельно под 
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каждую из представленных 
народностей Северо-Восто-
ка России.

Юлия выступила с патри-
отической песней на празд-
новании Дня России после 
многолетнего перерыва. 
Певица преподает вокал в 
Колледже искусств и часто 
поет на городских меро-
приятиях. Артистка испол-
нила композицию «Роди-
на». Произведение выбрала 
из своего репертуара. Юлия 
пояснила, что «Родина» пе-
редает любовь к бескрай-
ним просторам, их принад-
лежности к русской душе и 
необходимость этой люб-
ви. На вопрос о чувствах, 
вложенных в песню, певи-
ца ответила строчками из 
этого произведения: «Это 
все мое, родное. Это где-то 
в глубине. Это нас хранит и 
лечит, как господня благо-
дать. Это то, что не купить 
и не отнять».

Елена исполнила компо-

зицию «Белая лебедушка». 
Выбор произведения соот-
ветствует тематике меро-
приятия, энергичная мело-
дия и всем знакомые сло-
ва. Певица призналась, что 
впервые выступает на сце-
не парка Маяк и очень ра-
да, что это происходит 
именно в День России. Еле-
на волновалась перед вы-
ступлением, во время ис-
полнения следила за ды-
ханием, что бы оно не сби-
лось от эмоциональной на-
грузки. Выступление оста-
вило легкую дрожь и жела-
ние выйти на сцену снова. 
Сам праздник для артист-
ки – это дополнительная 
возможность признаться в 
любви своей стране.

Анастасия на сцене Мая-
ка не в первый раз. Девуш-
ка рассказала, как когда-то 
познакомилась с препода-
вателем по вокалу и нача-
ла свою любительскую, му-
зыкальную карьеру. Спеть 

на День России предложи-
ли впервые, на что Анас-
тасия быстро согласилась. 
Пела начинающая вока-
листка композицию «За 
нас». Выбрать песню для 
праздничного исполне-
ния помог друг, посовето-
вал, произведение отклик-
нулось. Сложность выбран-
ной композиции не остано-
вила вокалистку. Исполни-
тельница пояснила – по-
сыл мощный, дающий воз-
можность почувствовать 
цену мирной жизни.

ЗрИтеЛИ

Тимерхан приехал в Ма-
гадан из далекого Кыргыз-
стана. О празднике мужчи-
на узнал от коллег по ра-
боте. Гуляния в парке Ма-
як посетил с земляком, по-
года хорошая рядом море, 
что еще надо. По мнению 
Тимерхана – праздник вы-
ражает значимость России, 
ее силу, красоту и много-

национальность страны. 
После таких мероприятий 
в сердце остается частичка 
общероссийской культуры, 
взаимоуважения, дружбы 
и равноправия. Планы пе-
реехать в Россию и связать 
с ней свою жизнь у ино-
странца имеются. Здесь 
очень добрые люди, хоро-
шие условия для детей и 
семей в целом, поделился 
мужчина.

Галина узнала о пред-
стоящем праздновании 
Дня России из газет. При-
шла женщина в компании 
подружек. Знаменатель-
ную дату, 12-ое июня, от-
мечает ежегодно, к приме-
ру, в прошлом году празд-
ник застал Галину в Сусу-
мане. Программа концерта 
пришлась по душе, практи-
чески все песни зрительни-
ца знает наизусть, подпе-
вала практически под каж-
дый номер, но чтобы ни-
кто не слышал, шутит Га-
лина. Пенсионерка расска-
зала, День России занима-
ет в душе особое место и 
сопровождается гордостью 
за свою страну, регион, од-
нополчан. Празднование из 
года в год увеличивается 
в масштабе и притягивает 
все больше людей разных 
возрастов. Все чаще встре-
чаются знакомые и друзья, 
с появление новых общест-
венных пространств город-
ские концерты стало гора-
здо комфортнее смотреть 
и слушать, подметила жен-
щина.

Светлана пришла на кон-
церт вместе с мужем. О ме-
роприятии узнала из соцсе-
тей. Женщина пояснила,  

что День России праздну-
ют каждый год. По мнению 
Светланы – праздник сим-
волизирует единение мно-
гонационального народа, 
мощь России. Концертной 
программой пара осталась 
довольна – любимые с дет-
ства песни, хорошая орга-
низация, отточенная пода-
ча. Продолжать праздник 
семья намерена пешими 
прогулками по местным 
достопримечательностям, 
вкусным домашним ужи-
ном и крепким сном, пояс-
нила Светлана.

Алиса увидела празднич-
ный концерт из окна сво-
ей квартиры и не раздумы-
вая отправилась на народ-
ные гуляния в парк Маяк. 
На День России Алиса при-
шла со своим девятилет-
ним псом Бумером. Девуш-
ка призналась, что являет-
ся артисткой и чаще все-
го в этот день работает на 
сцене. Увидеть выступле-
ния коллег по цеху глаза-
ми зрителя удается крайне 
редко. Удалось отбросить 
профессиональную дефор-
мацию, и посмотреть про-
грамму глазами зрителя и 
получить удовольствие от 
выступлений. Такие кон-
церты, по мнению Алисы, 
очень важны, так как раз-
вивают патриотичную сто-
рону у детей и взрослых, 
прививают любовь к сво-
ей земле и малой родине. 
«Мы граждане этой страны 
и мы должны отвечать за 
нее», обозначила девушка.

фото автора:
дмитрий бУЛыГИн
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Мир идей, смыслов и чувств
Интервью с ведущим библиографом сектора краеведческой библиографии Магаданской 
областной универсальной научной библиотеки имени А. С. Пушкина Евгенией Ивановой

Справочники «Пор-
трет колымы в памятни-
ках и арт-объектах» (12+), 
«История поселений Ма-
гаданской области» (12+), 
книга Георгия дулькей-
та «По островам и побе-
режью охотского моря» 
(12+) – это лишь неболь-
шая часть книг, создан-
ных в рамках проектной 
деятельности, с участи-
ем гостя нашего интер-
вью, ведущего библиогра-
фа сектора краеведческой 
библиографии Магадан-
ской областной универ-
сальной научной библио-
теки имени а. С. Пушкина 
евгении Ивановой.

Эти книги отражают бо-
гатство культурного насле-
дия нашего региона, рас-
крывая перед читателями 
страницы истории, культу-
ры и литературного твор-
чества, вдохновляя своей 
глубиной и искренностью, 
открывая мир идей, смы-
слов и чувств.

Наше интервью посвяще-
но людям, стоящим за эти-
ми удивительными рабо-
тами, мы узнаем истории, 
скрывающиеся за обложкой 
каждой книги, встретимся 
с теми, кто сделал эти про-
екты живыми и доступны-
ми читателям.

Также выясним, ка-
ким образом идеи обрета-
ют форму, как рождаются 
уникальные замыслы и как 
удается сохранить непов-
торимость даже в условиях 
жестких сроков.

Но самое главное – мы 
постараемся почувство-
вать, какой эмоциональ-
ный заряд несут эти книги 
своим читателям, увидим 
глазами авторов тот свет-
лый образ, ради которого 
было приложено столько 
усилий.

воПроС-ответ

– евгения, расскажите 

подробнее об этих трех 
книгах. в чем их уникаль-
ность?

– Каждое издание – это 
отдельный проект, который 
заслуживает особого вни-
мания. Все три книги – это 
результат участия област-
ной библиотеки имени А. С. 
Пушкина в проектной дея-
тельности за последние два 
года. Представленные на-
ми проекты были реализо-
ваны Магаданской област-
ной общественной органи-
зацией работников культу-
ры совместно с нашей об-
ластной библиотекой, Ма-
гаданским областным кра-
еведческим музеем и изда-
тельством «Охотник».

Начнем с библиографи-
ческого справочника «Пор-
трет Колымы в памятниках 
и арт-объектах». Он был из-
дан в 2023 году, к 70-ле-
тию Магаданской области, 
на средства регионального 
конкурса «Инициатива Ко-
лымы». При создании дан-
ной книги мы ставили пе-
ред собой следующую за-
дачу: собрать и системати-
зировать в одном издании 
информацию об известных 
к настоящему времени па-
мятниках, мемориальных 
досках и арт-объектах, рас-
положенных на террито-
рии Магаданской области. 
И у нас это получилось!

В справочник вошли 256 
объектов монументально-
го искусства Колымы. Кни-
га систематизирована по 
географическим блокам – 
объекты начинаются с го-
рода Магадана, затем идут 
по районам области.

В рамках данного проек-
та – «Портрет Колымы в 
памятниках и арт-объек-
тах» – вышел не только од-
ноименный библиографи-
ческий справочник, так-
же мастерами магаданской 
студии «Автор» была изго-
товлена коллекция 3D-ма-

кетов памятников и арт-
объектов Колымы. В на-
стоящее время экспозиция 
3D-макетов расположена в 
холле первого этажа библи-
отеки имени А. С. Пушкина.

Работая над справочни-
ком «История поселений 
Магаданской области», мы 
ставили перед собой такую 
же цель – собрать и систе-
матизировать в одном из-
дании информацию о насе-
ленных пунктах Магадан-
ской области. Составите-
лями книги выступили со-
трудники областного кра-
еведческого музея. В изда-
ние вошли 227 поселков Ко-
лымы.

Данная книга – это часть 
м а с ш т а б н о г о  п р о е к т а 
«Между морем и тайгой: 
история колымских посе-
лений», в рамках которо-
го был также создан одно-
именный информацион-
ный электронный ресурс, 
были организованы экспе-
диции по районам Мага-
данской области с целью 
создания фото-видеокон-
тента, который в дальней-
шем был размещен на сай-
те https://kolymahistory.ru/. 
Данный проект был реали-
зован при финансовой под-
держке Фонда Президент-
ских грантов.

Наша третья книга – это 
издание машинописной 
рукописи Георгия Дуль-
кейта «По островам и по-
бережью Охотского моря». 
Книга стала частью проек-
та «Здесь рождается день», 
который был реализован на 
средства конкурса «Ини-
циатива Колымы». В рам-
ках данного проекта была 
также создана информаци-
онная страничка о городе 
Магадане на сайте «Меж-
ду морем и тайгой: исто-
рия колымских поселений» 
(https://kolymahistory.ru/). 
Подготовлена передвиж-
ная выставка о городе и 
был создан медиаконтент 
для дальнейшей его демон-
страции в шлемах вирту-
альной реальности.

Хотелось бы отметить, 
что все три наши книги в 
июне этого года были пред-
ставлены на XI Всероссий-
ском книжном фестивале 
«Красная площадь – 2025». 
И были высоко оценены го-
стями фестиваля.

– вы заговорили о том, 
что при подготовке книги 
были организованы экс-
педиции, принимали ли 
вы сами в них участие?

– Нет, у нас работа шла 
параллельно. Одна часть 
команды проекта собирает 
материал, составляет текс-
ты, редактирует и коррек-
тирует их, другая часть 
ездит в экспедиции по об-
ласти, фотографирует объ-
екты. Сроки у проектов 
очень сжатые.

Если говорить о подго-
товке справочника «Пор-
трет Колымы в памятниках 
и арт-объектах», то рабо-
та выглядела так: ребята из 
экспедиции присылали фо-
тографии объектов, я их от-
бирала и отправляла в из-
дательство для верстки.

– Памятники, поселки и 
подобное, чем для вас ин-
тересны эти темы?

– Если говорить о памят-
никах, то данная тема не 
была хорошо раскрыта. Де-
ло в том, что информация 
о памятниках есть, но она 
была разрознена и требова-
ла какой-то дополнитель-
ной систематизации. К сло-
ву, подобный справочник 
выходил в 1995 году под ре-
дакцией Николая Дикого. С 
тех пор прошло много вре-
мени, и за этот период бы-
ли созданы новые памят-
ники и арт-объекты.

И еще, чем интересна эта 
тема? С помощью этого 
справочника можно отсле-
дить, как тот или иной пе-
риод истории Колымы на-
шел свое отражение в мо-
нументальной летописи. 
Как, допустим, представле-
на тема репрессий – лагер-
ной Колымы, сколько, на-
пример, памятников посвя-
щено Великой Отечествен-
ной войне, теме АЛСИБа, в 
каких поселках находятся 
памятники, почему имен-
но в этих поселках, каким 
людям посвящены мону-
менты, какой вклад они 
внесли в развитие нашей 
территории, все это мож-
но будет узнать с помощью 
нашего справочника.

Если мы говорим об 
«Истории поселений Ма-
гаданской области», то это 
книга уникальная – первая 
попытка собрать подоб-
ную информацию в одной 
книге. Интерес здесь пред-
ставляют те поселки, кото-
рые уже стали достоянием 
истории. Когда я работала 
с книгой, некоторые посел-
ки даже для меня стали от-
крытием.

Отдельного внимания за-
служивает книга Георгия 
Дулькейта. Во-первых, кто 
такой Дулькейт и чем он 
нам интересен? Георгий 
Джемсович – биолог, кото-
рый путешествовал по по-
бережью Охотского моря 
с 1924 по 1928 год. Его пу-
тевые заметки дают пред-
ставление об экономике, 
жизни на побережье Охот-
ского моря в 20-е годы XX 
века. В том числе и на тер-
ритории Магаданской об-
ласти. Дулькейт здесь по-
бывал раньше геологиче-
ской экспедиции Юрия Би-
либина, несколько меся-
цев прожил на острове За-
вьялова, исследовал фло-
ру и фауну Колымы. Инте-
ресный факт: в 1928 году Ге-
оргий Дулькейт встретился 
с Карлом Луксом – чело-
веком, который принимал 
участие в строительстве 
Восточно-Эвенской (Нага-
евской) культбазы. Вместе 
они прогулялись от бух-
ты Нагаева до бухты Герт-
нера и тогда, в 1928 году, 
Лукс сказал Дулькейту, что 
здесь, на этом месте, бу-
дет стоять город. Хотя са-
мо строительство Восточ-
но-Эвенской (Нагаевской) 
культбазы началось только 
в 1929 году.

И еще невозможно не 
сказать про историю самой 
рукописи. Георгий Джемсо-
вич путешествовал по по-
бережью Охотского моря, 
написал путевые заметки. 
На основе этих записей он 

16+
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подготовил машинописную 
рукопись, в 1983 году отдал 
ее в Магаданское книжное 
издательство, которое при-
няло рукопись, подготовило 
ее к выпуску, но, к сожале-
нию, издать работу так и не 
получилось. Мы знаем, что 
в итоге Магаданское книж-
ное издательство распалось, 
часть материалов была уте-
ряна. Сохранить эту руко-
пись удалось благодаря ста-
раниям магаданского писа-
теля Сергея Ивановича Су-
щанского. Затем работа Ге-
оргия Джемсовича попала в 
фонд Магаданского област-
ного краеведческого музея 
и у нас возникла идея, по-
чему бы нам не взять и не 
издать Дулькейта? Так и ро-
дился проект «Здесь рожда-
ется день».

– всегда, когда издаются 
книги, публикуются мате-
риалы и статьи, я спраши-
ваю авторов, кто ваш чита-
тель, для кого пишите?

– Наши книги будут инте-
ресны педагогам, ученым, 
историкам, краеведам, ра-
ботникам сферы культуры 
и туризма. Но мне кажет-
ся, что, в целом, наши книги 
рассчитаны на максималь-
но широкую аудиторию, 
для всех тех, кто интересу-
ется историей и культурой 
нашего края. Знаю, что на-
ши книги уже используют-
ся при подготовке различ-
ных мероприятий культур-
ной и исторической направ-
ленности.

К тому же эти книги – 
достойный, красивый и ин-
тересный подарок.

– расскажите о своих 
единомышленниках, кто 
помогал создавать данные 
проекты?

– Команда Магаданской 
областной общественной 
организации работников 
культуры состоит из сотруд-
ников областной библиоте-
ки и краеведческого музея. 
Председателем организа-
ции является Ольга Андре-
евна Гримайло. Она же яв-
ляется заведующей секто-
ром проектной деятельнос-
ти в областной библиотеке 
имени А. С. Пушкина. Наш 
сектор образовался в конце 
2017 года и с этого момен-
та библиотека активно уча-

ствует в проектной деятель-
ности совместно с общест-
венной организацией, музе-
ем, Государственным архи-
вом Магаданской области. А 
так как итогом наших про-
ектов становится печатная 
книга, то нашим неизмен-
ным партнером выступает 
издательство «Охотник». У 
нас большая команда.

– При создании данных 
книг вы были редактором 
и составителем, в чем за-
ключалась ваша задача и 
были ли какие-то сложно-
сти?

– Самая сложная рабо-
та была связана с созда-
нием библиографическо-
го справочника по памят-
никам, там я выступила со-
ставителем издания. Был со-
бран и переработан огром-
ный пласт информации, 
подготовлен список мону-
ментальных объектов Ма-
гаданской области, их ока-
залось очень много и часть 
из них находилась на за-
крытых территориях, с чем 
тоже возникали трудности. 
Каждый объект надо было 
снять, найти о нем инфор-
мацию, подготовить список 
литературы. Плюс сжатые 
сроки реализации проекта. 
Было не просто.

Если, допустим, мы го-
ворим об издании рукопи-
си Дулькейта, то здесь я вы-
ступила одним из редакто-
ров книги. И проблемы то-
же были, например, в рабо-
те с текстом, с составлением 
географического указателя, 
потому что какие-то геогра-
фические объекты Дулькейт 
воспринимал на слух, а они 
не всегда совпадали с офи-
циальными современными 
названиями объектов иссле-
дования.

– когда ты что-то дела-
ешь, всегда находятся лю-
ди, которым это что-то не 
нравится. При создании 
данных книг много ли вас 
критиковали?

– Да, критика была, но я 
тот человек, который к ней 
относится всегда положи-
тельно. Более того, я иног-
да дарю книги и говорю, что 
если будут какие-то замеча-
ния, какие-то идеи, то обя-
зательно сообщите. Критика 
помогает дальше развивать-

ся, но она должна быть кон-
структивной.

Я всегда готова выслу-
шать, открыта для диалога.

– Эти книги где-то были 
уже представлены, поми-
мо книжного фестиваля в 
Москве?

– Да. Больше всего на-
град у нас собрал справоч-
ник «Портрет Колымы в па-
мятниках и арт-объектах». 
Наше издание было отме-
чено коллегами из Россий-
ской национальной библио-
теки. Мы заняли второе ме-
сто во Всероссийском кон-
курсе краеведческих изда-
ний «Авторский знак». Для 
библиотеки это самый авто-
ритетный конкурс, и конеч-
но же, нам очень приятно, 
что мы получили такой по-
ложительный отклик от кол-
лег-профессионалов. Позже 
сотрудники из РНБ связа-
лись с нами, сейчас они пи-
шут рецензию на наш спра-
вочник по памятникам, под-
готавливают методическое 
издание по составлению по-
добных справочников и взя-
ли наш за основу.

Также книга была отме-
чена специальным дипло-
мом «Надежда» во Всерос-
сийском конкурсе библио-
графических изданий. Мы 
занимали призовые ме-
ста в книжных региональ-
ных конкурсах (Рязань, Са-
халин).

Справочники по поселкам 
и памятникам были отмече-
ны золотой медалью и заня-
ли первое место в книжном 
конкурсе на выставке-яр-
марке «Печатный двор».

– а вот вам, лично, какой 
из трех проектов наиболее 
дорог? И почему?

– Это проект по памятни-
кам, потому что здесь я вы-
ступила составителем изда-
ния, занималась реализаци-
ей проекта от начала до са-
мого конца. Мы получили 
большой отклик, справоч-
ник был отмечен на профес-
сиональном уровне.

В дальнейшем проект по-
лучил своеобразное продол-
жение: в прошлом году я за-
кончила курсы по работе на 
платформе TILDA и в каче-
стве своей выпускной рабо-
ты создала информацион-
ный электронный ресурс о 
памятниках и арт-объектах 
Магаданской области. На 
данный момент сайт нахо-
дится в процессе пополне-
ния информацией.

И еще мы разработали кра-
еведческий квест по страни-
цам издания «Портрет Ко-
лымы в памятниках и арт-
объектах», чтобы люди мо-
гли работать со справочной 
литературой, быстро нахо-
дить в книгах необходимую 
информацию – не перели-
стывать каждую странич-
ку справочника, а восполь-
зоваться вспомогательными 

указателями.
– Что вы считаете глав-

ным фактором успешно-
сти любой книги?

– Их три. Первое – это ка-
чественный информацион-
ный материал, то есть весь 
контент должен быть досто-
верным, основанным на ка-
ких-либо источниках. Вто-
рое – это визуальное, по-
лиграфическое воплощение 
издания. Здесь отдельная 
благодарность издательству 
«Охотник». Наши книги на-
ходятся на высоком достой-
ном уровне.

И третий фактор – это хо-
рошая информационная 
кампания. Как ни крути, о 
своей книге нужно заявлять, 
причем не только на регио-
нальном, но и на всероссий-
ском уровне.

– Что для вас значит 
успех самого издания – 
это высокая продажа их? 
Либо есть какой-то другой 
фактор, успех?

– Я всегда смотрю на от-
клик, на реакцию людей. И 
когда ты получаешь поло-
жительные отзывы, видишь, 
как книги дарят, люди с удо-
вольствием их приобретают, 
то понимаешь, что все было 
не зря.

– И, конечно, о ближай-
ших планах, три проекта 
реализованы. Что дальше?

– В мае этого года были 
подведены итоги нашего ре-
гионального конкурса «Ини-
циатива Колымы» и Мага-
данская общественная ор-
ганизация работников куль-
туры совместно с библио-
текой, музеем и издатель-
ством «Охотник» присту-
пает к реализации проек-
та «Летопись мужества ма-
гаданцев», в рамках которо-
го выйдет издание, посвя-
щенное погибшим героям 
СВО. Будет подготовлена пе-
редвижная выставка и цикл 
видеоэкскурсий.

– евгения, вы в библиоте-
ке работаете более 10 лет. 
расскажите, почему вы 
свою судьбу решили свя-
зать с библиотечным де-
лом?

– Это было спонтанное ре-
шение. Дело в том, что я, до 
того как трудоустроиться в 
библиотеку, училась на пе-
реводчика и жила в Ростове-
на-Дону. Постоянные устные 

переводы изматывали меня. 
Тогда и решила, что моя бу-
дущая работа будет тихой, 
спокойной, с минимальным 
взаимодействием с людь-
ми. Я вернулась в Магадан, 
решила пойти в библиоте-
ку. По моим стереотипным 
представлениям именно та-
кая работа меня бы и жда-
ла в библиотечной сфере. В 
итоге моя жизнь связана с 
библиотекой, но спокойст-
вие мне только снится – ра-
бота, проекты, командиров-
ки и прочее. Безумно инте-
ресно, и я о сделанном вы-
боре не жалею.

– а есть ли проект-мечта?
– Есть одна задумка и она 

связана с памятниками. В 
какой-то момент пойма-
ла себя на мысли, что мы в 
справочник включили толь-
ко объекты монументаль-
ного искусства. Но у нас же 
есть еще памятники архео-
логические, архитектурные, 
а они требуют не меньшего 
внимания…

Вот это и есть та самая 
мечта – охватить все памят-
ники региона.

– С вашими планами – 
целой жизни не хватит и 
это прекрасно. вернемся 
к этим трем книгам, где с 
ними можно познакомит-
ся?

– С нашими изданиями 
можно ознакомиться в би-
блиотеках. В рамках проект-
ной деятельности мы всегда 
раздаем книги по всем би-
блиотекам города и региона, 
включая школьные библио-
теки. Плюс мы раздаем кни-
ги по учреждениям культу-
ры, туризма. Также насчет 
книг можно обратиться и в 
издательство «Охотник».

– И в завершении…
– И в завершении я хотела 

бы обратиться к читателям. 
Мы очень надеемся, что все 
наши проекты, что все наши 
книги откроют для вас что-
то новое. Также мы надеем-
ся на ваш отклик. И обеща-
ем, что на этих изданиях мы 
не остановимся, будут но-
вые проекты, новые книги, 
новые презентации, на кото-
рых мы вас всегда будем ра-
ды видеть!

наталья
МИфтахУтдИнова
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Центр «Чайка» – досуг с пользой
Пространство для самосовершенствования и добрых дел

Муниципальное бюд-
жетное учреждение до-
полнительного образова-
ния «детско-юношеский 
центр» (МбУдо «дюц») – 
это место, где юные ко-
лымчане могут раскрыть 
свои творческие способно-
сти, завести новые знаком-
ства и помочь другим лю-
дям, участвуя в волонтер-
ском объединении «Поко-
ление». Основной целью де-
ятельности МБУДО «ДЮЦ» 
является создание условий 
для организации и прове-
дения социально-профилак-
тической, воспитательной, 
культурно-досуговой, со-
циальной работы с детьми, 
подростками и молодежью в 
клубах по месту жительства, 
оказание психолого-педаго-
гической помощи по адап-
тации подростков и молоде-
жи в современных условиях. 
О специфике работы центра, 
об объединениях, которые в 
нем функционируют, а так-
же о планах на будущее рас-
скажет педагог-организа-
тор центра дополнитель-
ного образования «Чайка» 

детско-юношеского цент-
ра андрей викторович нИ-
кИтИн.

– андрей викторович, ле-
том у вас функционирует 
досуг с пользой. расскажи-
те о нем.

– Наш центр дополнитель-
ного образования, как и лю-
бой другой в структуре Дет-
ско-юношеского центра, 
проводит мероприятия со-
гласно плану летней рабо-
ты. Многие из них приуро-
чены к памятным и празд-
ничным датам. В летний пе-
риод начал работу экологи-
ческий отряд депутата Ма-
гаданской городской Думы 
Виктора Баринова, в кото-
рый входит 12 детей в возра-
сте от 9 до 16 лет. Ребята за-
нимаются уборкой террито-
рии микрорайона Марчекан, 
в рабочие дни выходят на 
улицы микрорайона, соби-
рают мусор. Им предостав-
лено все необходимое: фор-
ма, мешки и перчатки, даже 
небольшое вознаграждение. 
Кроме того, на базе центра 
регулярно проходят практи-
ку студенты педагогическо-

го института Северо-Восточ-
ного государственного уни-
верситета, которые не толь-
ко помогают в организации 
мероприятий, но и иниции-
руют проведение собствен-
ных проектов. У нас уже со-
стоялась игровая програм-
ма, пройдет товарищеский 
матч по футболу, интеллек-
туальный квиз. Также на ба-
зе Детско-юношеского цен-
тра традиционно обеспече-
на работа летнего оздорови-
тельного лагеря с дневным 
пребыванием детей «Smart-
лето», который функциони-
рует уже несколько лет. Пер-
вая смена охвачена цент-
ром «Юника» и «ПРОдвиже-
ние» на 31 квартале, а также 
центром «Братина» на На-
бережной реки Магаданки,  
д. 71. В целом, у всех педаго-
гов сейчас выстроен четкий 
план работы. Каждый отряд 
работает по своей уникаль-
ной программе, которая бы-
ла одобрена институтом по-
вышения квалификации пе-
дагогических кадров.

– какие объединения 
функционируют в центре 
«Чайка»?

Особенность нашего цент-
ра в том, что он расположен 
в одном из самых отдален-
ных микрорайонов – Мар-
чекан. Часто этот район ас-
социируется с негативными 
стереотипами, например, с 
криминальной обстановкой, 
но мы стараемся развеи-
вать эти заблуждения. На са-
мом деле, это очень спокой-
ный, уютный район. И каж-
дый год мы подтверждаем 
это тем, что у нас ежегод-
но увеличивается число де-
тей – примерно 200 ребят в 
год охватываются нашей де-
ятельностью, многие из них 
не из нашего микрорайо-
на, а из других районов го-

рода. На базе центра «Чай-
ка» активно работает волон-
терское объединение «По-
коление», которое я считаю 
достаточно авторитетным в 
общественном секторе Ма-
гадана. Ребята помогают в 
организации и проведении 
различных мероприятий – 
более 70 ежегодно, прово-
дят различные социальные 
акции. Например, на город-
ском фестивале «Территория 
дружбы» они раздавали лен-
ты триколор и проводили 
творческий мастер-класс, на 
чемпионат по игре в го до-
бровольцы выступали в роли 
навигаторов и помощников, 
обеспечивая сопровождение 
участников и проведение 
площадок. В этом учебном 
году завершилась програм-
ма обучения художествен-
ному слову, давшая возмож-
ность выступать многим на-
шим воспитанникам на сце-
не и даже занимать призо-
вые места в городских и ре-
гиональных конкурсных ме-
роприятиях.

С этого года у нас открыто 
новое объединение – «Бес-
пилотная авиация». Руково-
дителем его является педа-
гог Иван Сергеевич Истомин. 
Он проводит с детьми заня-
тия на симуляторах, обуча-
ет управлению дронами и 
практическим навыкам пи-
лотирования. Очень надеем-
ся, что в новом учебном году 
ребята заинтересуются этим 
актуальным и современным 
направлением. С сентября 
продолжит свою работу сек-
ция по общей физической 
подготовке, постоянным ру-
ководителем которой явля-
ется Евгений Николаевич Ко-
собоков. А в целом, деятель-
ность в центре ведется кру-
глогодично. В следующем 
году мы планируем расши-

рить спектр объединений – 
добавить прикладное твор-
чество и, возможно, танцы.

Специфика нашего цент-
ра еще и в том, что основ-
ная целевая аудитория – это 
подростки и молодежь. По-
чти заканчивается ремонт 
второй части центра, кото-
рую планируем оборудо-
вать беспилотной авиацией 
и, возможно, открыть новые 
объединения – танцеваль-
ное и декоративно-приклад-
ное, которое очень востребо-
вано среди молодежи. Так-
же стоит отметить, что де-
ти могут приходить к нам 
не только на занятия – у нас 
постоянно действует объе-
динение «Досуг с пользой». 
Ребята могут попить чай, 
поиграть в настольные игры, 
пообщаться друг с другом, 
послушать музыку – все это 
очень важно для этого возра-
ста. В центре созданы все ус-
ловия для этого: отдельная 
комната отдыха, специаль-
но оборудованный актовый 
зал с теннисным столом, иг-
ровая комната, библиотека 
централизованной библио-
течной системы, с которой 
мы тесно сотрудничаем – 
все это создает очень ком-
фортные условия. За счет 
средств мэрии города Мага-
дана при материальной под-
держке депутата городской 
думы Виктора Баринова, ко-
торый является нашим дав-
ним социальным партне-
ром и другом, в 2023 году 
наш центр стал современ-
ным и комфортным для пре-
бывания детей. А рекламное 
агентство «Апельсин» позво-
лило оформить близлежа-
щую территорию мотиваци-
онным баннером. Мы стре-
мимся охватить как можно 
больше детей и сломать сте-
реотипы: у нас район очень 

свободное время
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удобный – дети часто доби-
раются сюда даже пешком – 
мы живем не мегаполисе. 
Приглашаем всех желающих 
присоединиться к нашей ак-
тивной деятельности, мой но-
мер телефона: 89148558600.

– есть ли у вас какие-то 
мероприятия/площадки для 
воспитанников с особенно-
стями развития?

В центре была создана без-
барьерная среда после прове-
денного ремонта. У нас есть 
несколько детей с различ-
ными нарушениями – речь, 
слух, ментальные особенно-
сти. Мы не делаем на этом 
акцент и не выделяем их спе-
циально, а стремимся актив-
но вовлекать их в нашу дея-
тельность. Также центр по-
сещает много детей из соци-
ально незащищенных катего-
рий: многодетных, малообе-
спеченных, неполных семей. 
Некоторые состоят на про-
филактическом учете в шко-
ле или полиции, но мы к это-
му относимся спокойно. Ра-
бота ведется со всеми детьми 
без деления по категориям и 
возрастам – у нас часто сме-
шанные группы. По отзывам 
самих детей, им у нас ком-
фортно, иначе они бы просто 
не приходили и не проводили 
здесь время, полагаю.

– Запланировано ли у вас 
что-то новое на начало но-
вого учебного года?

В начале нового учебного 
года мы надеемся, что у нас 
получится открыть танце-
вальное и прикладное объе-
динения, а также продолжить 
работу по развитию сущест-

вующих направлений. Мы от-
крыты к сотрудничеству и 
имеем богатый опыт устой-
чивых партнерских отноше-
ний с различными общест-
венными организациями, уч-
реждениями культуры и об-
разования. Готовы привле-
кать к совместной деятель-
ности людей на партнерских 
или волонтерских началах – 
тех, кто хочет делиться сво-
им опытом и знаниями. Мо-
жет, у человека нет возмож-
ности сменить работу, но у 
него есть какое-то хобби, ко-
торым он может поделиться с 
другими, научить этому дру-
гих. Например, тех же самых 
студентов СВГУ всегда спра-
шиваем, каким ресурсом они 
владеют, чтобы вместе созда-
вать интересные и полезные 
проекты для детей. Поэтому 
мы приглашаем всех желаю-
щих присоединиться к нашей 
деятельности и стать частью 
нашего дружного коллектива. 
Наш центр хорошо известен в 
городе, потому что мы прово-
дим не только в внутренние 
мероприятия, но также регу-
лярно участвуем в городских 
и областных конкурсах, фе-
стивалях, форумах. Мы стара-
емся не только развлекать де-
тей, но и формировать у них 
познавательные, интеллекту-
альные и воспитательные на-
выки. Также у нас есть планы 
по внедрению системы са-
моуправления в центре, со-
здания видеороликов о на-
шей деятельности. Посколь-
ку для подростков молодежи 
наш центр – это второй дом, 

очень важно дать им возмож-
ность участвовать в управле-
нии его деятельностью, его 
развитии. Это поможет раз-
вивать их лидерские качест-
ва, ответственность и умение 
работать в команде. В целом, 
мы стремимся к тому, что-
бы дети получали всесторон-
нее развитие – через развле-
чения, познавательные меро-
приятия и воспитательную 
работу.

– как вы считаете, каки-
ми качествами должны об-
ладать педагоги, чтобы за-
интересовать воспитанни-
ков творчеством/желанием 
творить добрые дела?

Это уже третий центр, в ко-
тором я работаю, и за все это 
время я понял одну важную 
вещь: просто открыть дверь и 
ждать, что дети сразу придут 
и станут активными – не по-
лучится. На практике все ина-
че. Конечно, иногда появля-
ются любопытные ребята, ко-
торые могут прийти, задер-
жаться чуть подольше, но, в 
целом, важно уметь их удер-
живать. А для этого нужно 
проявлять к ним искреннее 
внимание, вести с ними ди-
алог, не отмахиваться и под-
держивать их в трудных си-
туациях, помогать решать 
проблемы. Работа с детьми – 
это не только проведение ме-
роприятий. В группе волон-
теров, например, мы не толь-
ко оказываем помощь в про-
ведении мероприятий, но и 
проводим обучающие сборы, 
которые помогают сплотить 
команду и развивать команд-
ное взаимодействие, прини-
маем активное участие в ре-
гиональных и городских фо-
румах и семинарах. Это очень 
важно для формирования от-
ветственности и умения ра-
ботать вместе. Я считаю, что 
любой педагог должен пом-
нить: нельзя проводить ме-
роприятия ради самого ме-
роприятия. Конечно, быва-
ют планы – нужно что-то ор-
ганизовать. Но если подхо-
дить к этому формально, де-

ти почувствуют фальшь. Луч-
ше сделать мероприятие ин-
тересно и с душой – тог-
да оно действительно прине-
сет пользу. Для этого педагог 
должен «гореть» своим де-
лом, четко понимать свои пе-
дагогические задачи: что он 
хочет достичь этим меропри-
ятием? Что он хочет изменить 
или развить в детях? Какой 
результат он ожидает? Также 
очень важно приучать детей 
бережно относиться к имуще-
ству и друг к другу. Создание 
доброжелательной атмосфе-
ры – залог успешной работы. 
И конечно нужно постоянно 
развиваться самому, не сто-
ять на месте: обновлять ме-
тодики, внедрять новые игро-
вые формы и подходы. Педа-
гогика – это наука о постоян-
ном росте и совершенствова-
нии. Только так можно оста-
ваться интересным для детей 
и делать работу по-настояще-
му эффективной. Я, напри-
мер, часто сам привлекаюсь 
в качестве вожатого, спикера 
или эксперта на различных 
семинарах для педагогов, 
школьников и студентов, что 
дает возможность изучать но-
вые методики. Я всегда под-
черкиваю актуальность того, 
чтобы педагог обладал навы-
ками проведения различных 
игр, упражнений и разноо-
бразных активностей. Во-пер-
вых, понимание методики – 
это необходимость для эф-
фективной работы, а во-вто-
рых, развитие как професси-
онала и человека невозмож-
но без постоянного самосо-
вершенствования. Если пе-
дагог просто организует ме-
роприятия ради их проведе-
ния, это не даст желаемого 
результата. Кроме организа-
ции мероприятий, важно ста-
вить перед детьми конкрет-
ные задачи. Например, у нас 
был интересный проект, ко-
торый мы начали реализо-
вывать и планируем продол-
жать. Мы заполняли индиви-
дуальные карты развития де-

тей, когда они только при-
ходили в центр, и задавали 
им вопросы: зачем ты при-
шел сюда? Что хочешь полу-
чить? С какими внутренними 
трудностями хочешь спра-
виться? Подростки прекрас-
но понимают свои недостат-
ки – например, недостаточ-
ную раскрепощенность или 
слабые лидерские качества – 
и через участие в мероприя-
тиях или волонтерскую дея-
тельность можно эти умения 
развивать. Каждое меропри-
ятие или активность, в кото-
рой участвует воспитанник, 
он заполняет с указанием ре-
зультата – не просто «мне 
понравилось» или «не пон-
равилось», а что именно он 
получил от этого опыта. Это 
помогает понять, насколько 
деятельность была полезной 
для его развития. Если ты не 
вкладываешь душу и не ис-
пытываешь искреннего инте-
реса к тому, что делаешь, то 
легко превращаешься в фор-
малиста – хорошего профес-
сионала, но без искры. А без 
этого трудно добиться насто-
ящего доверия и эффектив-
ности в работе с детьми.

Также в заключение хо-
тел бы добавить, что 20 ию-
ня в 16:00 в Городском парке 
состоится городской фести-
валь детской игры «Это ле-
то оффлайн» (0+), организо-
ванный Детско-юношеским 
центром. Здесь у детей наше-
го города будет прекрасная 
возможность поиграть в дво-
ровые игры, в которые ког-
да-то давно с удовольствием 
играли их родители. А в ию-
ле Детско-юношеский центр 
проведет интересный и за-
нимательный квест по до-
стопримечательностям на-
шего города. Приглашаем 
всех ярко провести свое сво-
бодное время! Обо всех на-
ших мероприятиях и цент-
рах дополнительного образо-
вания можно узнать по тел. 
63-94-15 или на сайте: www.
mgdnkids49.ru

дарья МУханова
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Не забудем, не простим…
По страницам истории

на рассвете 22 июня 1941 
года фашистская Германия 
без объявления войны на-
пала на Советский Союз. Ее 
авиация нанесла массиро-
ванные удары по аэродро-
мам, железнодорожным уз-
лам, военно-морским базам, 
местам постоянной дислока-
ции войск и многим городам 

на глубину до 250-300 кило-
метров от государственной 
границы.

К этому времени фашист-
ской Германией были пора-
бощены многие европейские 
страны, и советский народ 
принял на себя самый мощ-
ный удар. Против СССР вы-

ступили вместе с Германией 
Румыния, Италия, через не-
сколько дней Словакия, Фин-
ляндия, Венгрия, а в середи-
не августа к ним присоеди-
нилась Норвегия. Советский 
народ ответил врагу единым 
могучим сопротивлением, 
стоял в полном смысле это-
го слова насмерть, защищая 
отечество.

Тяжелая кровопролитная 
война, длившаяся 1418 дней 
и ночей, завершилась 9 мая 
1945 года полным разгромом 
стран фашистского блока. 
Общие людские потери СССР 
в ходе войны составили 26,6 
миллиона человек. Из них бо-
лее 8,7 миллиона погибли на 
полях сражений, 7,42 милли-
она человек были преднаме-
ренно истреблены нациста-

ми на оккупированных тер-
риториях, более 4,1 миллиона 
погибли от жестоких условий 
оккупационного режима. 5,27 
миллиона человек были уг-
наны на каторжные работы 
в Германию и сопредельные 
с нею страны, пребывавшие 
также под немецкой окку-
пацией. Из них вернулись на 
родину чуть больше полови-
ны – 2,65 миллиона человек, 
более 450 тысяч иммигриро-
вали, 2,16 миллиона человек 
погибли и умерли в плену.

Потери СССР составили 40 % 
всех людских потерь во Вто-
рой мировой войне. Около 
одного миллиона советских 
воинов отдали свои жизни 
при освобождении народов 
Европы. Согласно заключе-
нию Чрезвычайной государ-

ственной комиссии по уста-
новлению и расследованию 
злодеяний немецко-фашист-
ских захватчиков, оккупан-
ты полностью или частично 
разрушили свыше 1,7 тыся-
чи городов и поселков, свы-
ше 70 тысяч сел и деревень 
СССР, только прямой матери-
альный ущерб государству и 
населению составил 679 мил-
лиардов рублей (в ценах 1941 
года).

Понесенные страной люд-
ские потери и материаль-
ный ущерб от немецко-фа-
шистской агрессии ни с чем 
не сравнимы. История еще 
не знала таких разрушений, 
варварства и бесчеловечно-
сти, каким отмечен путь гит-
леровцев по советской земле.

Источник рИа-новости

Авиационные правила и дела о клевете
С 1 сентября 2025 года всту-

пают в силу федеральные ави-
ационные правила «Поря-
док организации и обеспече-
ния функционирования ли-
ний управления беспилотны-
ми авиационными системами 
и контроля беспилотных авиа-
ционных систем для беспилот-
ных авиационных систем ави-
ационных предприятий и ор-
ганизаций экспериментальной 
авиации».

В соответствии с прика-
зом Минпромторга России от 
14.05.2025 № 2266 «Об утвержде-
нии Федеральных авиационных 
правил «Порядок организации и 
обеспечения функционирования 
линий управления беспилотны-
ми авиационными системами 
и контроля беспилотных авиа-

ционных систем для беспилот-
ных авиационных систем авиа-
ционных предприятий и органи-
заций экспериментальной авиа-
ции» организация и обеспечение 
функционирования указанных 
линий управления беспилотны-
ми авиационными системами 
осуществляются владельцами 
беспилотных воздушных судов.

Правилами определены в чи-
сле прочего порядок и условия 
эксплуатации наземного обору-
дования по обслуживанию ука-
занных линий управления, по-
рядок и условия предоставления 
в пользование радиочастот и ка-
налов передачи данных, требо-
вания к качеству услуг по пре-
доставлению каналов передачи 
данных, порядок принятия ре-
шения о потере линий управле-

ния.
Настоящий приказ действует 

до 1 сентября 2031 года.
Дела о «простой клевете» по 

Уголовному кодексу Российской 
Федерации будут относиться к 
другой категории.

С 18 июня 2025 года вступа-
ет в силу Федеральный закон от 
07.06.2025 № 146-ФЗ «О внесении 
изменений в статью 20 Уголовно-
процессуального кодекса Россий-
ской Федерации», который на-
правлен на изменение вида уго-
ловного преследования в отноше-
нии клеветы, предусмотренной 
частью 1 статьи 128.1 Уголовного 
кодекса Российской Федерации 
(далее – УК РФ), уголовные дела о 
которой возбуждались и рассма-
тривались мировыми судьями в 
порядке частного обвинения.

Указанным Федеральным зако-
ном предлагается перевести уго-
ловные дела о клевете без отягча-
ющих обстоятельств в категорию 
уголовных дел частно-публично-
го обвинения, которые возбужда-
ются по заявлению потерпевшего 
или его законного представителя, 
но обязательному прекращению 
в связи с примирением потер-
певшего с обвиняемым не подле-
жат. Для этого из части 2 статьи 
20 Уголовно-процессуального ко-
декса Российской Федерации (да-
лее – УПК РФ) исключается ука-
зание на часть 1 статьи 128.1 УК РФ 
с одновременным дополнением 
таким указанием части 3 статьи 
20 УПК РФ. Изменения среди про-
чего означают следующее:

– потерпевший от клеветы 
или его представитель не смо-

жет быть обвинителем. Им ста-
нет прокурор;

– дела больше не будут автома-
тически прекращаться из-за при-
мирения;

– при оправдании подсудимо-
го суд не сможет взыскать про-
цессуальные издержки с лица, по 
жалобе которого началось произ-
водство по делу.

В целом предлагаемая законо-
дательная новелла будет способ-
ствовать укреплению гарантий 
правосудия в сфере уголовного 
судопроизводства и повышению 
уровня уголовно-правовой защи-
ты лиц, пострадавших от клеве-
ты.

транспортный прокурор
советник юстиции 

в. в. дрУППов

Росгвардия рекомендует
Ответственно относитесь отвественно к сохранности своего имущества

в период летних отпу-
сков и выездов на дач-
ные участки сотрудни-
ки Управления росгвар-
дии по Магаданской об-
ласти призывают жителей 
колымы не надеяться на 
случай и заранее позабо-
титься о сохранности сво-
его имущества.

Самой надежной и прове-
ренной временем мерой за-
щиты от квартирных краж 

является пожарно-охран-
ная сигнализация с выхо-
дом на пульт дежурного 
вневедомственной охраны 
Росгвардии. Система пред-
усматривает блокировку 
дверей и окон на открытие 
или взлом, установку объ-
емных датчиков на движе-
ние в каждой комнате, а 
также оповещение в случае 
возможного возгорания. По 
сигналу «тревога» на место 

в кратчайшие сроки прибу-
дет наряд группы задержа-
ния.

Аналогичной системой 
безопасности можно обо-
рудовать автомобиль, что 
обеспечит незамедлитель-
ное реагирование росгвар-
дейцев в случае угона или 
других экстренных ситуа-
ций.

Вместе с тем, самим вла-
дельцам рекомендуется со-

блюдать простейшие пра-
вила безопасности. Не сто-
ит оставлять двери и окна 
квартир открытыми, даже 
если вы отлучились выне-
сти мусор. Так называемые 
«ситуативные преступни-
ки» могут прихватить, на-
пример, лежащую в прихо-
жей сумку или кошелек. Со-
бираясь в путешествие, не 
публикуйте в социальных 
сетях фото в дороге или аэ-

ропорту. О ваших планах 
должны знать только близ-
кие люди, которым можно 
доверить присмотр за жи-
лищем. Попросите их регу-
лярно забирать корреспон-
денцию из почтового ящи-
ка, периодически включать 
свет, создавая видимость 
присутствия жильцов.

Пресс-служба 
Управления росгвардии 

по Магаданской области
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

неСоверШенноЛетнИй 
МоШеннИк

Ольским межрайон-
ным следственным отде-
лом СУ СК России по Ма-
гаданской области воз-
буждено уголовное дело 
по признакам преступле-
ния, предусмотренного ч. 
3 ст. 159 УК РФ (мошенни-
чество в крупном разме-
ре) в отношении 17-летне-
го местного жителя.

Предварительно уста-
новлено, что несовершен-
нолетний подозревае-
мый продал через разме-
щенное в интернете объ-
явление мотоцикл, одна-
ко о том, что он продан, 
следующему покупателю 
не сообщил, решив обма-
ном завладеть его денеж-
ными средствами. Вво-
дя 17-летнего покупате-
ля в заблуждение о реаль-
ности сделки купли-про-
дажи, злоумышленник в 
мае 2025 года в счет опла-
ты мотоцикла, запчастей 
и обмундирования по-
лучил от потерпевшего 
электронными денежны-
ми переводами более 430 
тысяч рублей, похитив их 
и в последующем потра-
тив на свои нужды.

Следователями во вза-
имодействии с сотруд-
никами ОтдМВД России 
«Ольское» осуществляет-
ся комплекс следствен-
ных и иных процессуаль-
ных действий, направлен-
ных на установление всех 
обстоятельств преступле-
ния.

неЗаконные 
МИГранты

Сотрудниками Управле-
ния по вопросам мигра-
ции УМВД России по Ма-
гаданской области во вза-
имодействии с регио-
нальным УФСБ в Ольском 
муниципальном округе 
установлены 13 мужчин-
иностранцев, семь из ко-
торых проводили строи-
тельные работы, не имея 
соответствующего разре-
шения.

Нарушители были до-
ставлены в УВМ УМВД и 
привлечены к админист-
ративной ответственно-
сти по ч. 1 ст. 18.10 КоАП 
РФ (незаконное осущест-
вление трудовой деятель-
ности), а также по ч. 2 ст. 
18.8 КоАП РФ (нарушение 

режима пребывания, вы-
разившееся в несоответст-
вии заявленной цели въе-
зда фактически осуществ-
ляемой деятельности).

Каждому из них назна-
чено наказание в виде 
штрафа в размере 2000 
рублей с административ-
ным выдворением за пре-
делы нашей страны в ви-
де самоконтролируемого 
выезда.

ПодроСтковые 
раЗборкИ

8 июня в ходе монито-
ринга сети Интернет в од-
ном из каналов мессенд-
жера Телеграм полицей-
ские обнаружили видео-
ролик с конфликтом меж-
ду подростками.

Выяснилось, что сю-
жет снят камерой наблю-
дения, установленной на 
фасаде одного из домов 
на улице Берзина в об-
ластном центре.

Информация о была за-
регистрирована в дежур-
ной части городского от-
дела полиции.

По словам заместите-
ля начальника полиции 
(по охране общественно-
го порядка) ОМВД России 
по городу Магадану Ана-
толия Набокова, в насто-
ящее время по данному 
факту проводится провер-
ка. Некоторые из участни-
ков инцидента установле-
ны.

Подполковник полиции 
также добавил, что со-
трудниками городского 
отдела полиции совмест-
но с представителями мэ-
рии был проведен профи-
лактический рейд, в ходе 
которого инспекторы по 
делам несовершеннолет-
них побеседовали с несо-
вершеннолетними.

В ходе мероприятия вы-
явлено три подростка, не 
достигшие 16-летнего воз-
раста, находящиеся на 
улице после 23.00 часов 
без сопровождения роди-
телей. За ненадлежащее 
исполнение обязаннос-
тей по воспитанию и со-
держанию детей законные 
представители несовер-
шеннолетних привлечены 
к административной от-
ветственности

Подобные мероприятия 
с привлечением органов 
профилактики будут про-
водиться на постоянной 
основе.

Подготовила наталья Мифтахутдинова

«Гвардеец»
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

11 июня – день обра-
зования отряда мобиль-
ного особого назначения 
Управления росгвардии 
по Магаданской области.

Сотрудники ОМОН успеш-
но выполняют служеб-
но-боевые задачи по охра-
не общественного порядка 
и обеспечению обществен-
ной безопасности, борьбе с 

экстремизмом и террориз-
мом, участвуют в специаль-
ных операциях по пресече-
нию преступлений, а также 
обеспечивают сопровожде-
ние оперативных, следст-
венных и других меропри-
ятий взаимодействующих 
органов.

За период существования 
отряда личный состав внес 

существенный вклад в борь-
бу с преступностью на тер-
ритории Колымы, неодно-
кратно направлялся в слу-
жебные командировки для 
участия в контртеррористи-
ческих операциях в Чечен-
ской Республике и Респу-
блике Дагестан.

На сегодняшний день бой-
цы магаданского ОМОН вы-
полняют служебно-боевые 
задачи в ходе проведения 
специальной военной опе-
рации. Росгвардейцы обес-
печивают защиту мирно-
го населения от преступ-
ных посягательств и маро-
дерства в населенных пун-
ктах, освобожденных от на-
ционалистических форми-
рований. За мужество, геро-
изм и стойкость сотрудники 
отряда отмечены многочи-
сленными государственны-
ми и ведомственными на-
градами.

Если пропал человек
СУ СК России по Магаданской области

без вести пропавшим 
считается лицо, исчезнув-
шее внезапно, без видимых 
к тому причин, местонахо-
ждение которого с момен-
та исчезновения неизвест-
но. Следственное управле-
ние Следственного комитета 
России по Магаданской обла-
сти обращает внимание гра-
ждан на алгоритм действий 
в случае безвестного исчез-
новения родственников или 
знакомых.

Самое важное – не 
паниковать.

Необходимо заявить о фак-
те безвестного исчезновения 
гражданина, обратившись в 
дежурную часть ближайше-
го территориального подра-
зделения полиции. Заявле-
ние подлежит регистрации 
в органах внутренних дел в 
день обращения с ним неза-
висимо от продолжительно-
сти отсутствия лица и месте 
предполагаемого исчезнове-
ния. Также с заявлением о 
безвестном исчезновении ли-
ца можно обратиться в бли-
жайший следственный отдел 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации.

При этом необходимо 
иметь ввиду, что в случае ис-

чезновения лица ждать «трех 
суток» не стоит, следует не-
замедлительно обращать-
ся с заявлением в правоох-
ранительные органы. Ведь 
чем раньше начнутся поиски 
человека, тем больше шанс 
установить его местонахо-
ждение, а в некоторых слу-
чаях и предотвратить совер-
шение преступления.

При обращении в отдел по-
лиции либо в следственный 
орган Следственного коми-
тета РФ необходимо:

– иметь документы, удо-
стоверяющие Вашу личность;

– предоставить все необ-
ходимые сведения о пропав-
шем человеке, по возможно-
сти иметь документы, под-
тверждающие его личность;

– указать приметы одежды 
и вещей пропавшего, вспом-
нить, в какой одежде он был, 
что имел с собой;

– предоставить сведения о 
хронических заболеваниях 
пропавшего, его особых при-
метах;

– предположить, куда мог 
направляться пропавший, с 
кем он мог быть, взял ли он 
с собой какие-то документы, 
деньги, предметы личной ги-
гиены, одежды, уходил ли 

раньше из дома и если да, 
то где находился в период 
своего отсутствия, не бы-
ло ли совершено в отноше-
нии пропавшего каких-ли-
бо действий, которые мо-
гут указывать на то, что он 
мог стать жертвой преступ-
ления.

После получения сообще-
ния о безвестном исчезно-
вении человека, должност-
ные лица полиции, След-
ственного комитета Рос-
сийской Федерации обяза-
ны с согласия лица, прожи-
вавшего с разыскиваемым, 
провести осмотр последне-
го известного места прожи-
вания (пребывания) без вес-
ти пропавшего, в ходе кото-
рого изъять следы рук, лич-
ные вещи разыскиваемо-
го и иные предметы, необ-
ходимые для установления 
обстоятельств исчезновения 
лица.

В дальнейшем необходи-
мо следовать рекомендаци-
ям сотрудников правоохра-
нительных органов и спо-
собствовать проведению 
мероприятий, направлен-
ных на поиск лица, не пред-
принимая действий, кото-
рые могут затруднить ро-
зыск пропавшего без вести.
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Оформить ДТП 
без ГАИ станет выгоднее

Как изменятся выплаты по Европротоколу

Госдума приняла три зако-
нопроекта, которые напрямую 
касаются автомобилистов. 
Первый – принятый во всех 
трех чтениях, водителям скорее 
всего понравится. Согласно ему, 
выплата при оформлении Евро-
протокола, то есть без участия 
ГИБДД, вырастет с нынешних 
100 тысяч рублей до 200 тысяч.

«В современных реалиях, ког-
да стоимость автомобилей и их 
комплектующих растет, подоб-
ное изменение поможет упро-
стить процедуру получения 
страхового возмещения для ав-
товладельцев. Рост суммы вы-
плат в два раза даст возмож-
ность многим водителям урегу-
лировать страховой случай быс-
трее и выгоднее. Также, на наш 
взгляд, это может помочь рабо-

те сотрудников правоохрани-
тельных органов избежать но-
вых аварийных ситуаций, кото-
рые могут возникнуть в следст-
вии уже случившегося ДТП, ког-
да автомобили стоят на дороге 
и ждут сотрудников ГИБДД. Это 
повысит популярность сервисов 
упрощенного урегулирования 
дорожно-транспортных про-
исшествий и приведет к их бо-
лее качественному и активному 
развитию», – подчеркнул глава 
российского союза автостра-
ховщиков евгений УфИМцев.

Объясним, как это будет рабо-
тать. Если была проведена фо-
тофиксация аварии, материа-
лы поступили непосредственно 
страховщику и при этом у води-
телей нет претензий друг к дру-
гу, то пострадавший может рас-

считывать на выплату в размере 
400 тысяч рублей.

Если фотофиксация имеет-
ся, но есть и споры, то по ново-
му закону пострадавший мо-
жет претендовать на 200 тысяч  
рублей. Если согласие есть, но 
нет фотовидеофиксации – 100 
тысяч рублей.

А если нет ни того, ни дру-
гого – в суд. На возмещение от 
страховщиков можно не рассчи-
тывать.

В этот же день Госдума приня-
ла еще два «автомобильных» за-
конопроекта. Но пока только в 
первом чтении. Один из них – о 
поправках в Закон «О безопасно-
сти дорожного движения». Эти 
поправки устанавливают для ав-
тошкол критерии их деятельнос-
ти и контроль за их соблюдени-
ем. Контролировать будут такие 
параметры, как количество сдач 
экзаменов, а также количество 
аварий после получения прав.

Также Госдума приняла в пер-
вом чтении поправки в КоАП, 
которые позволят судам, при 
выявлении ошибок в протоко-
ле – например, при отсутствии 
в нем подписи автоинспектора, 
отправить документ на доработ-
ку. Раньше, такой протокол при-
знавался в суде недопустимым 
доказательством.

И, по сути, виновник ДТП ос-
вобождался от ответственности.

татьяна ЗаМахИна, 
владимир барШев

Обязанность по содержанию ребенка
Несколько вариантов расчета алиментных выплат

каждый родитель обязан со-
держать своего ребенка. И да-
же если отец и мать не живут 
вместе, расторгли свой брак, они 
обязаны принимать участие в 
жизни несовершеннолетнего. И 
тот родитель, который прожива-
ет отдельно, будет платить али-
менты.

как рассчитываются 
алименты

«Законодательной базой РФ 
предусмотрено несколько вари-
антов расчета алиментных вы-
плат», – пояснила «Российской 
газете» адвокат Гюзель ПУШ-
карева.

1. Фиксированная выплата
Наиболее распространенный 

вариант. На размер алиментов 
влияет уровень дохода родителя 
и число детей. На одного ребен-
ка придется платить четверть от 

суммы заработка, на двоих де-
тей полагается треть дохода, на 
трех и более несовершеннолет-
них – половина заработка (ст.81 
СК РФ).

2. Твердая денежная сумма
Этот вариант применяется, 

если у родителя нет постоянного 
источника дохода, он не трудоу-
строен официально, или его до-
ход выражен в иностранной ва-
люте. Зачастую при определении 
суммы выплат суд ориентирует-
ся на прожиточный минимум в 
регионе проживания ребенка.

3. Смешанная форма
В некоторых случаях суд впра-

ве назначить алименты частич-
но в виде доли дохода, частич-
но – в твердой сумме. Как пра-
вило, это характерно, если роди-
тель помимо основного дохода 
получает дополнительные день-

ги из других источников.
Назначить алименты может 

суд, а кроме того, родители впра-
ве самостоятельно решить этот 
вопрос, заключив добровольное 
соглашение и заверив его у но-
тариуса. Важный нюанс: сум-
ма алиментов по договоренно-
сти между родителями не долж-
на быть существенно меньше вы-
платы, которую бы назначил суд. 
В противном случае это считает-
ся ущемлением прав ребенка.

как платят алименты ИП
Если плательщик алиментов 

является индивидуальным пред-
принимателем, на него распро-
страняются все основные зако-
нодательные нормы, касающиеся 
обязанности по содержанию ре-
бенка. Однако, учитывая род де-
ятельности родителя, здесь будут 
некоторые нюансы.

В случае с ИП необходимо ори-
ентироваться на ряд норматив-
ных документов: Приказ Мин-
труда № 703н, Приказ Минфина  
№ 112н и Приказ Минобрнауки  
№ 1294. Здесь указано, что при 
определении суммы дохода, с 
которой будут отчисляться али-
ментные выплаты, необходимо 
учитывать систему налогообло-
жения, используемую предпри-
нимателем:

• ОСН – суд применяет для 
расчетов систему, аналогичную 
расчетам для наемных сотруд-
ников;

• Патент – ИП обязан предоста-
вить книгу учета доходов и доку-
ментально отчитаться о расхо-
дах. Разница между ними будет 
использована как база для опре-
деления суммы алиментов;

• УСН – потребуется подтвер-
дить расходы;

• Самозанятость – от родителя 
потребуется справка о доходах. 
Если он в процессе профессио-
нальной деятельности сталкивал-
ся с расходами, о них также при-
дется отчитаться.

В суде предпринимателю необ-
ходимо самостоятельно подтвер-
ждать свои реальные доходы. По-
этому ему предстоит подгото-
вить все документы, касающиеся 
заработка и расходов. Если у него 
нет прибыли, суд назначит али-
менты на основании среднего за-
работка по России.

В случае возникновения по-
дозрений, что ИП скрывает свои 
реальные финансовые показате-
ли, будет запрошена информа-
ция из государственных органов, 
включая ФНС, ГИБДД и Росреестр, 
а также банковских организаций.

ольга ИГнатова

Как узнать, какая 
будет пенсия?

Основные способы и формулы для расчета
размер будущей пенсии 

можно примерно рассчитать 
двумя способами: исходя из 
жизненной ситуации и желае-
мого размера. Об этом сообща-
ется на портале Госуслуг.

В частности, россиянам на-
помнили формулу для расчета 
пенсии. Выглядит она так: «Стра-
ховая пенсия = (количество пен-
сионных коэффициентов * стои-
мость 1 коэффициента) + фикси-
рованная часть».

В 2025 году стоимость пенси-
онного коэффициента составля-
ет 145,69 рубля, а фиксированная 
выплата к страховой пенсии – 8 
907,70 рублей. В некоторых слу-
чаях, например если пенсионер 
опекает недееспособного или ра-
ботал на Крайнем Севере, выпла-
та может увеличиться, отмечает-
ся на портале.

В формуле могут использо-
ваться повышающие коэффици-
енты. Если обратиться за назна-
чением пенсии не сразу после 
возникновения права на ее полу-
чение, а позже, то она будет боль-
ше.

Примерно рассчитать свою бу-
дущую пенсию можно на пен-
сионном калькуляторе. Для это-
го вам необходимо войти на 
сайт Социального фонда с помо-
щью учетной записи Госуслуг. На 
странице калькулятора вы уви-
дите свой страховой стаж, инди-
видуальные пенсионные коэф-

фициенты (ИПК) и размер пен-
сии, основанный на текущем 
стаже и ИПК.

Узнать размер будущей пен-
сии можно двумя способами.

Исходя из жизненной 
ситуации

Для этого введите в калькуля-
тор данные о планируемой рабо-
те, доходах, возрасте выхода на 
пенсию и других условиях. На-
жмите «Рассчитать» и увидите 
размер своей будущей пенсии.
Исходя из желаемого размера

Введите желаемый размер 
пенсии и нажмите «Рассчитать». 
Если пенсия достигнет такой 
суммы в срок, калькулятор пока-
жет, какие ИПК и доход для этого 
нужны. Если нет, вы увидите на 
графике, сколько нужно работать 
после наступления пенсионного 
возраста, чтобы получить желае-
мую сумму.

важно знать
Пенсию можно получить да-

же без стажа, коэффициентов и 
страховых взносов. В этом слу-
чае государство выплатит соци-
альную пенсию – право на нее 
появляется на пять лет позже на-
значения пенсии по старости.

Если начисленная пенсия 
меньше прожиточного миниму-
ма пенсионера в конкретном ре-
гионе, Соцфонд дополнительно 
установит федеральную соци-
альную доплату к ней.

Любовь каПУСтИна
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«Бег бегу рознь»
Всегда ли бегать полезно для нашего организма

ходьба, бег, плавание – эти 
универсальные активности 
естественны для нашего ор-
ганизма и считаются необ-
ходимыми для поддержания 
здоровья сердца и сосудов и 
продления активного перио-
да жизни. И все-таки к бегу во-
просов больше: например, если 
у человека лишний вес, интен-
сивные занятия бегом очень 
скоро отразятся на состоянии 
суставов – начнут болеть ко-
лени. Если вы решили занять-
ся бегом, как и когда это лучше 

сделать без ущерба для здоро-
вья? На вопросы «Российской 
газеты» ответил доцент кафе-
дры факультетской терапии 
Института материнства и дет-
ства Пироговского университе-
та Федор Евдокимов.

Правда ли, что бег 
бывает вреден?

Бег бегу рознь. Если мы го-
ворим о беге, необходимость 
в котором возникла внезапно 
и требует больших физических 
усилий (например, если прихо-
дится догонять последний ухо-

дящий автобус, или когда вы 
куда-то опаздываете и ускоря-
етесь изо всех сил), то такой бег 
является вредным и его надо 
минимизировать. В таких слу-
чаях бег не только отрицатель-
но сказывается на эмоциональ-
ном фоне человека, но и пере-
напрягает все системы орга-
низма, в первую очередь сер-
дечно-сосудистую.

Если же говорить о плано-
вом, регулярном беге в рамках 
физкультурных тренировок, 
то в большинстве случаев он 
положительно влияет на весь 
организм. Человеческий ор-
ганизм очень сложный меха-
низм с многими взаимно пере-
секающимися системами регу-
лирования, но имеющий опре-
деленные правила функциони-
рования. Одно такое правило 
или даже закон – если что-то 
не используется человеком, то 
это перестает правильно функ-
ционировать, атрофируется. В 
это плане бег значительно луч-
ше лежания на диване, но на-
грузка должна быть не чрез-
мерной, не изматывающей, а 

по силам и в радость.
Правда ли, что регулярный 

бег замедляет старение сердеч-
но-сосудистой системы?

К этому утверждению на-
до относиться с определенной 
осторожностью. С одной сто-
роны, не только бег, но и дру-
гие дозированные физические 
нагрузки улучшают обменные 
процессы и при правильном 
питании препятствуют появ-
лению избыточной массы те-
ла, а также алиментарых на-
рушений (например, дислипи-
демий). Но старение всего ор-
ганизма и отдельных его тка-
ней – это заложенной приро-
дой механизм, реализуемый 
на разных уровнях, и один 
только бег не сможет затормо-
зить его. Другое дело, что регу-
лярные нагрузки тренируют и 
мышечный аппарат, и сердеч-
но-сосудистую систему, и это 
продлевает активный период 
жизни.

То есть бег, как и другие ре-
гулярные физические активно-
сти, помогает человеку боль-
шее количество времени из от-

веденной на жизнь чувствовать 
себя более комфортно, более 
сильным – тут тренировки, в 
том числе беговые, как раз мо-
гут помочь – за счет увеличе-
ния компенсаторных свойств 
сердца и сосудов, да и всего ор-
ганизма в целом. По сути, мы 
говорим о том, как «продлить 
молодость».

Почему перед 
занятиями бегом нужна 

консультация врача?
Прежде чем заняться любы-

ми тренировками, стоит снача-
ла посоветоваться с врачом. Бег 
не только повышает компенса-
торные способности организ-
ма, но и эти компенсаторные 
способности может повредить. 
Возможно человек уже имеет 
серьезные проблемы со здоро-
вьем, но пока эти болезни не 
проявляются. А при начавших-
ся нагрузках могут проявиться 
сразу и в достаточно выражен-
ном виде. Наступит резкая де-
компенсация и внешне здоро-
вый человек внезапно станет 
тяжело больным.

Ирина невИнная

Витамины, поддерживающие молодость
Что обязательно нужно есть, чтобы не стареть

Современный взгляд на про-
цесс старения отличается от 
того, что было всего несколько 
десятков лет назад. Митохонд-
риальная теория старения, раз-
работанная в 1970-х годах, сегод-
ня признана во всем мире. Окис-
лительный стресс, вызывающий 
хроническое воспаление в орга-
низме, воздействует, в том числе, 
и на митохондрии – энергетиче-
ские «станции» в наших клетках,.

В молодом возрасте иммун-
ная система противостоит этим 
процессам, но с возрастом, а так-
же под воздействием внешних 
неблагоприятных факторов, за-
щита ослабевает. Как сбаланси-
ровать организм человека в лю-
бом возрасте, как выстраивать 
рацион и какова роль биодоба-
вок для антиэйдж-стратегии, об-
суждали участники конферен-
ции «Поколение вне возраста. 
Превентивная медицина, нутри-
циология, биохакинг – техноло-
гии будущего».

У здорового человека свобод-
ные радикалы, образующиеся 
в результате клеточного дыха-
ния и повышающие риск окис-
лительного стресса, а также про-
тивостоящие им антиоксиданты, 
присутствуют в организме и на-
ходятся в состоянии равновесия. 
Но с возрастом баланс наруша-

ется. Свободные радикалы при-
водят к накоплению мутаций в 
ДНК, к нестабильности генома, и 
это приводит к «изнашиванию», 
проще говоря, старению орга-
низма. Основной инструмент 
для защиты – антиоксиданты. 

«Оксидативный стресс вы-
ступает пусковым механизмом 
формирования повреждений в 
организме. Он приводит к нару-
шению энергообмена, к разви-
тию гипоксии, к снижению ре-
генеративного потенциала клет-
ки. При этом возрастает нагруз-
ка на митохондрии, происходит 
усиление оксидативного стресса, 
и получается замкнутый патоло-
гический круг, разорвать кото-
рый без применения специаль-
ной саплементации, то есть спе-
циальных биологически актив-
ных добавок практически невоз-
можно», – отмечает директор 
Института профессионального 
образования, завкафедрой кли-
нической фармакологии и про-
педевтики внутренних болез-
ней Сеченовского Универси-
тета, член-корреспондент ран 
евгения ШИх.

В результате оксидативного 
стресса в организме образуются 
сенесцентные клетки. Их особен-
ность – они теряют способность 
делиться и обновляться, но про-

должают продуцировать воспа-
лительные цитокины, хемоки-
ны и другие активные соедине-
ния, которые повреждают нор-
мальные клетки организма. Соб-
ственно, так и возникает так на-
зываемое «низкоуровневое» (ча-
ще говорят «хроническое») вос-
паление и развиваются возраст-
ные заболевания. Для борьбы с 
сенесцентными клетками фар-
макология антиэйджинга пред-
лагает использование сенолити-
ков – эти вещества активируют 
апоптоз, приводящий к избира-
тельной гибели именно старых, 
«нездоровых» клеток.

При этом в пищевом куркуми-
не, который мы используем в ка-
честве специи, целебные вещест-
ва находятся в виде плохо рас-
творимого соединения, которое 
плохо усваивается организмом. 
Поэтому в медицинских целях 
используют биодобавки курку-
мина, которые отличает повы-
шенная биодоступность (усвоя-
емость).

Популярное средство для сни-
жения хронического низкоуров-
невого воспаления – омега-3 по-
линенасыщенные жирные кис-
лоты (ПНЖК). В ходе конферен-
ции ученые привели данные 
о том, что омега-3 имеют еще 
больший диапазон воздействий 

на организм, так, они влияют на 
уровни нейропластичности, сни-
жают нейровоспаление и помо-
гают нормализовать нейроме-
диаторную систему. Говоря про-
стыми словами – это хорошее 
средство для замедления старе-
ния головного мозга, профилак-
тики нейродегенеративных за-
болеваний.

«Комплекс исследований по-
казал, что 1000 мг омега-3 жир-
ных кислот – это та профилак-
тическая доза, которая при ежед-
невном приеме, может воздейст-
вовать на аспекты хроническо-
го системного низкоуровневого 
воспаления, а высокое процент-
ное соотношение ДГК и ЭПК в со-
ставе способствует нейромоду-
лирующему и нейропротектор-
ному эффекту. Все это важно для 
сохранения ментального здоро-
вья», – подчеркивает ассистент 
кафедры патологической фи-
зиологии Сеченовского Уни-
верситета, ассистент кафедры 
персонализированной и пре-
вентивной медицины Инсти-
тута Междисциплинарной ме-
дицины, невролог анастасия 
бадаева.

К сожалению, в отличие от 
японцев или жителей сканди-
навских стран, россияне едят 
слишком мало морской рыбы – 

главного источника омега-3 в 
нашем рационе. Решить вопрос 
восполнения ежедневной необ-
ходимой дозы омега-3 ПНЖК 
помогают биодобавки. При этом 
специалисты рекомендуют, вы-
бирая их, обращать внимание 
на количество двух самых важ-
ных полиненасыщенных жир-
ных кислот – ЭПК и ДГК.

«Мы знаем, что магний нужен 
для работы 600 ферментов в ор-
ганизме, от него зависит 80% ме-
таболических функций клеток, 
и, тем не менее, среднее потре-
бление магния в России состав-
ляет 175-225 мг, что гораздо ниже 
рекомендованной нормы в 400 
мг», – добавляет врач-терапевт, 
руководитель направления пре-
вентивной медицины сети кли-
ник Атлас Кирилл Белан.

Для компенсации магния в ор-
ганизме эксперты рекомендуют 
использовать его универсальную 
и наиболее биодоступную фор-
му – цитрат магния.

«Применение цитрата магния 
возможно, в том числе, для лю-
дей с пониженной кислотностью 
желудка. В связи с этим его часто 
рекомендуют к приему в зрелом 
и старшем возрасте», – заклю-
чил эксперт.

Ирина невИнная
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Профессия, которую выбирают сердцем
Интервью с начальником отдела санитарного надзора Управления 

Роспотребнадзора по Магаданской области Анну Ровнову

ко дню медицинского ра-
ботника мы рады предста-
вить вам начальника отдела 
санитарного надзора Управле-
ния роспотребнадзора по Ма-
гаданской области анну ров-
новУ. За ее плечами 18 лет вер-
ного служения профессии сани-
тарного врача, и ее история – 
это не просто путь к успеху, но и 
пример настоящей преданности 
своему делу.

ИСторИя 
ПрофеССИонаЛьноГо ПУтИ

Анна Ровнова родилась в не-
большом поселке Талая Мага-
данской области. С самого дет-
ства она была окружена меди-
циной – ее мама медсестра, ко-
торая когда-то мечтала стать са-
нитарным врачом, она делилась 
с дочерью увлеченными расска-
зами о своей профессии и своей 
несбывшейся мечте. Эти разгово-
ры стали для Анны источником 
вдохновения и определили ее бу-
дущее. Переехав в Магадан после 

8 класса, она поступила в эколо-
го-биологический лицей, твердо 
решив, что станет санитарным 
врачом.

К сожалению, семейные об-
стоятельства не позволили Ан-
не лично приехать на вступи-
тельные экзамены в медицин-
ский вуз. Тем не менее ей пред-
ставился шанс поступить в Ха-
баровский государственный ме-
дицинский институт на педиа-
трическое отделение, поскольку 
в Магадан прибыла специальная 
комиссия по целевой программе 
Минздрава. В дальнейшем она 
планировала перевестись в Вла-
дивостокский государственный 
медицинский университет (ВГ-
МУ) на специальность «медико-
профилактическое дело», так как 
в Хабаровске такой специально-
сти не было.

После первой сессии она лич-
но обратилась к руководителю 
Управление Роспотребнадзора 
Валерию Саухату с просьбой по-
мочь перевести ее в ВГМУ. Руко-

водитель Управления согласился 
поддержать девушку лишь при 
условии успешной сдачи экза-
менов первого курса. Так, благо-
даря своему упорству и настой-
чивости, Анна стала студенткой 
второго курса ВГТМУ.

– Все время учебы студенты, 
обучающие по целевому направ-
лению, находились под чутким 
контролем Валерия Рафаэлови-
ча. Его поддержка и внимание 
помогали решать любые пробле-
мы – будь то жилье или учеба. 
Именно его содействие позволи-
ло многим студентам поверить 
в свои силы, – вспоминает Анна 
Геннадьевна.
начало трудовой деятельности

Трудовую карьеру Анна Ров-
нова начала в 2008 году сразу 
после окончания вуза, став спе-
циалистом-экспертом в отделе 
санитарного надзора. В то вре-
мя в отделе трудилось 18 специ-
алистов. Ее наставниками стали 
настоящие профессионалы свое-
го дела – Павел Николаевич Че-
ботарев, Лариса Владимировна 
Блохова, Маргарита Борисовна 
Борголова и Тамара Макаровна 
Бабакина.

– Это были врачи с огромной 
базой знаний и опыта, которые 
щедро делились с молодыми 
специалистами , – говорит Анна 
Геннадьевна с благодарностью.

работа мечты
Уже с первых шагов в профес-

сиональной деятельности моло-
дой специалист получила воз-
можность ознакомиться с раз-
личными направлениями рабо-
ты Роспотребнадзора, выезжая в 
территориальные отделы на за-
мещение должности начальни-
ка в периоды отпусков, а также 
участие в совещаниях на феде-
ральном уровне. Особенное зна-
чение имели всероссийские съе-
зды гигиенистов, токсикологов 
и санитарных врачей, где соби-
рались ведущие специалисты со 

всей страны.
Одним из ярких моментов 

профессиональной деятельности 
стало выступление на совеща-
нии по вопросам гигиены пита-
ния, на котором она докладыва-
ла руководителю Роспотребнад-
зора Анне Поповой. Теперь, воз-
главляя отдел санитарного над-
зора, Анна Ровнова уверенно ве-
дет свое подразделение вперед, 
развивая профессионализм со-
трудников и укрепляя позиции 
ведомства в регионе.

Отдел санитарного надзора иг-
рает ключевую роль в обеспече-
нии санитарного благополучия 
жителей Магаданской области. 
Под руководством Анны Генна-
дьевны работают 8 специали-
стов, проводящие комплексные 
санитарно-гигиенические меро-
приятия, направленные на про-
филактику заболеваний и пре-
дупреждение вредного воздей-
ствия на человека факторов сре-
ды обитания: контроль за каче-
ством питьевой воды, безопас-
ность детства, гигиена питания, 
профессиональные заболевания, 
лицензирование медицинской 
деятельности и многое другое. 
Их главная задача – профилак-
тика заболеваний и защита здо-
ровья населения.

– Санитарный врач должен ви-
деть то, что можно предотвра-
тить: уметь анализировать ситу-
ацию, выявлять риски и опера-
тивно реагировать. Важна спо-
собность общаться с представи-
телями разных профессий, от-
стаивать позицию и быть прин-
ципиальной там, где это необхо-
димо, – подчеркивает началь-
ник отдела санитарного надзора.

В своей работе сотрудники ре-
гулярно проводят профилакти-
ческие визиты, консультируют 
граждан и предпринимателей, 
помогают устранить наруше-
ния и предупреждают возмож-
ные угрозы здоровью населения. 

Они понимают значимость сво-
ей миссии и несут огромную от-
ветственность за благополучие 
общества.

Среди значимых достижений 
особое место занимает Благо-
дарственное письмо от главы Ро-
спотребнадзора, Анны Поповой, 
а также Благодарственное пись-
мо от губернатора Магаданской 
области Сергея Носова.

Моя семья: опора и 
вдохновение

Специалисты отдела санитар-
ного надзора часто работают 
сверхурочно, жертвуя личным 
временем и общением с семьей 
из-за высокой нагрузки планово-
го и внепланового контроля, од-
нако близкие относятся с пони-
манием.

– Мой супруг Николай Влади-
мирович сам занимает руково-
дящую должность в спортивной 
сфере и полностью меня поддер-
живает во всем. У нас трое детей: 
сыновья Руслан (15 лет), Алек-
сандр (11 лет), занимающихся 
горнолыжным спортом, и дочь 
Валерия (5 лет), увлеченная тан-
цами. Супруг служит приме-
ром для мальчиков, являясь ма-
стером спорта международно-
го уровня. Наша семья любит ак-
тивный образ жизни, мы участ-
вуем в городских, областных со-
ревнованиях «Забег» (18+), «Лыж-
ня Вяльбе» (18+), «Папа, мама, 
я – спортивная семья!» (12+). Лю-
бимое занятие у нас – прогулки 
по живописной Колыме, лыжи и 
походы. Очень надеюсь, что дочь 
продолжит медицинскую дина-
стию и станет санитарным вра-
чом, как мама. Искренне доволь-
на выбором пути санитарно-
го врача и благодарна судьбе за 
возможность помогать людям!

Пресс-служба Управления 
роспотребнадзора по 
Магаданской области

ЛДПР провела праздничный 
митинг в День России

12 июня, в день россии, ак-
тивисты ЛдПр, депутаты и 
координатор Магаданско-
го регионального отделения 
роман Исаев провели празд-
ничный митинг, чтобы вме-
сте с жителями отметить 
главный государственный 
праздник страны.

Для ЛДПР День России – это 
не просто дата в календаре, а 

напоминание о нашей ответ-
ственности за будущее страны 
и каждого ее гражданина. Пар-
тия всегда была и остается ря-
дом с людьми: поддерживает 
инициативы, помогает решать 
важные вопросы, защищает 
интересы простых граждан.

роман ИСаев, координа-
тор Магаданского отделения 
ЛдПр:

«Мы всегда рядом, чтобы 
поддержать, выслушать, по-
мочь. ЛДПР – это коман-
да, которая работает для 
людей и вместе с людьми. 
Только через диалог, сов-
местные усилия и искрен-
нюю заботу о каждом мож-
но добиться настоящих пе-
ремен. Я уверен, что толь-
ко вместе, объединив уси-

лия, можно сделать Россию 
сильнее, а жизнь в каждом 
регионе – лучше и ком-
фортнее.»

На митинге звучали сло-
ва поддержки, обсуждались 
планы на будущее, а глав-
ное – чувствовалось насто-
ящее единство. ЛДПР про-
должает работать для лю-
дей и вместе с людьми, что-

бы каждый мог гордиться 
своей страной и быть уве-
рен в завтрашнем дне.

ЛДПР ВКонтакте (https://
vk.com/magadanskaya_ldpr)

ЛДПР в Telegram (https://t.
me/ldpr_magadan )

ЛДПР в Одноклассники 
(https://ok.ru/ldprmagadan )

Сайт ЛДПР | Магадан 
(https://magadan.ldpr.ru/ )

https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://t.me/ldpr_magadan
https://t.me/ldpr_magadan
https://ok.ru/ldprmagadan
https://magadan.ldpr.ru/
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

СПортИвный тУрИЗМ на 
водных дИСтанцИях

В Магадане состоялись IV 
Межрегиональные соревнова-
ния по спортивному туризму 
на водных дистанциях (18+). В 
них приняли участие сборные 
команды Приморского, Забай-
кальского краев и Магадан-
ской области. Спортсмены и 
болельщики по традиции со-
брались в зоне отдыха «Гор-
няк», в километре от устья ре-
ки Дукча.

Организаторами IV Межре-
гиональных соревнований по 
спортивному туризму на вод-
ных дистанциях выступили 
Магаданское областное отде-
ление Общероссийской обще-
ственной организации «Феде-
рация спортивного туризма 
России» при участии и под-
держке Агентства по туризму 
Магаданской области, коми-
тета по физической культуре, 
спорту и туризму мэрии Ма-
гадана, Магаданского город-
ского туристского клуба.

По сумме очков после про-
хождения трех дистанций 
сборная Магаданской области 
стала первой, сборная Примо-
рья – второй, сборная Забай-
калья – третье.

борьба
Сборная Магаданской об-

ласти в эти дни прокачива-
ет спортивные навыки на лет-
них сборах (18+). Трениров-
ки проходят в Волгограде на 
базе борцовского клуба «Ста-
линград» под руководством 
тренера Владимира Бурцева и 
продлятся до 21 июня.

Ребята уже неделю совер-
шенствуют подготовку, кото-
рая включает теоретические и 
практические тренировки по 
греко-римской борьбе в спор-
тивном зале и на свежем воз-
духе.

В свободное от тренировок 
время спортсмены побыва-
ли в знаковых местах и уви-

дели главные достопримеча-
тельности города-героя Вол-
гограда.

Также ребята участвовали 
в открытом турнире по гре-
ко-римской борьбе в честь 
80-летия заслуженного трене-
ра Фомина Владимира Рома-
новича в городе Астрахани, 
где наш спортсмен Роберт Ла-
пин стал победителем в весо-
вой категории 63 кг.

бокС
В Москве завершился еже-

годный чемпионат войск на-
циональной гвардии Россий-
ской Федерации по боксу «Ку-
бок Победы» (18+). Сотрудник 
СОБР «Маяк» Управления Рос-
гвардии по Магаданской об-
ласти майор полиции Влади-
мир М., выступающий в со-
ставе сборной Восточного 
округа, завоевал бронзовую 
медаль в личном первенст-
ве весовой категории до 75 кг. 
В этом году свое мастерство 
на турнире продемонстриро-
вали 72 спортсмена Росгвар-
дии со всей страны. Более 50 
участников имеют звания ма-
стеров спорта и кандидатов в 
мастера спорта.

На торжественной церемо-
нии присутствовали звезды 
мирового спорта – чемпи-
он мира по боксу Денис Ле-
бедев, олимпийские чемпио-
ны по боксу Александр Леб-
зяк, Евгений Тищенко, Егор 
Тихонцев, двукратный олим-
пийский чемпион Олег Саи-
тов, двукратный чемпион ми-
ра, бронзовый и серебряный 
призер Олимпийских игр Ра-
имкуль Малахбеков, чемпи-
он мира среди профессиона-
лов Анатолий Александров и 
другие.

Победителям и призерам 
«Кубка Победы» вручили поя-
са, медали и кубки. Лучшие из 
лучших представят федераль-
ную службу на межведомст-
венных соревнованиях.

редакция «вМ»

Пломбир, фруктовое, 
шоколадное
Готовим мороженное дома

Мороженное любимое ла-
комство многих и вряд ли най-
дется человек, который оста-
нется к нему равнодушным. 
Мороженное вкусное всегда, но 
особенно свою популярность 
оно набирает летом. Все мы при-
выкли его покупать в магазинах, 
но мало кто его пробовал гото-
вить дома.

В нашем материале мы пред-
ставим вам несколько простых 
и вкусных рецептов домашнего 
мороженого, которые подойдут 
даже начинающим кулинарам.

ПЛоМбИр

Взбить охлажденные жир-
ные сливки с помощью миксера 
(долго не взбивать, только до гу-
стоты).

Добавить сгущенное моло-
ко – от 1/2 до 2/3 банки, по сво-
ему вкусу. Перемешать (можно 
миксером, но недолго).

Выложить массу в подходя-
щую посуду и поместить в мо-
розильник. Замораживать 3-6 ча-
сов (можно оставить до следую-
щего дня). Время заморажива-
ния зависит от объема посуды и 
температуры в морозильной ка-
мере.

Перед подачей домашнее мо-
роженое лучше подержать нем-
ного в холодильнике, чтобы 
оно стало чуть мягче. Подавать 
пломбир можно, например, по-
сыпав тертым шоколадом.

Мороженое креМ-
брюЛе в ШокоЛаде

– Молоко – 1 стакан (250 мл) 
+ 60 мл;

– Сахар – 50 г;
– Сухое молоко – 50 г;
– Крахмал – 1 ст. ложка;
– Ванильный сахар – 1 ст. 

ложка;
– Шоколад – 200 г;

– Масло сливочное – 40 г;
Растопим сахар, превратив его 

в карамель. Для этого отправля-
ем в сотейник сахар и ждем, по-
ка он расплавится. После чего 
вливаем в сотейник с карамелью 
1 стакан (250 мл) молока и хоро-
шо размешиваем, чтобы кара-
мель разошлась.

Когда сахар полностью раство-
рится, добавляем сухое молоко – 
так мы повышаем жирность мо-
роженого. Крахмал растворяем в 
60 мл холодного молока.

Вливаем растворенный крах-
мал в молочно-карамельную 
смесь, постоянно помешивая. 
Ждем, помешивая, чтобы масса 
загустела. После этого остужаем.

Заполняем формы для моро-
женого, предварительно вставив 
в них деревянные палочки. От-
правляем домашнее мороженое 
крем-брюле в морозилку на не-
сколько часов, пусть застывает.

Конечно, можно оставить 
крем-брюле и так – мороженое 
эскимо очень аппетитно выгля-
дит. Но при желании можно рас-
топить шоколад и сделать гла-
зурь.

Шоколад измельчаем и раста-
пливаем на водяной бане. Добав-
ляем кусочек масла, чтобы гла-
зурь стала более жидкой. Оку-
наем мороженое в шоколадную 
глазурь. Мороженое очень холод-
ное, и глазурь быстро застынет. 
Чуть-чуть ждем, и когда глазурь 
станет матовой, кладем эскимо в 
шоколаде на тарелку.

банановое

Поместить замороженные ку-
сочки банана в чашу блендера. 
Добавить немного молока. Из-
мельчить все до однородного со-
стояния. Можно добавить в бана-
новое мороженое измельченные 
орешки или шоколад.

ШокоЛадное Мороженое

Какао-порошок просеять. Са-
хар смешать с какао. Молоко по-
ставить на огонь и вскипятить. 
Добавить сахар с какао и пере-
мешать. Следите, чтобы не было 
комочков.

Снять с огня и остудить. Пе-
релить шоколадную смесь в ем-
кость и отправить в морозилку 
часа на три. Затем достать шоко-
ладное мороженое из морозиль-
ной камеры и взбить миксером 
в течение 1-2 минут. Снова по-
ставить шоколадное мороженое 
в морозилку (на ночь).

фрУктовое Мороженое

Продукты:
– Фрукты (арбуз, дыня, ананас) 

(резаные кусками) – 3 стакана;
– Сахар белый – 1/2 стакана;
– Кукурузный сироп – 3 ст. л.;
– Свежий лимонный сок – 1 

ст. л.;
– Ванильный йогурт – 2 ста-

кана.
В чашу блендера сложить 

фрукты, насыпать сахар, налить 
кукурузный сироп и лимонный 
сок. Пульсировать до образова-
ния однородной, пюреобразной 
массы.

Затем добавить в блендер йо-
гурт и снова пару раз пульсиро-
вать. При необходимости доба-
вить еще сахара.

Вылить пюреобразную массу 
в формочки для мороженого и 
поставить фруктовое мороже-
ное в морозильную камеру ми-
нимум на 4 часа, до полного за-
мерзания.

Мороженое ИЗ 
йоГУрта, бананов И 

аПеЛьСИновоГо Сока

Продукты:
– Йогурт натуральный около 

2 % жирности – 210 г;
– Апельсиновый сок – 2/3 

стакана;
– Банан крупный – 2 шт.;
– Цедра и сок 1 лайма.
В блендере смешать йогурт, 

апельсиновый сок, резаные ба-
наны, цедру целого лайма и од-
ну столовую ложку сока лайма. 
Перемешать массу до однород-
ного состояния. Перелить со-
держимое блендера в формоч-
ки, воткнуть палочки (при же-
лании) и поставить в морозиль-
ную камеру до замерзания, око-
ло 4 часов.

Когда мороженое из йогурта 
замерзнет, достать его из моро-
зильной камеры, опустить фор-
мочки в горячую воду на пару 
секунд, а затем аккуратно до-
стать мороженое из форм.
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Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

кИнотеатр «Горняк»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно ин-
тересное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами 
было проще, мы предлага-
ем вам краткий анонс филь-
мов, представленных в ки-
нотеатре «Горняк» (проспект 
Ленина, 19).

«артек. Сквозь 
столетия» (6+)

до 25 июня в прокате ки-
нотеатра фильм «Артек. 
Сквозь столетия» (6+). Жанр: 
фэнтези, приключения, се-
мейный.

«Митя Неверовский – по-
томок прославленного ге-
нерал-лейтенанта, но сам 
далек от семейных ценно-
стей. Родители отправляют 
его в «Артек», где ему скуч-
но, однако мечта выступить 
на «Артек-Арене» подогре-
вает интерес. Неожиданно 
юный рэпер вместе с вожа-
тым Птичкиным попада-
ют в прошлое – сначала в 
1925 год, а затем и в 1812-й. 
Ошибки, которые они остав-
ляют за собой, могут изме-
нить ход истории и стереть 
настоящее. Сумеют ли Ми-
тя и Птичкин все исправить, 
вернуться домой и отметить 
100-летие «Артека»?», – со-
общает kinomagadan.ru.

«на деревню 
дедушке» (6+)

до 25 июня в прокате ки-
нотеатра фильм «На дерев-
ню дедушке» (6+). Жанр: ко-
медия.

«10-летний Владик – ге-
ний нейросетей и мастер по 

избавлению от нянь. Когда 
маме срочно нужно уехать 
в командировку, ему прихо-
дится отправиться в дерев-
ню к дедушке, которого он 
ни разу в жизни не видел. 
Владик мечтает вернуться 
в город и попасть на важ-
ный IT-конкурс, а дед вовсе 
не намерен идти у него на 
поводу. Каждый из них уве-
рен, что легко перехитрит 
другого, но эта встреча из-
менит их обоих», – сообща-
ет kinomagadan.ru.
«больше чем футбол» (12+)

до 25 июня в прокате ки-
нотеатра фильм «Больше 
чем футбол» (12+). Жанр: 
спорт, драма.

«На Кубок Европы по фут-
болу вместо дисквалифи-
цированной из-за очеред-
ной выходки фанатов сбор-
ной Англии едет ранее вы-
летевшая и расформирован-
ная сборная России. У Феде-
рации футбола России есть 
всего две недели, чтобы со-
брать команду. К этой зада-
че привлекают самую скан-
дальную фигуру отечест-
венного футбола – трене-
ра Сорокина, который при-
глашает в сборную футболи-
стов, по тем или иным при-
чинам оказавшихся в ранге 
«сбитых летчиков»: двое на-
ходятся под следствием из-
за драки, еще один пережи-
вает громкий развод, а кто-
то «сидит на банке» из-за 
характера. Возвращается в 
сборную и главная звезда – 
Иванов. И делает он это из-
за дочери: девочка тяже-
ло болеет, но ей становится 
лучше, когда наша команда 
выигрывает, и наоборот – 
хуже, если проигрывает. Не-
смотря на то, что в начале 
каждый из футболистов пре-
следует свои цели, в процес-
се развития сюжета они объ-
единяются и начинают бо-

роться за жизнь маленькой 
девочки Даши», – сообщает 
kinomagadan.ru.

МаГаданСкИй 
обЛаСтной театр кУкоЛ

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и по-
лезно? Познакомить малы-
ша с миром искусства так, 
чтобы спектакли подходили 
по возрасту даже самым ма-
леньким, можно в Магадан-
ском областном театре кукол 
(ул. Парковая, 20).

21 июня – спектакль «те-
ремок» (0+).

«Собирали дачники гри-
бы да ягоды в лесу и заблу-
дились. И только Кикимора 
может вывести их из закол-
дованного леса, но для этого 
нужно сказку рассказать…

В чистом поле теремок. Он 
не низок, не высок… И жили 
в нем дружно, да друг другу 
помогали Лягушка, Мышка, 
Петушок и Ежик. Не понра-
вилось это Лисичке и решила 
она теремок поломать и всех 
друзей съесть! Интересно, по-
лучится это у нее?

Веселый, яркий, поучи-
тельный спектакль о дружбе 
по мотивам народных ска-
зок с красочными декораци-
ями, выразительными план-
шетными куклами и ориги-
нальными костюмами акте-
ров», – говорится в описа-
нии.

начало в 12:00.
22 июня – спектакль 

«Сказка о рыбаке и рыбке» 
(0+).

«Спектакль поставлен по 
классическому сюжету сказ-
ки А.С. Пушкина. Жил старик 
со своею старухой у самого 
синего моря. И однажды в се-
ти к Старику попалась Золо-
тая рыбка. Заговорила рыбка 
человеческим голосом и по-
просила отпустить ее, пообе-
щав исполнить любые жела-
ния. Так появилось у стару-
хи новое корыто, но этого ей 
оказалось мало. Стала застав-
лять она мужа возвращаться 
к рыбке и снова и снова тре-
бовать от рыбки исполнения 
все новых прихотей. Мудрая 
рыбка выполняла просьбы 
старухи, пока та не потребо-
вала от нее невозможного. И 
осталась она вновь у разби-
того корыта. Эта поучитель-
ная история о человеческой 
жадности, алчности, эгои-
стичном отношении к своим 
близким и о том, как важно 
уметь ценить то, что пода-
рено судьбой», – говорится 
в описании.

начало в 12:00.

редакция «вМ»

Сегодня мы для вас подго-
товили интересную книжную 
подборку, посвященную дню 
моряка, который ежегодно от-
мечается 25 июня. Представлен-
ные рассказы вам позволят по-
грузиться в морские приключе-
ния, истории великих морепла-
вателей и красоту морских про-
сторов. Эти книги подарят море 
эмоций, позволят перенестись в 
разные эпохи и уголки планеты, 
и возможно, вдохновят вас чита-
телей на морские прогулки и пу-
тешествия.

«корабЛь СУдьбы» (12+) 
робИн хобб

Повелители Трех Стихий, гор-
дые и прекрасные драконы воз-
вращаются в мир. Вырвалась на 
свободу из векового заточения 
Тинталья, расправила мерцаю-
щие синевой крылья – и обна-
ружила, что она единственная из 
своего племени, парящая в небе-
сах. Ведь морским змеям, чтобы 
превратиться в драконов, нужно 
подняться вверх по течению ре-
ки, к берегам, покрытым песком 
памяти, а путь туда прегражда-
ет отмель. Нет больше Старших, 
которые издревле помогали дра-
конам и оберегали их коконы. 
Значит, ничего не остается, кро-
ме как обратиться за помощью 
к «мгновенно живущим» – лю-
дям.

«детИ каПИтана Гранта» 
(6+) 

жюЛь верн
«Дети капитана Гранта», вы-

шедшие в 1868 году, переведен-
ные на десятки языков и множе-
ство раз экранизированные, без 
преувеличения, самое знамени-
тое произведение Жюля Верна, 
ставшее образцом приключен-
ческой литературы. Девушка и 
мальчик в компании аристокра-
та, его жены, чудаковатого про-
фессора, старого морского вол-
ка и закаленного в боях майо-
ра отправляются в рискованную 
кругосветную экспедицию. Пере-
плывают несколько океанов, пре-
одолевают горы, джунгли и пу-
стыни в Южной Америке, Ав-
стралии и Новой Зеландии. Спа-
саются от пожаров, наводнений, 

злобных каторжников и диких 
людоедов. Найдут ли они свое-
го отца, капитана Гранта, потер-
певшего кораблекрушение? Из-
дание позволит перенестись в 
мир, каким он был почти два 
столетия назад, и вместе с геро-
ями романа увидеть далекие мо-
ря и страны, их жителей и экзо-
тических животных, природные 
чудеса и достижения цивилиза-
ции, узнать множество интерес-
ных историй и познакомиться с 
биографией автора.

«оСтров СокровИщ» (6+) 
роберт ЛьюИС СтИвенСон
Как писал Марк Твен, «в жиз-

ни каждого настоящего маль-
чишки наступает время, когда 
его обуревает неистовое желание 
найти зарытый клад». У Джи-
ма Хокинса, главного героя ро-
мана Роберта Льюиса Стивенсо-
на «Остров Сокровищ», это вре-
мя наступает, когда в сундуке за-
гадочного старого моряка он на-
ходит карту острова. С этого мо-
мента Джим оказывается нераз-
рывно связан и с Островом, и с 
сокровищами, поиски которых 
потребуют от него проявления 
лучших человеческих качеств: 
честности, преданности и муже-
ства.

«МорСкой воЛк» (12+) 
джек Лондон

Увлекательный, напряженный 
приключенческий роман. Самое 
яркое из крупных произведений 
Джека Лондона, вошедшее в зо-
лотой фонд мировой беллетри-
стики, не единожды экранизиро-
ванное как на Западе, так и в на-
шей стране.

Меняются времена, проходят 
десятилетия – но и сейчас, бо-
лее века спустя после выхода 
романа, читателя не просто за-
хватывает, а завораживает исто-
рия смертельного противостоя-
ния чудом выжившего при кора-
блекрушении молодого писате-
ля Хэмфри и его невольного спа-
сителя и беспощадного врага – 
бесстрашного и жестокого капи-
тана китобойного судна Волка 
Ларсена, полупирата, одержимо-
го комплексом сверхчеловека…

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Вы посмотрите, 
что творится!
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
Продажа По бИоМетрИИ
Продавать недвижимость он-

лайн можно будет при условии 
использования биометрических 
данных. Закон об этом публику-
ет «Российская газета».

Закон позволит использовать 
Единую биометрическую сис-
тему для подачи документов 
на регистрацию недвижимости 
в электронном виде. Это уси-
лит безопасность сделок, прово-
димых онлайн, и обеспечит до-
полнительную защиту прав гра-
ждан, поясняют в Росреестре.

Сейчас, говорит статс-секре-
тарь – замруководителя Росре-
естра Алексей Бутовецкий, уже 
предусмотрена мера защиты от 
мошенничества при электрон-
ных сделках с недвижимостью: 
собственник должен обязатель-
но лично оформить письменное 
согласие на электронную сдел-
ку. Об этом разрешении дела-
ется особая отметка в Едином 
госреестре недвижимости (ЕГРН). 
При этом электронные доку-
менты должны быть подписаны 
усиленной квалифицированной 
электронной подписью (УКЭП).

Новый закон предусматривает 
еще одну меру защиты, поясня-
ет Росреестр. Люди смогут пода-
вать документы на регистрацию 
с помощью Единой биометриче-
ской системы, которая позволяет 
установить и подтвердить лич-
ность с использованием биоме-
трических персональных дан-
ных физических лиц (через рас-
познавание лица или голоса).

бытовая кЛевета
Поправки в Уголовно-процес-

суальный кодекс возлагают на 
полицию расследование дел о 
так называемой бытовой клевете.

Как рассказал «РГ» предсе-
датель Правления ассоциа-
ции юристов россии владимир 
ГрУЗдев, поправки в УПК на-
правлены на укрепление гаран-
тий правосудия в сфере уголов-
ного судопроизводства и повы-
шение уровня уголовно-право-
вой защиты лиц, пострадавших 
от клеветы.

«Уголовные дела о преступле-
ниях, которые связаны с распро-
странением заведомо ложных 
сведений, порочащих честь, до-
стоинство другого лица или под-
рывающих его репутацию и со-
вершенных без отягчающих об-
стоятельств, будут признаваться 
делами частно-публичного об-
винения. Такие дела возбужда-
ются не иначе как по заявлению 
потерпевшего или его законно-
го представителя, но прекраще-
нию на стадии следствия в связи 

с примирением потерпевшего с 
обвиняемым не подлежат. Ины-
ми словами, потерпевший не 
сможет забрать назад свое заяв-
ление», – сказал Владимир Груз-
дев.

По его словам, основное бре-
мя доказывания по таким уго-
ловным делам будет возлагать-
ся на правоохранительные орга-
ны. Это позволит обеспечить бо-
лее тщательное исследование об-
стоятельств совершения клеветы 
в ходе обязательного предвари-
тельного расследования, а также 
исключить судебное рассмотре-
ние дел, по которым отсутству-
ет подтверждение наличия собы-
тия и состава соответствующего 
преступления.

Штраф За откаЗ 
оСтановИтьСя

Госдума приняла во втором 
чтении законопроект, предусма-
тривающий увеличение макси-
мального штрафа за отказ води-
теля остановиться по требова-
нию сотрудника полиции до 10 
тысяч рублей, сообщает «РГ».

Законопроект предполага-
ет внесение изменений в Кодекс 
РФ об административных пра-
вонарушениях. Текущая редак-
ция предусматривает штраф от 
500 до 800 рублей за невыполне-
ние требования полицейского об 
остановке. Новый законопроект 
устанавливает штраф в размере 
от 7 до 10 тысяч рублей. Кроме 
того, вводится ответственность 
за повторное нарушение, пред-
усматривающая лишение пра-
ва управления транспортными 
средствами на срок до полугода. 
Повторное нарушение также бу-
дет наказываться штрафом в раз-
мере 10 тысяч рублей.

Ужесточение правил
Новый закон ужесточил пра-

вила работы коллекторов. В пер-
вую очередь, в части телефонной 
связи с гражданами. Отныне кол-
лекторы будут обязаны исполь-
зовать только номера от офици-
альных операторов связи. А гра-
ждане смогут пожаловаться на 
звонки коллекторов через портал 
«Госуслуги». Документ публику-
ет «РГ».

Как рассказал «РГ» предсе-
датель правления Ассоциации 
юристов России Владимир Груз-
дев, помимо прочего принятым 
законом устанавливаются осо-
бенности рассмотрения Феде-
ральной службой судебных при-
ставов заявления о нарушении 
правил совершения действий, 
направленных на возврат прос-
роченной задолженности, при 
использовании телефонной свя-
зи.

редакция «вМ»

Чуть не умер  
из-за уборки квартиры

Что удивило из мира новостей за неделю
о том, что чистота – залог 

здоровья, знают все с детст-
ва. Но иногда уборка может 
обернуться для человека вы-
зовом скорой помощи.

Так, зумер решил прибрать-
ся в комнате и чуть не умер, 
сообщает Лента.ру.

20-летний петербуржец, 
собрав весь хлам и мусор в 
квартире, решил почистить 
пылесос. Как давно он этого 
не делал, не уточняется, но в 
результате он так надышал-
ся пылью, что чуть не поте-
рял сознание.

А когда после этого у него 
изо рта и носа пошла кровь, 
ему немедленно вызвали 
скорую. Оказалось, что содер-
жимое пылесоса так сильно 
повредило слизистые, что те-
перь его ждет двухнедельное 
лечение.

Какие новости, сосед?
Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что четыре жите-
ля Приморья пойдут под суд 
за незаконный вылов кревет-
ки на 12 млн, в бурятии обна-
ружили майнинговую фер-
му, установленную в кама-
Зе, в Приморье протестирова-
ли электроизгородь для защи-
ты от крупных хищников и в 
Улан-Удэ арестовали двух че-
ловек, стрелявших из пневма-
тики по автобусу.

неЗаконный выЛов 
креветкИ

В Находке Приморского края 
перед судом предстанут четыре 
участника группы, занимавшей-
ся незаконной добычей кревет-
ки. Ущерб от браконьерства пре-
высил 12 миллионов рублей, со-
общает «РГ».

Как сообщает пресс-служ-
ба Дальневосточной транспорт-
ной прокуратуры, организато-
ром преступной группы в мар-
те 2022 года стала семейная па-
ра. Они привлекли в нее еще не-
сколько опытных рыбаков. У 
приморцев было разрешение 
только на вылов рыбы, однако 
с помощью маломерного рыбо-
ловного судна стали добывать 

креветку. Их улов – 95 тысяч 
особей гребенчатой и северной 
креветки.

Чтобы перевезти добычу во 
Владивосток и там реализовать, 
фигуранты наняли перевозчи-
ка. Однако доехать до конечно-
го пункта не удалось – по пути 
их задержали сотрудники ДПС 
и Погранслужбы. В машине на-
шли более тонны креветки на 
900 тысяч рублей.

МайнИнГовая 
ферМа в каМаЗе

В Бурятии выявили ферму для 
майнинга криптовалюты, кото-
рую разместили в самовольно 
подключенном к ЛЭП «КамАЗе», 
сообщает «РГ».

Ферма включала в себя 95 
устройств и станцию, способ-
ную обеспечить населенный 
пункт, сообщают РИА Новости.

Предположительно, ее под-
ключили к десятикиловольтной 
линии электропередачи двое не-
известных, которые сразу скры-
лись на внедорожнике. Энерге-
тики обратились в полицию.

С начала года это уже шестой 
факт незаконного хищения элек-
троэнергии для майнинга.

ЭЛектроИЗГородь
В Приморском крае прошло 

тестирование электроизгороди, 
с помощью которой планирует-
ся защищать домашний скот в 
ареале амурского тигра и даль-
невосточного леопарда. Экспе-
римент провели сотрудники го-
сохотнадзора, зоопарка «Парк 
Белый лев» и дирекции нацио-
нального парка «Земля леопар-
да», сообщает «РГ» со ссылкой на 
пресс-службу последнего учре-
ждения.

Электроизгородью, также из-
вестной как электропастух, ого-
родили небольшую площадь в 
вольере. В центр защищенно-
го квадрата поместили клетку 
с кроликом. Далее туда запусти-
ли амурских тигров – самца и 
трех самок. В итоге самая стар-
шая самка дважды проверила 
изгородь и после этого расхоте-
ла приближаться к ней. Осталь-
ным кошачьим хватило и одно-
го касания. Тем не менее, тести-
рование продолжалось 13 часов, 
а кролика после этого вернули в 
собственный вольер.

СтреЛяЛИ По автобУСУ
Двух жителей Улан-Удэ, подо-

зреваемых в стрельбе из пнев-
матического оружия по автобу-
су и окну жилого дома, аресто-
вали. Об этом сообщает «РГ» со 
ссылкой на пресс-службу проку-
ратуры Республики Бурятия.

Надзорное ведомство устано-
вило, что инцидент произошел 
вечером 7 июня. Двое 18-летних 
горожан с балкона многоквар-
тирного жилого дома выстрели-
ли из пневматического ружья в 
окно маршрутки и в окно квар-
тиры соседнего дома.

Возбуждены уголовные дела 
по части 2 статьи 213 УК РФ «Ху-
лиганство, совершенное с при-
менением оружия».
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Прииск «Нижний»
Колымские истории

Прииск «нижний» был 
образован в 1950 го-
ду и сильно отличал-
ся от остальных прии-
сков дальстроя по харак-
теру производимых работ. 
Если большая часть колым-
ских приисков вела добычу 
золота и касситерита, то на 
долю «Нижнего» выпало за-
ниматься горно-подготови-
тельными работами.

1950 Год

образование прииска 
«нижнего»

Своим возникновением 
прииск «Нижний» был обя-
зан желанием руководст-
ва Дальстроя форсировать 
проведения комплекса ра-
бот по подготовке строи-
тельства драги и горно-
подготовительных работ по 
подготовке дражного поли-
гона в Омчакской долине.

Прииск был создан на ба-
зе дражного участка Тень-
кинского горнопромыш-
ленного управления (ТГПУ) 
и вошел в состав ТГПУ.

Из приказа № 0110 по 
ГУСДС «Об организации 
в Тенькинском горном 
управлении прииска «Ниж-
ний» от 7 апреля 1950 года: 
«

§ 3.
Вместо прииска «Ороек» 

организовать прииск «Ниж-
ний» в Тенькинском горном 
управлении на базе действу-
ющего дражного участка для 
отработки дражного полиго-
на в долине реки Омчак.

§ 4.
Возложить на прииск 

«Нижний» в 1950 году выпол-
нение всего комплекса запла-
нированных объемов горно-
подготовительных работ, 
вскрыши растительно-или-
стого покрова на дражном 
полигоне, опытной оттай-
ки в объемах утвержденно-
го проекта, подготовитель-
ных работ к монтажу драги 
№ 159 и строительства про-
изводственных и жилых зда-

ний прииска.
§ 5.
Утвердить прииску «Ниж-

ний» прилагаемое к настоя-
щему приказу штатное рас-
писание в размерах до 60% 
от нормального действую-
щего прииска II категории.

§ 6.
Назначить временно И.О. 

начальника прииска «Ниж-
ний» тов. Заспа с окладом по 
занимаемой должности.

§ 7.
Назначить главным ин-

женером прииска «Нижний» 
тов. Недвецкого А. А. с окла-
дом по занимаемой должно-
сти и оплатой со дня рас-
чета в дражной конторе За-
падного горного управления.

§ 8.
Начальнику Тенькинско-

го управления тов. Волкову и 
главному инженеру управле-
ния тов. Васюнину:

а) выделить прииску «Ниж-
ний» рабочую силу для выпол-
нения полного объема работ 
в соответствии с утвер-
жденным техническим про-
ектом;

б) обеспечить строитель-
ство всех вспомогательных 
сооружений, необходимых для 
приема и разгрузки оборудо-
вания драги к 1 мая с.г.

§ 9.
Начальнику Управления 

технического снабжения г/т 
«Колымонаб» тов. Плишко и 
начальнику Автодорожного 
отдела тов. Пивоварову при-
ступить с 1 мая с.г к вывоз-
ке драги № 159 к месту стро-
ительства, с передачей обо-
рудования ее под сохранную 
расписку прииску «Нижний».

Приказом № 0110 по ГУСДС 
от 7 апреля 1950 года пер-
вым И. О. начальника прии-
ска «Нижний» был назначен 
Заспа П. И. (к этому момен-
ту – начальник дражного 
участка ТГПУ), главным ин-
женером – Недвецкий А. А, 
работавший ранее в драж-
ной конторе ЗГПУ.

Но в должности И. О. на-

чальника прииска «Ниж-
ний» Заспа П. И. пробыл 
всего две недели. Согласно 
приказу № 034 по ТГПУ «Об 
организации работ на вновь 
организованном в Тенькин-
ском горно-промышленном 
управлении прииске «Ниж-
ний» от 20 апреля 1950 го-
да, новым И. О. начальни-
ка прииска «Нижний» был 
назначен Коновалов Е. Ф., 
главным инженером – Не-
дведцкий А. А., а Заспа П. И. 
стал начальником участка 
прииска «Нижний».

На прииск «Нижний» в 
1950 году этим же приказом 
было возложено выполне-
ние всего комплекса запла-
нированных объемов гор-
но-подготовительных ра-
бот, вскрыше растительно-
илистого покрова на драж-
ном полигоне, опытной от-
тайки в объемах утвер-
жденного проекта, подгото-
вительных работ к монтажу 
драги № 159 и строительст-
ва производственных и жи-
лых зданий поселка.

Также И. О. начальника 
прииска «Нижний» Конова-
лову было приказано обес-
печить строительство всех 
вспомогательных сооруже-
ний, необходимых для при-
ема и разгрузки оборудова-
ния драги к 1 мая 1950 года, 
а затем принимать прибы-
вающее оборудование под 
сохранную расписку.

Все то, что в течение двух 
лет не смогли «осилить» 
прииск имени Гастелло и 
дражный участок ТГПУ, те-
перь становилось основной 
задачей прииска «Нижне-
го».
Переподчинение прииска

В конце ноября 1950 го-
да руководством Даль-
строя было принято реше-
ние об организации на ба-
зе прииска «Нижний», в со-
ставе Тенькинского горно-
го управления, управления 
по строительству и монта-
жу драг «Драгстроймон-
таж». Начальником «Драг-
строймонтажа» был назна-
чен Шувалов Лев Василье-
вич.

Сам прииск «Нижний» 
вошел в состав Управле-
ния «Драгстроймонтаж». 
На прииск было возложе-
но осуществление всех гор-
но-подготовительных работ 
в объеме технических про-
ектов для драг №№ 159, 158 
и 160.

1951 Год

Передача дражных 
полигонов

В начале промсезона 1951 

года подготовленные «Ниж-
ним» полигоны были пере-
даны прииску имени Бу-
денного. Это нашло свое от-
ражение в распоряжении № 
130 начальника ТГПУ «О по-
рядке приема выполненных 
прииском «Нижний» гор-
ных работ по подготовке 
дражных полигонов и рас-
чета за выполненные рабо-
ты» от 9 июня 1951 года: «

§ 1.
Возложить на начальника 

и главного инженера прииска 
имени Буденного т. Алексе-
ева и т. Орловского приемку 
горных работ по подготовке 
дражного полигона прииском 
«Нижний» Управления «Драг-
строймонтаж» – через ка-
ждые 15 дней (после 1 и 15 чи-
сла) при участии представи-
теля ТГПУ. Оформление при-
нятых работ проводить со-
ответствующим актом.

§ 2.
Прииску имени Буденного 

принимать к оплате счета 
согласно акту принятых ра-
бот с обязательным акцеп-
том.

§ 3.
Начальнику финансового 

отдела ТГПУ т. Тихомиро-
ву передать нормативы обо-
ротных средств по горным 
работам прииску имени Бу-
денного, изъяв их у прииска 
«Нижний».

Чем было вызвано такое 
решение? Можно предпо-
ложить, что драги для экс-
плуатации планировалось 
передать прииску име-
ни Буденного, а не как ра-
нее было задумано – при-
иску имени Гастелло. В та-
ком случае передача драж-
ных полигонов буденнов-
цам была логична и оправ-
дана.

Есть и другой вариант – 
на промсезон 1951 года при-
иску имени Буденного ка-
тастрофически не хватало 
подготовленных к промыв-
ке полигонов, и чтобы дать 
возможность буденновцам 
выполнить государствен-
ный план по золоту, было 
принято решение передать 
им дражные полигоны.

Шансов поучаствовать в 
добыче золота в Омчакской 
долине в промсезон 1951 го-
да у монтируемых драг не 
было, окончание строитель-
ства планировалось толь-
ко в 1952 году. За это время 
прииск «Нижний» мог сно-
ва подготовить новые поли-
гоны для драг.
Переименование прииска

Очередное переподчине-
ние и переименование при-
иска «Нижнего» связано с 

приказом № 983 по ГУСДС 
«Об укрупнении приисков 
Омчакской долины» от 26 
декабря 1951 года. Из текс-
та приказа: «

§ 3.
Прииск имени Гастел-

ло с 1 января 1952 года счи-
тать закрытым. Для сохра-
нения светлой памяти героя 
Советского Союза капита-
на Гастелло, переименовать 
с 1 января 1952 года прииск 
«Нижний» в прииск имени 
Гастелло».

Прииск «нижний» или 
прииск имени Гастелло?
С момента выхода прика-

за № 983 по ГУСДС от 26 де-
кабря 1951 года у прииска 
начинается чехарда с на-
званиями в приказах и рас-
поряжениях.

Если в приказах по Даль-
строю он так и остался при-
иском «Нижним», так как 
приказа о включении прии-
ска имени Гастелло в число 
действующих предприятий 
ТГПУ не было (это произой-
дет через восемь месяцев, в 
августе 1953 года – О. В.).

Другое мнение по этому 
поводу было у руководст-
ва Тенькинского горнопро-
мышленного управления – 
с декабря 1951 года в при-
казах и распоряжениях фи-
гурировал прииск имени 
Гастелло. Руководство ТГПУ 
честно выполняло положе-
ния приказа № 983 по ГУСДС 
от 26 декабря 1951 года.

Под именем прииск име-
ни Гастелло значился он и 
в газетных статьях и замет-
ках.

Таким образом, в прика-
зах и распоряжения по ГУ-
СДС и ТГПУ в период с 26 
декабря 1951 по 16 августа 
1952 года будут встречаться 
два названия одного и то-
го же прииска: «Нижний» и 
имени Гастелло.

Снова переподчинение…
В декабре 1951 года ру-

ководством Дальстроя бы-
ло принято решение о пе-
редаче прииска «Нижне-
го» из управления «Драго-
строймонтаж» в подчине-
ние ТГПУ.

29 декабря 1951 года бы-
ло выпущено распоряже-
ние № 329 начальника ТГПУ 
«О назначении комиссии 
по установлению условий 
приема прииска «Нижний», 
в котором говорилось сле-
дующее: «В соответствии 
с телефонограммой И. О. на-
чальника Дальстроя № 57.13-
1087 от 27 декабря 1951 го-
да по вопросу передачи ТГПУ 
прииска «Нижнего» приказы-
ваю:

Драга № 174 прииска имени Гастелло в работе.
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§ 1.
Для установления условий 

передачи прииска «Нижний» 
назначить комиссию под ру-
ководством Полетаева.

§ 2.
Комиссии выехать на при-

иск Нижний 3 января с зада-
чей согласовать и установить 
условия передачи прииска по-
мещений и штаты, предус-
мотрев сохранение кадров на-
чальников и технических ру-
ководителей драг. Работу за-
кончить к 4 января 1952 года».

1952 Год

Передача прииска
Если судить по заметке А. 

Полетаева, начальника руд-
ного отделения ТГПУ, в газе-
те «Советская Колыма» (12+) 
от 11 апреля 1952 года вы-
полнение распоряжения на-
чальника ТГПУ о передаче 
прииска столкнулось с ря-
дом проблем и трудностей: 
«Для подготовки к началу экс-
плуатации высокопроизводи-
тельных агрегатов на пред-
приятии им. Гастелло оста-
лись считаные дни. Однако 
подготовкой этих агрегатов 
к эксплуатации по существу 
никто не занимается. С ян-
варя этого года идут споры – 
кому подчинить предприятие 
до начала его эксплуатации и 
кто должен заниматься под-
готовкой к работе мощных 
агрегатов. По этому вопросу 
было много издано приказов и 
распоряжений, переписка со-
ставила пухлую папку, но воз 
и ныне там.

Пользуясь неразберихой, на-
чальники строительных ор-
ганизаций тт. Торопов и Шу-
валов разбазарили основные 
средства предприятия, пере-
дали в другие организации ав-
тотракторный транспорт, 
допустили работу бульдозе-
ров на износ.

Возглавляемая тов. Шувало-
вым строительная организа-
ция с избытком снабжалась 
всем необходимым для то-
го, чтобы окончить все рабо-
ты в 1951 году. Но план стро-
ительства был сорван. Никто 
здесь сказать не может, ког-
да же будут окончены работы. 
Не закончив работы в осенне-
зимний период, здесь решили 
опробовать агрегаты и поло-
мали механизмы.

Необходимые технические 
материалы вдруг куда-то ис-
чезли. Предприятие до сих пор 
не выделено на самостоятель-
ный баланс, а денег расходует 
очень много без сметы и без 
плана. Предприятие все еще 
не располагает соответству-
ющими кадрами и техникой.

В феврале этого года Тень-
кинское управление реши-
ло принять в свое подчинение 
предприятие им. Гастелло, но 
оказалось, что передаче под-
лежат всего лишь 30 старых 
лопат и 10 ломов. Между тем 
склады строительных органи-
заций завалены оборудованием 

и материалами.
Больше того, тов. Торопов с 

согласия тов. Шувалова и ра-
ботника отдела капитально-
го строительства тов. Розова 
вывез с предприятия все ходо-
вые автомашины и последний 
трактор из пяти имевшихся 
ранее тракторов».

В результате выяснения 
взаимоотношений между 
управлением «Драгострой-
монтаж» и руководством 
ТГПУ, передача прииска в 
этот раз не состоялась.
окончание строительства 
драг №№ 3-дС, 4-дС и 5-дС
В статье главного инже-

нера Дальстроя М.В. Груша 
«Итоги освоения дражных 
работ и перспективы их раз-
вития» говориться о том, что 
строительство первых трех 
«американок»  было завер-
шено в январе 1952 года.

Судя по всему, после за-
вершения работ по строи-
тельству драг, управление 
«Драгостроймонтаж», вы-
полнив поставленную на не-
го задачу, было ликвидиро-
вано. Большая часть специ-
алистов и монтажников бы-
ло передано на строительст-
во драг в СГПУ и ЗГПУ.

карьерное пике

В начале 1952 года на-
чальником прииска «Ниж-
ний» был Мамышев К. А., в 
марте он, согласно приказу  
№ 84/к начальника ТГПУ от 
15 февраля 1952 года, был от-
правлен на курсы в Мага-
дан. Временно исполняю-
щим обязанности начальни-
ка прииска имени Гастелло 
был назначен главный инже-
нер прииска Четыркин Ни-
колай Иванович.

Однако руководить при-
иском Четыркину Н.И бы-
ло суждено всего лишь ме-
сяц, благодаря борьбе с «зе-
леным змием». Из приказа  
№ 134/а начальника Тенькин-
ского ИТЛ и горнопромыш-
ленного управления «Об ос-
вобождении Четыркина Н. И. 
от должности исполняюще-
го обязанности начальника 
прииска имени Гастелло» от 
7 марта 1952 года: «… Вместо 
того, чтобы возглавить руко-
водство прииском и сплотить 
коллектив на выполнение от-
ветственных хозяйственных 
задач, Четыркин занялся пьян-
ками, не появлялся на работе 
по несколько дней подряд, учи-
нял скандальные истории, гра-
ничащие с прямым хулиганст-
вом, подписыванием незакон-
ных документов и т. д.

Этим самым Четыркин са-
моустранился от руководст-
ва предприятием и по суще-
ству повел работу прииска на 
развал. Такое отношение к ра-

боте и поведение Четыркина 
наносит вред не только пред-
приятию, но и компрометиру-
ет облик советского инженера, 
руководителя предприятия.

В целях оздоровления всей 
работы прииска им. Гастелло, 
приказываю:

§1.
Главного инженера прииска 

им. Гастелло Четыркина Ни-
колая Ивановича, исполняю-
щего обязанности начальни-
ка этого прииска, за система-
тическое пьянство и необеспе-
чение порученного участка ра-
боты от занимаемой должно-
сти с 7-го марта 1952 г. осво-
бодить и в дальнейшем исполь-
зовать техническим руководи-
телем драги на том же прии-
ске.

§2.
Временное исполнение обя-

занностей начальника прии-
ска им. Гастелло возложить на 
заместителя начальника это-
го прииска по хозчасти майо-
ра тов. Блаер Абрама Михай-
ловича».

Первый дражный сезон
Свой первый промсезон 

дражный прииск «Нижний» 
начал в мае 1952 года.

Первой к добыче золо-
та 9 мая приступила драга  

№ 5-ДС, за ней 24 мая начала 
работу драга № 4-ДС, и 27–28 
мая начала промывочный се-
зон драга № 3-ДС.

Интересен тот факт, что на 
тот момент времени офици-
ально драги не были приня-
ты во временную эксплуата-
цию и уж тем более в про-
мышленную.

Снова о передаче 
прииска в тГПУ

К июлю 1952 года новым 
начальником прииска «Ниж-
ний» стал Шувалов Лев Васи-
льевич, бывший начальник 
управления «Драгострой-
монтаж». Пост главного ин-
женера прииска занимал Са-
вицкий.

Начальниками драг на 14 
июля 1952 года были Попов, 
Новиков, Балановский.

Для создания нормальных 
условий для дражного при-
иска «Нижний», быстрейшей 
наладки технологическо-
го процесса драгирования 
и своевременного оконча-
ния строительства комплек-
са дражного предприятия 
руководством Дальстроя бы-
ло принято решение о пере-
даче прииска с 15 июля 1952 
года из состава Тенькинской 
Районной Строительной кон-
торы в состав ТГПУ.

На дражный прииск «Ниж-
ний» ТГПУ были возложены 
следующие задачи:

• произвести окончатель-
ную наладку технологиче-

ского процесса драгирования 
драгами №№ 3-ДС, 4-ДС, 5-ДС 
на полигонах, отведенных 
для эксплуатации на 1952 го-
да, обязав при этом началь-
ника прииска Шувалова про-
изводить отработку этих по-
лигонов в полном соответ-
ствии с правилами техниче-
ской эксплуатации и техни-
ческим проектом;

• разработать и установить 
оптимальный режим обога-
щения с целью максималь-
ного улавливания металла из 
россыпи дражного полигона;

• выполнить горно-подго-
товительные работы в объе-
ме технического проекта по 
оттайке вечной мерзлоты, 
вскрыше торфов, и других 
работ, обеспечивающих нор-
мальную отработку место-
рождения в 1953 и последую-
щих годах.

Приказом № 587 по ГУ-
СДС «О мерах по улучшению 
дражного строительства и 
вводу во временную эксплу-
атацию драг №№ 3-ДС, 4-ДС 
и 5-ДС» от 14 июля 1952 года 
были предусмотрены следу-
ющие мероприятия: «

§ 4.
Начальнику  управления 

«Промжилстрой» тов. Ахундо-
ву форсировать строительст-
во и ввод в эксплуатацию объ-
ектов, обеспечивающих бес-
перебойную работу смонти-
рованных драг в соответст-
вии с приложением № 1 и стро-
ительство комплекса, необ-
ходимого для сдачи драг 3-ДС, 
4-ДС и 5-ДС в промышленную 
эксплуатацию в 1952 году, для 
чего разрешить перевыполне-
ние плана строительства те-
кущего года, согласно приложе-
нию № 2, одновременно усилив 
строительно-монтажные ра-
боты по драге № 6-ДС обеспе-
чивающие ввод ее в эксплуата-
цию с начала промывочного се-
зона 195З года.

§ 6.
Заместителю начальни-

ка Дальстроя полковнику тов. 
Никешичеву: немедленно уком-
плектовать прииск «Ниж-
ний» следующими специали-
стами: ст. геолог – 1 чел., 
ст.инженер-обогатитель – 
1, обогатители драг – 3 чел., 
главный механик прииска – 1, 
начальник ГПР– 1 чел., участ-
ковый маркшейдер – 1, на-
чальник ЭБП – 1, сменный 
механик ЭБП –1 чел., началь-
ник ЧНТЗ –1 чел., техноруки 
драг – 2 чел., инженер-гидро-
геолог – 1 чел.

Направить горного инжене-
ра III ранга тов. Камирного 
Н.П. для назначения на долж-
ность начальника ПТЧ.

§ 7.
Заместителю начальника 

Дальстроя генерал-лейтенан-
ту Жукову укомплектовать 
драги №№ 3-ДС, 4-ДС и 5-ДС 
военизированной охраной для 
охраны и сопровождения ме-
талла.

§ 8.

Начальнику прииска «Ниж-
ний» тов. Шувалову разрабо-
тать и представить к 18 ию-
ля в 1 производственный от-
дел Дальстроя перечень по-
требных для нормальной экс-
плуатации драг в 1953, 1954 и 
1955 годах запасных дражных 
деталей, запасного оборудова-
ния».

Этим же приказом для 
обеспечения выполнения 
плана вскрышных работ, 
прииску «Нижний» было пе-
редано 5 бульдозеров.

Ввод во временную экс-
плуатацию

Акт о вводе драг №№ 3-ДС, 
4-ДС и 5-ДС во временную 
эксплуатацию был подписан 
спустя почти два месяца с 
момента начала добычи зо-
лота – 20 июля 1952 года – 
комиссией Главного управ-
ления Дальстроя под руко-
водством начальника драж-
ного отделения 1-го произ-
водственного отдела Бердю-
гина.

После подписания акта 
драги были переданы при-
иску «Нижний» Тенькин-
ского горнопромышленного 
управления.

Что-то кончается, что-
то начинается…

16 августа 1952 года был 
подписан приказ № 490 на-
чальника ТГПУ «О включе-
нии прииска имени Гастелло 
в число действующих пред-
приятий ТИТЛ и ГПУ», в кото-
ром говорилось следующее: «

§ 1.
В соответствии с приказом 

начальника Дальстроя МВД 
СССР за № 581 от 14 июля 1952 
года прииск имени Гастелло с 1 
августа 1952 года включить в 
состав ТИТЛ и ГПУ.

§ 2.
Для приемки актов и пасси-

вов по прииску имени Гастел-
ло от Тенькинской районной 
конторы назначить от ТИТЛ 
и ГПУ комиссию в составе на-
чальника 1 Производственного 
отдела Мотылева и зам. глав-
ного бухгалтера Романова».

Этим приказом была по-
ставлена финальная точка в 
истории дражного прииска 
«Нижнего» и начата славная 
летопись прииска имени Гас-
телло.

При подготовке статьи бы-
ли использованы материа-
лы газет «Советская Колыма» 
(12+), «Магаданская прав-
да» (12+), «Магаданский ком-
сомолец» (12+), «Ленинское 
знамя» (12+), «Горняк Севера» 
(12+), а также документы ар-
хивов МОКМ и ГАМО.

Моя признательность за 
помощь в работе коллекти-
вам Государственного архи-
ва Магаданской области, Ма-
гаданской областной универ-
сальной научной библиотеке 
имени А. С. Пушкина.

автор статьи: 
василий обраЗцов

оригинал статьи: 
www.kolymastory.ru

 Свой первый промсезон 
дражный прииск начал в 
мае 1952 года.
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У ваС выМоГают вЗяткУ?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Выманил 400 тысяч

в дежурную часть поли-
ции обратился житель Ма-
гадана 2007 года рожде-
ния. Молодой человек рас-
сказал, что стал жертвой 
мошенников: планировал 
купить по объявлению мо-
тоцикл, перечислил предо-
плату, но товар так и не по-
лучил.

Оперативниками уголов-
ного розыска Отделения 
МВД России «Ольское» уста-
новлен 17-летний учащий-
ся, причастный к соверше-
нию указанного преступ-
ления. Подросток из посел-
ка Ола разместил на сайте 
объявление о продаже не-
существующего мотоцикла, 

а затем обманом убедил от-
кликнувшегося покупателя 
перевести ему предоплату в 
сумме свыше 400 тысяч ру-
блей.

Деньгами злоумышлен-
ник распорядился по собст-
венному усмотрению – ку-
пил дорогую обувь и одеж-
ду.

Отметим, что мотоцикл 
у злоумышленника дейст-
вительно был, но ранее он 
его продал, объявление не 
успел убрать и тут появил-
ся еще один покупатель.

Ольским межрайонным 
следственным отделом СУ 
СК России по Магаданской 
области возбуждено уголов-
ное дело по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 159 УК РФ (мо-
шенничество).

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок 
до шести лет.

анна боЛотИна

Изъяли оружие 
и боеприпасы

днем 7 июня в дежурную 
часть оМвд россии по го-
роду Магадану поступила 
информация о том, что во 
дворе дома на улице на-
бережной реки Магаданки 
неизвестный высказывает 
угрозы убийством специа-
листам, выполняющим ра-
боты по благоустройство. 
При этом мужчина демон-
стрировал предмет, похо-
жий на пистолет.

Дебошир был задержан со-
трудниками ОВО Росгвар-
дии региона. На место про-
исшествия также прибыл 
участковый уполномочен-
ный полиции ОМВД России 
по городу Магадану.

Возмутителем спокой-
ствия оказался 46-летний 
местный житель. Он был по-
мещен в медицинское учре-
ждение. Полицейские уста-
новили, что нетрезвому 
мужчине мешал отдыхать 
строительный шум. Тог-
да гражданин, не имеющий 

специального разрешение 
на хранение и ношение ору-
жия, решил обеспечить се-
бе тишину с помощью сиг-
нального пистолета – про-
извел несколько выстрелов в 
сторону рабочих.

Участковый уполномочен-
ный изъял оружие наруши-
теля и патроны к нему. В 
квартире гражданина так-
же была обнаружена сиг-
нальная химическая шашка. 
Оружие и боеприпасы под-
готовлены для проведения 
баллистической эксперти-
зы и будут переданы в Экс-
пертно-криминалистиче-
ский центр УМВД.

Проводится процессуаль-
ная проверка. Предвари-
тельно в действиях мужчи-
ны усматриваются призна-
ки преступления, предусмо-
тренного ст. 119 УК РФ (угро-
за убийством или причине-
нием тяжкого вреда здоро-
вью).

арина кИрИЛЛова

Ловись, рыбка, по правилам

в Управлении Мвд россии 
по Магаданской области со-
стоялся брифинг. начальник 
Управления экономической 
безопасности и противодей-
ствия коррупции УМвд де-
нис Зотиков рассказал пред-
ставителям СМИ о том, что с 
1 июня на территории реги-
она стартовало оперативно-
профилактическое меропри-
ятие «Путина – 2025», кото-
рое продлится до 1 октября.

Полковник полиции отме-
тил, что основной целью ОПМ 
является пресечение браконь-
ерского вылова водных био-
логических ресурсов, а также 
борьба с реализацией немар-
кированной рыбной продук-
цией. Денис Владимирович 
также напомнил об ограниче-
ниях, установленных прави-
лами рыболовства для Даль-
невосточного рыбохозяйст-

венного бассейна.
Так, суточная норма выло-

ва красной рыбы без путев-
ки ограничена выловом гор-
буши в количестве трех штук. 
С путевкой разрешается пой-
мать 15 экземпляров горбу-
ши, кеты или кижуча – 5, нер-
ки – 3. При этом, в один день 
разрешено приобретать не бо-
лее трех путевок. Помимо это-
го, на каждом лицензионном 
участке определен свой пери-
од проходных дней, в течение 
которых вылов рыбы запре-
щается.

Спикер акцентировал вни-
мание на том, что используе-
мые в любительской ловле се-
ти должны быть зарегистри-
рованы в установленном за-
коном порядке, а их длина 
должна быть не более 30 ме-
тров. Толщина лески на уди-
лище должна быть не более 

0,3 миллиметра, размер крюч-
ка – не более 7 миллиметров. 
Запрещается также полностью 
перегораживать русла рек и 
устанавливать сети в шахмат-
ном порядке.

В ходе брифинга Денис Вла-
димирович напомнил, что на-
рушение перечисленных ог-
раничений в зависимости от 
размера причиненного госу-
дарству ущерба влечет адми-
нистративную и уголовную 
ответственность.

Так, размер администра-
тивного штрафа для граждан 
может достигать 5 тысяч  
рублей, для должностных лиц 
– 30 тысяч рублей, а для юри-
дических лиц – 200 тысяч  
рублей. В случае уголовной 
ответственности санкция ста-
тьи предусматривает лише-
ние свободы на срок до 5 лет.

В заключении полковник 
полиции призвал жителей Ма-
гаданской области обратить 
внимание на важность сохра-
нения водных биологических 
ресурсов: «Если вы стали сви-
детелями совершения брако-
ньерского вылова, иной про-
тивоправной деятельности в 
рыбной отрасли, а также вам 
известны факты злоупотре-
блений со стороны должност-
ных лиц, сообщите об этом в 
правоохранительные органы 
по месту жительства или по 
телефону доверия УМВД Рос-
сии по Магаданской области 
69-66-55».

антон ПетУхов

Поклялись 
служить Родине
в центре профессиональ-

ной подготовки региональ-
ного УМвд 23 слушателя 
присягнули на верность 
(18+) российской федера-
ции и ее народу.

Открыл торжественную 
церемонию начальник УМ-
вд россии по Магаданской 
области генерал-майор по-
лиции дмитрий княЗев:

«Каждый из вас берет на 
себя личную ответствен-
ность – до конца быть вер-
ным своему долгу, мужест-
венно и умело, с достоинст-
вом и честью выполнять слу-
жебные обязанности. Не ща-
дя своей жизни охранять 
установленные Конституци-
ей права и интересы наших 
граждан».

В мероприятии также при-
няли участие временно ис-
полняющий обязанности на-
чальника ЦПП УМВД Алек-
сандр Харламов, член Об-
щественного совета при УМ-
ВД, председатель региональ-

ной организации ветеранов 
(пенсионеров) органов вну-
тренних дел Вадим Кузне-
цов, преподавательский со-
став Центра и приглашен-
ные гости.

Совсем скоро молодые по-
лицейские будут применять 
полученные знания на пра-
ктике, заступив на служ-
бу в различные подразделе-
ния органов внутренних дел 
Магаданской области: в Го-
савтоинспекцию, дежурную 
часть, экспертно-кримина-
листический Центр, подра-
зделения по вопросам миг-
рации и другие.

Обращаясь к слушателям, 
Вадим Кузнецов отметил 
важность выбора профес-
сии полицейского, требую-
щей мужества, воли, самоот-
дачи и порой самопожертво-
вания.

Завершилось мероприятие 
Гимном Российской Федера-
ции.

Поздравляем коллег!
кристина ГЛадкая

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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Итоги 43 заседания магаданской 
областной Думы седьмого созыва

на сорок третьем за-
седании регионального 
парламента 11 июня 2025 
года депутаты рассмо-
трели 33 вопроса повест-
ки дня, приняли 18 об-
ластных законов в окон-
чательной редакции, 15 
постановлений.

Законы Магаданской об-
ласти, принятые на засе-
дании:

«О внесении изменений 
в Закон Магаданской обла-
сти «Об областном бюдже-
те на 2025 год и плановый 
период 2026 и 2027 годов».

«О внесении изменений 
в статьи 6 и 7 Закона Ма-
гаданской области «О бюд-
жетном процессе в Мага-
данской области».

«О внесении изменений 
в Закон Магаданской об-
ласти «О бюджете Терри-
ториального фонда обя-
зательного медицинского 
страхования Магаданской 
области на 2025 год и пла-
новый период 2026 и 2027 
годов».

«О внесении изменений 
в Закон Магаданской обла-
сти «О реализации на тер-
ритории Магаданской об-

ласти Программы разви-
тия Особой экономической 
зоны в Магаданской обла-
сти и на территориях Юж-
но-Курильского, Куриль-
ского и Северо-Курильско-
го городских округов Са-
халинской области на 2025 
год».

«О внесении изменений 
в Закон Магаданской об-
ласти «О дополнительных 
мерах социальной поддер-
жки семей, имеющих де-
тей».

«О внесении изменений 
в отдельные законы Мага-
данской области».

«О внесении изменений 
в Закон Магаданской об-
ласти «О бесплатной юри-
дической помощи в Мага-
данской области».

«О внесении изменений 
в отдельные законы Мага-
данской области».

«О внесении изменения 
в Закон Магаданской об-
ласти «О порядке органи-
зации и ведения регистра 
муниципальных норма-
тивных правовых актов».

«О внесении изменений 
в статью 6 Закона Мага-
данской области «О регу-

лировании лесных отно-
шений в Магаданской об-
ласти».

«О внесении изменений 
в статью 8.1 Закона Мага-
данской области «О гра-
достроительной деятель-
ности в Магаданской об-
ласти»».

«О внесении изменения 
в статью 2 Закона Мага-
данской области «Об иных 
вопросах, регулируемых 
правилами благоустрой-
ства территории муници-
пального образования».

«О признании утратив-
шими силу отдельных за-
конов Магаданской обла-
сти и отдельных положе-
ний законов Магаданской 
области».

«О внесении изменений 
в отдельные законы Мага-
данской области».

«О внесении изменений 
в отдельные законы Мага-
данской области».

«О внесении изменений 
в Закон Магаданской обла-
сти «О профилактике кор-
рупции в Магаданской об-
ласти».

«О внесении изменения 
в статью 3 Закона Мага-
данской области «О бес-
платном предоставлении 
в собственность граждан, 
имеющих трех и более де-
тей, земельных участков 
на территории Магадан-
ской области».

«О внесении изменений 
в Закон Магаданской об-
ласти «О порядке ведения 
органами местного само-
управления учета граждан 
в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях, пре-
доставляемых по догово-

рам социального найма».
Постановления област-

ной Думы, принятые на 
заседании:

«Об обращении депута-
тов Магаданской област-
ной Думы в Министер-
ство Российской Федера-
ции по развитию Дальне-
го Востока и Арктики по 
вопросу совершенствова-
ния нормативно-правово-
го регулирования в сфере 
недропользования в целях 
стимулирования освоения 
минерально-сырьевой ба-
зы и устойчивого разви-
тия россыпной золотодо-
бычи».

«О поддержке проек-
та федерального закона № 
880519-8 «О внесении из-
менения в статью 16 Феде-
рального закона «О госу-
дарственном регулирова-
нии производства и обо-
рота этилового спирта, ал-
когольной и спиртосодер-
жащей продукции и об ог-
раничении потребления 
(распития) алкогольной 
продукции».

«О поддержке проектов 
федеральных законов».

«О назначении на долж-
ность мировых судей су-
дебных участков № 3 (Ма-
гаданский судебный рай-
он), № 7 (Магаданский су-
дебный район) и № 8 (Ма-
гаданский судебный рай-
он)».

«Об утверждении членов 
Общественной палаты Ма-
гаданской области».

«О награждении Почет-
ной грамотой Магадан-
ской областной Думы».

«Об освобождении Ка-
стоева Р. И. от обязаннос-

тей члена Избирательной 
комиссии Магаданской об-
ласти с правом решающе-
го голоса».

«О назначении Курыши-
на Р.И. членом Избира-
тельной комиссии Мага-
данской области с правом 
решающего голоса».

«О назначении выборов 
депутатов Магаданской 
областной Думы восьмого 
созыва».

«О внесении изменений 
в Положение об Именной 
премии Магаданской об-
ластной Думы для студен-
ческой молодежи «Про-
фессиональное мастерст-
во».

«О внесении изменений 
в Административный ре-
гламент рассмотрения об-
ращений граждан в Мага-
данской областной Думе».

«О внесении изменений 
в отдельные постановле-
ния Магаданской област-
ной Думы».

«О Перспективной про-
грамме законодательной 
деятельности Магадан-
ской областной Думы на 
второе полугодие 2025 го-
да».

«Об установлении штат-
ной численности Контр-
ольно-счетной палаты Ма-
гаданской области».

«О внесении изменений 
в постановление Магадан-
ской областной Думы «Об 
утверждении бюджетной 
сметы Магаданской об-
ластной Думы на 2025 фи-
нансовый год и плановый 
период 2026 и 2027 годов».

Пресс-служба 
Магаданской 

областной думы

ВНИМАНИЕ!
г. Магадан 16.06.2025 г.

Муниципальное казенное учреждение го-
рода Магадана «Административно-техни-
ческая инспекция города Магадана» (далее 
МКУ «АТИ») на основании требований по-
становления мэрии города Магадана «Об 
организации сноса (вывоза) незаконно уста-
новленного (размещенного) движимого иму-
щества на территории муниципального об-
разования «Город Магадан» от 30.01.19 г. 
№ 157 извещает собственников движимого 
имущества (гараж – 1 шт.), расположенного 
в районе д. 27 к. 2, по ул. Зайцева, в городе 
Магадане, о необходимости с момента опу-
бликования данного объявления в 7-днев-
ный срок предоставить правоустанавлива-
ющие документы на указанное имущество в 
МКУ «АТИ» по адресу: г. Магадан, пл. Горь-
кого, д. 3 б, каб. № 6.

В случае непредставления в установлен-
ный срок вышеуказанных документов само-
вольно установленное движимое имущество 
будет вывезено в порядке, установленном 
вышеуказанным постановлением.

Телефон для справок 201-112

ВНИМАНИЕ!
г. Магадан 11.06.2025 г.
Муниципальное казенное учреждение города Магадана 

«Административно-техническая инспекция города Магадана» 
(далее МКУ «АТИ») на основании требований постановления 
мэрии города Магадана «Об организации сноса (вывоза) не-
законно установленного (размещенного) движимого имущест-
ва на территории муниципального образования «Город Мага-
дан» от 30.01.19 г. № 157 извещает собственников движимо-
го имущества (автотранспортное средство – 2 шт.), располо-
женного в районе д. 9, по ул. Кольцевая, в городе Магадане, 
о необходимости с момента опубликования данного объявле-
ния в 7-дневный срок предоставить правоустанавливающие 
документы на указанное имущество в МКУ «АТИ» по адресу: 
г. Магадан, пл. Горького, д. 3 б, каб. № 6.

В случае непредставления в установленный срок вышеу-
казанных документов самовольно установленное движимое 
имущество будет вывезено в порядке, установленном вышеу-
казанным постановлением.

Телефон для справок 201-112
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Обновленные школа и детский сад встретят юных магаданцев 1 
сентября в Уптаре и Соколе благодаря нацпроектам России

Мясные, молочные изделия, сладости и домашний текстиль можно 
приобрести на ярмарке белорусских товаров в Магадане

Детский игровой комплекс «Солнечный город» открыли в Городском парке Магадана

Детский игровой комплекс «Солнечный город» открыли в Городском парке Магадана
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Сотрудник библиотеки–филиала № 6 пригласила ребят второго отряда при МАОУ «СОШ 
№ 23» в беседку на поселковой площадке на библиопикник «Пою тебе, мой Магадан» (6+)
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